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FELIPE GONZALEZ Y JOSE BONO 
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SODICAMAN: ce •• , y 
al final, 
esperanza>> 

R ECIENTEMENTE el p. alacio del Infantado, en 
Guadalajara, ha servido de marco para el acto de 

. constitución de la Sociedad para el Desarrollo In•. 
dustrial de Castilla-La Mancha (SODICAMAN), cuya M!de 
provincial queda instalada en la Caja de Ahorro de Gua
dalajara. 

'Qesde ese momento, la Región de Castilla-La Mancha 
puede equipararse con el resto de regiones espa~olaa dota• 
das de equivalenes instrumentos de desarrollo econ6mico. 
~in e!»bargo, un acontecimiento que en principio no 
podrla concitar418ino para bienes, nace bajo toda una ava• 
lancha de negros présagios procedentes de praictlcametite 
todos.los sectores implicados en la economía re1lonal. 

Por encima de literaturas económicas y politicaa de N• 
quemática teorización sobre el óptimo futuro de la Sodl 
castellano-manchega, gravita con insoslayable peaadum:. 
bre la sombra de tantas experiencias negativas cosechada• 
por sociedades similares en regiones de párecidaa carac• 
terisiicas a Castilla-La Mancha. No ocupa peque~• parce• 
la en la suma de los augurios pesimistas, el dato de que 
ésta será una más de las sociedades en las que el INI cuen
ta con una participación mayoritaria y en la que este or-

. ganismo estatal cuenta con la facultad de deai1nar la pre• 
sidencia ejecutiva de la sociedad. El escaso prestigio• en 
orden a su viabilidad económica de la mayor parte de la• 
e~prelas estatales en este pais, óbliga necesariamente a 
reconoc.er un punto de razonabilidad a qulne• plenaan de 
modo adverso sobre el futuro de SODICAMAN. No des· 
miente, por otra parte, tal apreciación, el heclio de que to• 
das las entidades y organismos obligados por ley a •U par• 
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Los 
, . 

prox1mos 
días 

Convocatoria• y oon
cur•o• 

•Premio Nacional de Poesía ccAteneo de 
Albacete». El Ateneo de Albacete, situado en 
la calle Mayor (Edificio Centro), convoca este 
premio nacional al que podrán concurrir todos 
los escritores que lo deseen con poemas escritos 
en castellano. La extensión estará entre los 600 
y los 800 versos. Serán inéditos. Regirá el siste
ma de plica. Se enviarán en folios mecanogra~ 
fiados a dos ,espacios y por una cura; por cua
druplicado. El plazo de recepción termina el 30 
de septiembre de 1983. El premio, único e indi
visible, será de 50.000 ptrs, y podrá declararse 
desierto. 

•Premio Nacional de Novela Corta «Ate
neo de Alvacete». Convocado por el Ateneo 
de Albacete, pueden optar a él todos los escri
tores que lo deseen con novelas inéditas en cas
tellano, con una extensión entre 75 y 100 fo
lios, mecanografiados a doble espacio y por 
una sola cara. Se enviará por triplica<hr el 
sistema de plica hasta el 30 de septiembre. El 
premio, de 50.000 pts será único e indibisible. 

• Premio Nacional de Pintura ccAteneo de 
Albacete». Convocado por el Ateneo de esta 
ciudad, admmitirá hasta dos obras por artista, 
con dimensiones comprendidas entre 60 y 130 
cms. Se celebrará una exposición y la obra pre
miada pasará a ser propiedad del Ateneo. El 
premio único, constará de 100.000 pts. placa y 
medalla, no siendo divisible ni pudiendo decla
rarse desierto. 

•Premio de Poesía ce Hispanidad». Lo con
voca la Asociación Caballeros de Santa Maria 

·de GÚadalupe. El tema será la exaltación, en 
veri!o de la Virgen de Guadalupe (Espafta), y 
los trabajos poéticos que ayuden a concer me
jor el mundo hispánico. Se admitjrán trabajos 
en cas~ellano de ljSé~tores. de cualquie~ nacio
nalidad. Se empirara el sistema de phca, en
viándose los ejemplares cuadruplicados y es
critos a máquina. Es único premio, que podrá 
declararse .desierto, será de 100.000 pts y un 
artístico cántaro de cobre. 

La foto 

PAGINA DOS 

EL PERSONAL 
Vicente García-Bueno llega a 

nuestras páginas como joven poeta 
que ha sabido a través de la palabra 
escrita y en verso, con voluntad y su
peración, atraer una pequefta ayuda 
económica de la Diputación Provin
cial de Toledo: 75.000 pts, para cubrir 
los ~astos de edición de su ultimo poe
mario .. Analgésico de ausencia ... Natu
ral de Ocafia. 1953; como consecuen
cia de unas fiebres tifoideas sufridas 
durante su gestación, nació con una 
parálisis cerebral, per!ll~tiénd?le ex
clusivamente una actividad mtelec
tual, que pese a su incapa~idad ~o.triz 
ha desarrollado con el ammo suficien
te como para plantearse en serio su ta
rea poética desde los 20 afios. Desde 
entonces escribe y publica regular
mente en revistas y periódicos. Su pri
mer libro fue .. Viento removido» don
Je recopiló parte de sus poemas bajo 
1,res premisas: vida, lucha y amor. El 
ioegundo «Analgésico de Ausencia .. es 
un poemario del amor a través de. las 
sensaciones que nos produce y al ms
tante ... el vacío: ausencia de nuestro 
vivir diario ... En él está la furia exas
perada de la vida, del amor, de la li
bertad y la muerte; e impre¡;¡nando . · 
de ácido todos estos temas, la soledad, 
la decepción y el fracaso•>.. 
«Quisiera / que lada mi cancJ6n ! pau
saaci / fuera un odre / hinchado de 
alegrías/ y esperanzas i•erdiclaras ' pa
ra lí». 

Fernando Montero y Casado 
de Amezúa,ex-gobernador civil de 
Toledo, y, hasta ahora, presidente 
provincial del CDS, recibió .el pasa
do viernes una cena-homenaje de sus 
compafieros de partido a los que 
abandona en su gestión ya que su in-

tegracióp en el partido a nivel nacio
nal en la Capital se producirá en bre
ve. 

La cena, que gozó de un ambiente 
amigable e intimo, estuvieron pre
sentes miembros del partido acom
pafiados de sus respectivas esposas, 
entre ellos, Mª Dolores Calvo Ciru
jano, Fernando Guijalba, y ex-alcal
des de distintos pueblos de la provin
cia. 

José Luis González ha recibido 
por parte de distintos clubs y asocia
ciones deportivas de Talavera la no
minación del mejor deportista toleda
no. Por ello se concederá un premio 
conmemorativo el próximo dla 10 de 

septiembre, la fiesta que para tal efec
to organizará la Delegacion Municipal 
de la Juventud. Nuestro deportista ha 
vuelto a su actividad deportiva con un 
gran éxito des¡més de haber estado un 
afio lesionado. Entre sus innumerables 
éxitos, tanto nacionales como interna
cionales cabe destacarle como cam
peón de Europa en pista cubierta de 
800 ms. Ganador de Coe en el Meeting 
Internacional de Oslo, en la prueba de 
800 ms. consiguiendo la cuarta mejor 
marca del mundo de todos los tiem
pos. Actualmente se está preparando a 
fondo para los campeonatos de Helsin
ki que se celebrán el próximo mes de . 
agosto; como consecuencia de su par
ticipación en estos campeonatos y los 
preparativos físicos que lleva consigo 
no ha asistido a los compeonatos na
cionales de San Sebastián celebrados 
el pasado fin de semana. 

«A la sombra de una sombrilla ... » D ESDE el invento de. la zarzuela el per
sonal · anda más o menos advertido de 
que "ª la sombra de una sombrilla re

sultan ideales los madrigales a media voz•. Pe
ro los madrigales, para bien o para mal, son es
pecie recesiva en los modernos ecosistemas y 
ya el único «caballero espafiol .. -«yo no soy 
extranjera .. - que parece medrar bajo las frági
les sombrillas son los guardias urbanos de albo 
casco finisecular. Hoy, las sombrillas, más que 
cobijar luisas fernandas de peineta y canesú 
parecen destinadas a la función menos arroba
dora pero bastante más saludable de sombrear 
la arena de las playas, las parcelas de los cám
pines y el césped de las piseinas para solaz de 
epidermis en bikini. 

Será por eso que caüa vez que uno cruza 
frente al guardia urbano de la sombrilla, nos 
llega como una vaga nostalgia playera, y el 
municipal se nos antoja por un momento un 
extrafio turista en un exótico y formalisimo 
traje de bafio. 

Es, en efecto, la única y excasa evocación 
marina y vacacional entre los muros caldeados 
de una vieja ciudad de secano que no ha toma
do en su historia ni un solo dia de asueto. Por
que el tráfago de turistas, más que evocar va
cación, sugieren en esta ciudad del souvenir y 
el damasquino, la monotonía del quehacer dia-
r~ , 

Madrigalista o no, a este ~caballero espaftol» 
-•yo no soy extranjera•- de la sombrila, a este 
playero .de reglamenteo, habría que incluirle, 
yo creo, en los festivales de Espafta. 

• y su comentario 

SEMANA de marcado 
acento regional en la 
que la entrevista Bono

González ha servido de arco 
triunfal por donde han pasado 
siete dias densos, impropios 
de un mes vacacional y ocioso 
como julio en el que supone 
que nunca pasa nada. Pero los 
veranos, según podemos ver, 
pueden servir tanto para las 
entrevistas de los presidentes 
como paru pructicar esqui 
naútico; tan útiles son para 
tostarse al sol como para dis
cutir una enmienda u un pre
supuesto. Y así, verbi gratia, 
en mitad de la canicula, José· 
Bono ha viajado a lu Moncloa 
con los tres temas candentes 
del candente verano regional: 
Trasvase, Universidad y Ca
bañeros. Al final, como decia 
la antigua rPvista: «nada con 
sifón». 

P OR su parte, Ferrer 
Salat, en ambiente de 
comidas para iniciados 

y ruedas de prensa, ha repeti
do en Toledo su canción del 
verano con letra y música de 
la Pequefia y Mediana Em
presa: la Seguridad Social es 
una losa -vino a decir- donde 
el PSOE va a escribirnos el 
epitafio. Canción para su gala 
de verano con la que inaugura· 
un curioso fenómeno musical: 
la «canción-protesta-empresa
ria! ... A su lado Miguel Ríos es 
ya un escombro de la historia. 

Y mientras los diputa
dos regionales se reu
nen de nuevo en 'San 

Serv.ando -que por algo es To
ledo la ciudad de los concilioS; 
. la parte alícuota de los pre
sos provinciales se disgregan 
por mor de la ley de la Refor
ma del Código Penal, en nú
mero que alcanza algo más de 
dos docenas. Ni encerrado en 
el castillo de San Servando 
puede estar el Gobierno regio
nal seguro de que no le quiten 
la cartera. De momento 
querían quitarle el presupues
to, que no se sabe qué es peor. 

A UN(}UE I<, peor, sin 
duda -«primum 
vívere»-, debe ser que 

a uno le quiten el bocadilo, a 
juzgar por lo que está costan
do llegar a un acuerdo en el 
convenio de l_a construccióq. 

N O llegará a tanto, pro
bablemente, el otro 
conflicto de los 48 mé

dicos residentes de la residen
cia sanitaria de Toledo, que 
han anunciado sumarse a la 
huelga en presión para conser
var el actual acceso a título de 
especialista, a través del 
MIR. Pero lo chocante, al 
menos desde el plano filológi
co, sea que quieran conservar 
y digan hacerlo en aras de la 
reforma progresista. U no no 
entiende nada. -e OMO tampoco se en

tiende a la primera el 
·informe presentado 

por el delegado municipal de 
Cultura sobre la instalapión 
de un zoológico a la sombra . 
del Puente de San Martín. 
N adíe parece haber caído en 
que su localización a la orilla 
de un río como el Tajo puede 
estar .vetado. -que lo estará, 
segurament~ por los oportu
nos .comités de denfensa ani
mal que habrá por esas euro
pas de los mercádos comunes. 

Al final el concejal de Cul
tura va a tener la culpa de que 
no entremos en Europa . 
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A 5.171.738.000 pesetas, asciende el presupuesto regional para 1.983 

Las Cortes Regionales rechazaron la enmienda a 
la totalidad ·del· Grupo Popular 

El l!legundo pleno de lal!l Cortel!l reglonalel!l de CHtllla-La Man
cha rechaz6 por 22 votol!l en contra (P!'JOE) y 18 a favor (Grupo 
Popular) la enmienda prel!lentada por el Grupo Popular a la to• 
talidad del Proyecto de Ley de Preeupuel!lto General de la Comu• 
nidad Autónoma CaetiHa-La Mancha, cuya l!lUma ll111Clende a 
5.171. 738.000 peeetae. El Conl!lejo de Gobierno, autor del proyec• 
to, expueo eu criteriÓ a travél!I del Conl!lejero d.e Economía y Ha• 
cienda, Juan Pedro Hernández Molt6, callfic4ndolo de model!lto, 
abeolutamente tramiparente y poelbilil!lta. Por su parte, el Gru
po Popular, a través de su portavoz, eeñor Caiilzares, lo definl6 
como falto de concreción, traneparencia y de la austeridad ne
cel!laria. 

Tras unas palabras inciales del 
diputado Solano en las que plan
teó una cuestión de orden relativa 
a las deficiencias de procedimien
to en la presentación del proyecto 
a la oposición, subió a la tribuna el 
portavoz popular, señor Cañiza
res, quien dijo que el proyecto de 
presupuesto no respondía al espí
ritu ni a los motivos del texto que 
lo precedía,relativo a una filosoffa 
de claridad y transpatencia pre
supuestarias, racionalidad y aus
teridad, sino que, por el contrario 
no exisW en 6 claridad ni traspa
rencia como tampoco desarrollaba 
los diferentes capítulos presupues
tarios ni tenía en cuenta el sentir 
ni las necesidades de Castilla-La 
Mancha. Aludió, asimismo, al 
personal recientemente contrata
do, del que dijo desconocer tanto 
eu situación laboral como el inicio 
de ella, ni los propósitos de las 
próximas contrataciones previs
tas, cuya cifra presupuestada as
ciende a 30 millones de pesetas. El 
portavoz popular afirmó, igual
mente, que no aparece suficiente
mente clara la dotación del par
que móvil y califico de •esperpén
tico• el g&sto de •creación de nue
vos servicios>>, concepto detrás del 
cual dijo no saber qué podía encu
brise. Tras enumerar las bases en 
las que debiera apoyarse un pre-
supuesto capaz de asentar : defi
nitivamente la región, como 
serían las de la operatividad, efi
cacia, utilidad, austeridad, etc, el 
sefíor Cafíizares concluyó diciendo 
que tampoco el presupuesto se 
ajustaba a la norma- legal según la 
cual 'los presupuestos regionales 
deben guardar la necesaria ar
monía con los presupuestos gene
t111les del Estado. 

supuesto como de una •tram'!pa
rencia abspluta» y ofreció el dato 
de que con los 764 millones de gas
to presupuestado, una región tan 
extensa como la castellano-man
chega tocaba a poco más de 9 mi
llones por kilómetro cuadrado y a 
463 pesetas por habitante y afio. 
«Si se peca de algo -dijo- es de aus
teros». En cuanto a la afirmación 
dél señor Cañizares de que el pre
supuesto no era el que esperaban 
los electores del Grupo Popular, el 
portavoz socialista lo encontró 
perfectamente coherente, porque· 
según dijo, los electores del Grupo 
Popular no eran los suyos. Tras su 
argumentacion el señor Morán 
manifestó el propósito de su grupo 
de rechazar la enmienda a la tota
lidad. 

Hernándes Moltó, Cnnsejero de Economía y Haclend~ Diputado Cañizares, portavoz del Grupo Popular. 

Portavoz socialistas 463 pe-
8etas por habitante 

iTomó la palabra a continuación el 
1 portavoz del Grupo Socialista, se
t)or Morán, quien protestó de que 
el grupo de la oposición hiciera en
miendas parciales, cuando éstas 
deberían tener lugar en el seno de 
la Comisión en el caso de que la 
enmienda a la totalidad fuera re
chazada. Disculpó las acusaciones 
de deficiencias en el procedimien
to de hacer llegar el proyecto a la 
oposición, por !a que definió como 
•situación esp?dal de este afío 
que ha venido determinada por el 
poco tiempo que se ha tenido para 
redactar, motivado por el trámite 
de urgencia que no ha habido 
más remedio 'JUe_efectuar para no 
rebasar los plazos•. Calificó el pre-

Hernández Moltó o la 
ironía envenenada 

Tras una breve intervención de 
réplica del señor Cañizares en la 
que se reafirmó en sus argumentos 
expuestos con anterioridad, ·hizo 
uso de la palabra el Consejero de 
Economía y Hacienda, Juan Pe
dro Hernández Moltó, quien co
·menzó ironizando sobre «el mal 
rato que sé -dijo- están pasando 

PSOE de analizar» Acerca de la 
referencia de la enmienda a la ne
cesaria contención del gasto, Her~ 
nández Moltó citó índices compa
rativos respecto a otrs regiones es
pañolas de iguales niveles de com
petencias en 1982. Según dijo, el 
índice de participación del gobier
no regional en el presupuesto total 
de Castilla-La Mancha era del 
17, 73, siendo el de Aragón del 
78,8, mientras que en Castilla-La 
Mancha la participación de los 
gastos de funcionamiento de las 
Cortes Regionales y el Consejo de 
Gobierno es del 113, frente al 
37,763 que esta misma comuni
dad autónoma tuvo en el ejercicio 
de 1982. Explicó el incremento del 
83 en gasto de funcionamiento 
respecto a 1982, en base a que el 
capital a administrar había creci
do en un 4203 respecto al afio pa
sado y añadió que, mientras en el 
año 82 para gestimiar 533 pesetas 
de recursos públicos al ciudadano 
castellano-manchego le había cos
tado 323 pesetas, en el actual pre-

da, volvió a ironizar, afirmando 
· que tal vez el grupo opositor había 

tomado como referencia los presu
puestos impecables presentados · 
por el Gobierno Central, mientras 
que el Gobierno Regional había 
cometido la imprudencia de tomar 
como modelo el presupuesto pre
sentado por el expresidente de la 
pre-autonomía Fernández Galia
no, «Conocido «humorísticamente 
como el presupuesto del c;elo, no 
por el esfuerzo que se había hecho 
en desarrollarlo sino por el mate
rial que unía los dos únicos folios 
de que constaba •. Finalmente , se 
felicitó de que el Grupo Popular 
considerara incompatibles sus 
compromisos electorales con el 
presupuesto presentado por el go
bierno socilaista porque, dijo, 
«éstos P.resupuestos no deben ser 
compatibles con el programa elec
toral de ningún partido polític .si-

. no que deben ser compartidos y 
aprobados por eftta Cámara, que 
rompe el mecanismo del partidis
mo hasta el momento que se pro-

• El Grupo Popular considera el 
proyecto de· presupuesto 
excesivamente elevado y 
escasamente transparente 

muchos diputaClós ae Ta oposición . 
por lo imprensentable de la en
mienda». Centrándose en el deba
te de la enmienda a la totalidad 
repasó punto por punto ésta, dete
niéndose, en primer lugar, sobre el 
concepto en ella contenido sobre 
que el Proyecto no respondía al 
espíritu del Estatuto de Auto-. 
nomía, ironizando nuevamente 
sobre la imposibilidad metaffsica 
de hallar tal espíritu. Sobre la re
ferencia de la enmienda a la •deli-

. cadísima coyuntura socio-econó-
mica• de. la región matizó que no 
·s; trataba de algo coyuntural sino · 
endémico, .. sobre cuya responsabi
lidad -afirmó con al usi6n 
envenenada- el Grupo Popular es
tá en mejores condiciones que ~l 

supuesto, g~stionar .2.820 pesetas 
le va a costar 350 pesetas. · 

Hernández Moltó criticó al· 
Grupo Popular por el «poco es
fuerzo mostrado en realizal'. un 
análisis más exhaustivo del pro
yecto de presupuesto•, no admi
tiendo argumentaciones sobre es
casez de tiempo cuando los repre
sentantes del Grupo Popular en la 
mesa lo aprobaron en trámite de 
urgencia conjuntamente con el 
grupo ~ocialista. 

oModelos pre1mpuestarlos11 

En cuanto a la s críticas de poca 
concreción, claridad y transparen
cia contenidas en la enmienda, el 
Consejero \:le Economía y Hacien-

·ducen unas elecciones>>. 
· .Este presupuesto ooncluyó -no 
cumple, desde luego, el programa 
electoral del partido socialista, ni 
es el que Castilla-La Mancha se 
merece, pero estamos absoluta
mente convencidos de que es el 
presupuesto que en las circuns
tancias actuales podíamos hacer». 

En su turno de réplica de cinco 
minutos, el diputado popular se
fior Cafiizares ma'nifestó no haber 
sido rebatido de una maner~ pun
tual, sino qué· el Consejero se 
había quedado en torno a conside
raciones generales, no siendo váli
das las· comparaciones con otras 
comunidades autónomas, y con
cluyendo que se había tratado de 
identificar el coste de las institu-

ciones con su dignificación, siendo 
esto un equívoco al que los ciuda
danos no iban a prestarse. 

Tras la contrarréplica del por
tavoz socialista, señor Solano; en 
la que adujo que las enmiendas 

. particulares no correspondían de
sarrollarse en el debate, sino en la 
comisión, tomó de nuevo la pala
bra el Consejero Hernández 
Moltó para argumentar que al no 
haber pasado aún a comisión el 
proyecto, no cabía el análisis pun
tual del mismo , y subrayando so
bre las acusaciones de despilfarro, 
que se había adoptado un criterio 
de base cero que no genera déficit 
y en el que, por lo tanto, no tenía 
cabida el despilfarro. 

Votación : 22 PSOE contra 
18 GP 

Se procedió seguidamente a la 
votación, que se desarrolló por el 
procedimiento de levantarse y 
sentarse conjuntamente dando co
mo resultado 22 votos en contra 
procedentes todos ellos del Grupo 
Socialista y 18 a favor del Grupo 
Popular. El proyecto de Presu
puesto, por consiguiente, quedó 
listo para ser remitido a la comi
sión para su dictamen, hecho que, 
según se preve, puede culminar ·el 
próximo día 29. 

Rueda de prensa del Grupo 
Popular 

Minutos después 'de levantarse 
la sesión el Grupo Popular con
vocó una rueda de prensa en la 

· que el diputado José Lara hizo un 
repaso crítico a cada uno de los 
capítulos generales presupuesta
rios, deteniéndose . particularmen
te en los referentes a •gastos de 
personal» y «compra de bienes co
rrientes y de servicio••, calificados 
de excesivos por el portavoz popu
lar. Asimismo, se hizo hincapié en 
defectos formales de convocatoria 
del Pleno y en su desarrollo sefia
lándose Ja conculcación del regla~· 
mento en lo que se refiere a la reu
nión previa. de portavoces, al or
den del debate -qúe a juicio del 
Grupo Popular había sido justa
mente el inverso al reglamentario
y a lo incompleto del texto presu
puestario remitido por el Consejo 
de Gobierno a los diputados. · 
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·EDITORIAL--.. 
(viene de la pag. 1) 

ticipación en la empre11a lo hagan al mínimo de la1 exlten• 
cia11 legale11 y cuando la propia Junta de Comunld•dee de 
Ca11tilla.;.La Mancha se integra en la ml11ma con un 1lmb6· 
Uco y enormemente 11ignificatlvo 1 por cien de partlclp•· 
ción. En e11te 11entldo, el impul110 de la Junta en la cre•cl6n 
de SODICAMAN parece provenir m411 bien de un deaeo de 
evitar la11 po11ible11 critica11 que, de no cre•ne l• 8odl 
ca11tellano-manchega, habrían de producirse, c•11I con le• 

guridad, amparada11 en argumentaclone11 m411 o meno11 
11incera11 de agravio11 comparativo11. 

En e11te contexto 11óbre11ale por 11u 11ignificaci6n, el hecho 
de que la Confederación de Empre11arl011 de Ca11tllla•t. 
Mancha, en la que se integra la Federación Empreearial 
Toledana, haya rechazado la oferta de ce11lón que la Junta 
ca11tellano-manchega le11 realizara 11obre 11u 6nlco punto 
en el con11ejo de admini11tración d~ la nueva llOCled•d. 
Cue11ta trabajo creer que 1011 empre11arlo11 no dl11ponen de 
penpectiva, experiencia y conocimiento1111ttficlente11 como 
para haber de11deñado una oferta con 11uflclente11 vl1101 de 
rentabilidad o de eficacia in11trumental de11de el punto de 
vi11ta def interé11 comercial. Má11 bien cabe pen11ar que, en 

·efecto, en la iniciativa de SODICAMAN interfieren facto• 
re11 que no 110n 1011 e11trictamente económico11, 11lno, t•l vea, 
1011 la 11obligatoriedad politica,,, 

SODICAMAN aparece a11í , de11de el momento ml11mo de 
11u alumbramiento, como abocada a 11er un fondo de «be• 
neflciencia pública" en la que 1011 plau11ible11 objetivo11 
inaugurale11 de colaborar al de11arrollo indu11trlal de la re• 
gión corren el serio peligro de fraca11ar por el derrumbe de 
11u11 propias ba11es económica11. Todo11 101111ectore11 relaclo• 
nado11, económico11, politico11 y empre11&riale11, le deaean lo 
mejor a una iniciativa que, a pe11ar de 11u precaria dotación 
económica, pretende 1011 importante11 objetivo• de mejorar 
la11 estructuras económica11 reglonale11, la promoción de 
inveniones, la facilitación de pré11tamo11 y la captación y 
tramitación· de crédito11 y recuno111 pero detr411 de la11 de· 
claracione11.protocolaria11 11e agazapa el temor compartido 
de la fragilidad y el incierto futuro de la empre11a. 

Sobré las causas última11 de 11u creación, el propio Con-
11ejero de Economía y Hacienda, recónocfa recientemente 
como factor determinante ula mala conciencia" -de la ad
mini11tracción del INI 11obre 11u de11igual pre11encla en una11 
y en otras regiones e11pañola11. Trataría el I~I, de e11ta for• 
ma, de paliar eldesequillbrio que hace, por ejemplo, que 
la Región Castilla-La Mancha ab11orba 11olamente el 1,89 
por ciento del inmovilizado neto acumulado del INI. 

Otro de los a11pectos que proporciona alguna inquietud 
11obre la buena marcha de la Sociedad de Desarrollo Indu11-
trial de Castilla-La Mancha proviene del hecho de que el 
control sobre SODICAMAN descan11e 11obre mano11 dlfe· 
rentes a las que dirigen la planificación económica re¡lo· 
nal, impo11ibilitando, o dificultando al meno11, que el pa· 
pel de la sociedad de de11arrollo indu11trlal pueda ju1ane 
en línea con 1011 proyecto11 económico11 in11tituclonale11, 

Que SODICAMAN no e11 ula 11olución» del nece11arlo de· 
11arrollo industrial de la región e11 algo que ya, de .puro ol• 
do, tr&11ciende l011 umbrale11 del tópico1-pero en una re1lón 
tan necesitada de remedio11 urgente11, el enarbolar un ln11-

. trumento cualquiera que apunte a la redención, de 11u 
economía , puede dar lugar a fal11a11 expectativa11 que ter
rµinen de ahondar aún má11 el pe11imi11mo. 
• La carta está jugada, y como en 1011 viejo11 tomo11 por en

trega11, la solución 11e nos dará, para bien o para mal, en un 
mañana 'próximo. 
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de la ªornada n /¡O horas 

E L 1 de agosto entra en 
vigor la Ley de reduc
ción de la jornada a 40 

horas semanalrs. 
Su aplicabilidad e.~ gen.eral e 

inmediata a par/ir dr es/a fe
cha. La postura de la CEOE 
tratando de re/rasar/a ilegal
mente y la 11acilación de w1 Go
bierno. que /raR pllblicar una 
Ley (que recoge uno di' los pun
tos más pregonados durante la 
campaña elecloral! elabora una 
circular a lrat'l'S de Trabajo ce
diendo a las presiones de la 
CEOE, pueden crear una con
fliclividad innecesaria. 

Los trabajadores con Jornada 
partida (aquellos que tienen un 
descanso como mínimo de 1 ho
ra) bajan de 43 a 40 horas se
manales. En cuanto a los traba
jadores con jornada conlirmada 
se establece «lm pPríodo de des
canso no inferior a quince mi
nutos» la considrración o no 
del tiempo efeclhio y por tanto 
tiempo retribuido se vincula al 
requisito de que haya acuerdo 
individual o coleclii10. 
'El derecho a que este descan

so se considere tiempo ef eclivo 
de trabajo, puedr nacer de di
versas situaciones, la más clara 
y evidente es que aquella en que 
así se ha establecido por Conve
nio o contrato escrito, también 
cuando los trabajadores lo han 
venido disf rulando así, como 
una situación de hecho, después 
de publicado el .Estaillto de los 
Trabajadores. La doctrina del 
Tribunal Supremo ha reiterado 
varias veces la plena validez de 
este tipo de acuerdos tácitos, cu-

ya eJ·teriuri:actun .·i:t~ ¡.11 vfiuu3 

rn situaciones de herho ronsoli
dadas a lo largo del tiempo y 
que generan <Íffechos adquiri
dos. 

Sobre la forma i'T1 que se tra
duzca la reducción dr jorruuia 
(re/rasando las entradas, ade
lan'ando las salidas ... ) debe ser 
negociada con los Comités de 
Empresa. sin qur las empresas 
tengan f acullades para impli~ 
cario de forma ttnilaleral, pues
/o que es una mod1ficación de 
las condicionrs dr trabajo. 

Tras es/os apuntes sobre· im
pliracio1ies prácticas de esta 
Ley que afectarán a un conjun
to importanlr de trabajadores, 
aunque haya muchos sectores 
que a través de la negociación 
de los Com1enios Colectivos ya 
disf rulan las 40 horas, creo 
conveniente resallar que la re
d¡¡cción de la jornada ha sido 
una aspiración ronstante del 
movimiento sindical. l 'ale la 
pena recordar que el 1 de Afayo 
como día de los trabajadores 
tiene su origen en la huelga ge
neral de Chicago en 1.886 y el 
motivo central de aquella huelga 
éra la jornada de 8 horas. 

Esta aspiración ha tenido di
versas formulacione.~ según la 
situación de los trabajadores .Y 
los problemas sociales de cada 
momento. Desde la reivindica
ción del descanso semanal retri
buido hasta nuestros días ha 
habido un progre.~o social indu
dable. 

Ahora. bien, la . generaliza
ción de las 40 horas como jor
nada semanal máxima, se con-

Et HUMOR DE ILDE 

26 de julio de 1983 

sigue en rmestro país cuando en 
los paises europeos hay am
plias rorrienles de reivindición 
de las 35 horas semanales. 

Hace más de dDs mios que la 
CES (Confedercu:ión Europea 
de Sindiralos) inició un movi
miento rei11indicativo general 
por esta jornada, convocando 
una serie de acciones que en 
nuestro país /u.vieron ww cier
ta incidencia a iniciativa de 
CC.00. 

llay paises mropeos cuyos 
gobiernos ya han inici<ulo la re
ducción por debajo de las 40 ho
ras en el cambio de las 35. 

Esta reivindicación puede 
que lenga rasgos defensivos ante 
el aumento CN'ciente del paro 
provocando la destrucción ma
siva de p11estos de lrabajo que 
está originando la crisis econó
mica. Pero por encima de ésto 

· 'tiene un carác/Pr estratégico en 
lomo al fenómeno de las nuevas 
tecnologías, de la aplicación de 
la informatica, de la microe
lectrónica, etc a los procesos 

. productivos, que están redu
ciendo deforma abrumadora el 
número de puestos de trabajo. 

La reducción de la jornada 
supone, en este contexto, am
pliar las posibilidades de re
parto del trabajo existente y al 
tiempo hacer beneficiarios del 
avance técnico no solo a los mo
nopolizadores de la tecnolog(a 
sino también a los trabajadores. 

José M• DIAZ ROPERO 
Secretario Provincial de 

CC.00 
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U NO de lo.~ fines de la 
Real Academia toleda
na es, según recogen 

.ms E.Ytatulos, «investigar, ilus
trar y divulgar el arle y la histo
ria de Toledo y su pro11incia». 
Por ello y ca.~i desde su funda
ción, 11iene promoviendo o cele
brando la realización de actos 
que recuerden, sobre lodo a lo.Y 
toledanos, aquellos suce.Yo.Y des
lacados de su historia. Destaca
bles no sólo por lo que supusie
ron en su época, sino por la 
trascendencia que han tenido y 
tienen todavfa en el vivir de 
nuestra provincia. Aunque a 
vece.Y pasan dr~sapercibidos, si 
meditamos sobre ellos advertire
mos que influyen y ha.Y ta condi
cionan de forma irnporlanle 
nuestra forma de vida, nuestra 
mentalidad e incluso nuestras 
creencia.~: Pensarnos, por ejem
plo, en la reconquista de Toledo 
por Alfonso V 1, en 1.085; su
cedió hace casi novecientas 
años, pera ¿c6ma .Yer(amos hoy 
los toledanos, y lados 'los espa
ñoles, si no hubiera tenido lu
gar?. 

En torno al V 
Centenario de la 
Imprenta en 
Toledo 

As( hemos venido apoyando 
en unos casos, o celebrando en 
airas, centenarios distintos pera 
Íodos can interés. Para recordar 
las mas recientes, citaré las de 
Santa Teresa, San Francisco 
de Así-s, la Fábrica de Armas o 
la Escuela de Arles y Oficios; 
lados ellos han tenido, en uno y 
otra ámbito y con muy diverso 
sentido, repercusiones en Tole
do, donde han dejado su huella 
y cuyos efecios llevamos dentro, 
queramos o no, los tQledanos de 
alwra. 

Al alcance de lados está, o de
ber fa estar, la importancia de 
la imprenta. que en 1.98.1 cum
ple cinco siglos desde el primer 
impreso conocido, realizado par 
el Toledano Juan Vázquez por 
encargo de los dominicos de 
San Pedro Mártir. De él ha so
brevivido un sólo y valioso 
ejemplar: una bula de Cruza
da, que perteneció a la famosa 
colección de Salazar (lleva su 
sella, «{-.S.» lodavta) y se 

&ar tas 
af 

qfirector 

Vuelva usted 
mañana 

guarda en la Real Academia de 
la H islaria. Se da hoy más im
portancia a los medios audiavi- · 
~uales que al libro, el periódica 
o la sencilla hoja volandera; pe
ro si meditamos un poco, lada 
nuestra cultura está ahf, en esos 
millones de libros que guardan 
nuestras bibliotecas. Toda la 
ciencia, antigua y moderna, la
da la técnica, que hoy desborda 
(y no siempre para bien) a 
aquella, la industria, la admi
nistración, el comercio, la Ban
ca o el sistema financiero repo
san en ese sencillo invento de 
Gutemberg y en su más modesto 
soporte: el papel. 

Habfa pues que celebrar esa 
introducción de la imprenta en 
nuestra ciudad. Seguramente 
que los actos previstas no gusta
rán a lodos, y muchos (ojalá 
que así sea) los califiquen de 
corlas. Pero la Academia tole
dana ha hecho lo que sus esca
sos recursos la han permitido 
y, especialmente, convocar a la
das las personas y Entidades 
relacionadas directamente con 
el lema, recabar su colabora
ción, sus ideas y su aportación 
financiera. Esperábamos que 
tadvs responderían a nuestra 
llamada y hay que publicar que 
así ha sido hasta ahora. lnclu-

Ante ésto él mismo me practicaría 
una cura provisional, teniendo 
que vólver al día siguiente pára 
que me atendiera el citadQ otorri
no. Con· esta cura la hemorragia 
llegó a cortarse momentaneamen
t e. Digo momentaneamente, 
puesto que antes de llegar a casa, 
el taponamiento que me había 
puesto en la nariz empezó de nue
vo a empaparse de sangre. Este 
taponamiento, me lo tuve que 
cambiar varias veces, hasta asistir 
al día siguiente al otorrino. 

Finalmente, un 
1 

día más tarde 
uno de los otorrinos en una de las 
consultas me soluéionó definitiva
mente el problema, quemandome 
las venitas sangrantes. 

Bien entidido que con estas pa-
Hace unos días me dirigí al Ser- labras, no quiero globalizar a todo 

vicio de Urgencias de la Residen- el conjunto de médicos, tanto de 
cia Sanitaria de la Seguridad So- la Residencia, como del servicio 
cial de Tole:l.o, al sufrir una gran , de Urgencias. Me consta, que hay 
hemorragia Hasal. En dicho servi- muy buenos y responsables profe-

. cio de Urgencias fui recibida por sionales de la medicina allí: No 
uno de los médicos de guardia, el obstante, claro está,la irresponsa
cual al parecer era uno de los ciru- bilidad de algunos de ellos, pone 
janos del hospital. Tras hacerme. _en tela de juicio, al conjunto de 
un breve intei:rogatorio y cercio- médicos que trabajan en la Resi
rarse de la gran cantidad de san- dencia, de los cuales, afortunada
gre que en esos momentos me mente no me he visto obligada a 
salía, me dijo que esperase unos recibir sus ~rvicios, y por lo tanto 
instantes .hasta que llegase el mé- desconozco. 
dicQ otorrino de guardia. Estos Y o me pregunto, ante este he
«instantes .. se prolongaron por es- cho, cdonde están los médicos de 
pacio de una media hora, tras la guardia especialista de la Residen
cual, vino de nuevo el cirujano , cia?. Porque lo que si es seguro, es 
que me había recibido y me dijo que al final de mes si que cobran 

,, que no habían podido localizar al ¡' estas «guardias.. tan peculiares. 
otorri~() que estaba de guardia .. cAcaso se_ est~l'l_nf!Ryando un nue-

so' hemos tenido colaboradores 
espontáneos, como la modesta 
comunidad dominica de Tole
do. que han apartado inmedia
tamente su ayuda personal. 
Tanta la Biblioteca Públi.:a, 
como la Catedral Primada y los 
bibliófilos particulares (que en 
Toledo los hay, y muy buenas) 
han ofrecido sus fondos para la 
exposición prevista, cuyo catá
logo realizará un Académico 
especialista en la materia. El 
Dr. Poyán, Director de nuestro 
Centro Universitario, ha ini
cia.do ya las ge.Yliones para que 
se autorice la impresión f acs(
mil de« La Celestina» de 1.500, 
edición príncipe hecha en Tole
do y obra inmortal escrita, co
mó iodos sabemos, por un ilus
tre toledano de La Puebla. El 
lnslilulo P. de Investigaciones 
y Estudios Toledanvs tiene ya 
en la imprenta dos obras im
portantes relacionadas con el 
lema, una de ellas el «Catálogo 
de la Imprenta en Toledo», de 
1.887, de D. Cristóbal Pérez 
Pastor, obra hoy muy buscada 
por su valía y su rareza y que 
un día habrá que continuar 
hasta nuestros.días, y otra sobre 
«Estampas toledana~ de la pri
mera mitad del XVI», tesis 
doctoral de gran altura. Proyec- · 

vo modelo .sanitario de urgencias 
«por entregas .. · o «capítulos ... 

Lo que si es cierto, es que la le
gendaria frase de Mariano José de 
Larra, .. Vuelva· usted mañana .. , si
gue teniendo plena vigencia al ca
bo de los años. El que esta frase 
sea aplicada en medicina, como la 
aplican en la sección de Urgencias 
de la Residencia, resulta algo de
primente. 

Josefa ESQUIVIAS 

~: IB8f ~Aifa 

«Asamblea 
Castellana» 

Amigo castellano: Los Concejos 
Comuneros de Madrid v Barcelo
na han convocado par¿ el día 31 , 
de julio de 1.983 el Concejo Abierc 
to de la Asamblea Castellana a ce
lebrar en Colmenar Viejo (Ma
drid) en los locales de los Nuevos 
Juzgados de esta villa, abierta a 
personas, asociaciones, prensa, 
etc. 

-En poq1s letras no bs podemos 
dar idea de los Concejos Comune
ros y . de lo que significa el movi
miento, aunque os adelantamos 
sus caracterer:Castellanismo, pro
gesismo cde izquierda?, federalis
mo y europeísmo, Democracia 
participativa, libei:alismo cultu
ral, autogestión y defensa de los 
intereses castellanos por j\}st~s in
versiones y no menos justas com-

tamos un ciclo de conferencias, 
un cartel anunciador y progra
mas de mano que reproduzcan 
«pliegos de cordel» impl'esos en 
Toledo, que tendrán gran valor 
por lo que los recomendamos a 
los coleccionista y bibliófilas to
ledanos. Como la imprenta pre
cisó y precisa de medios técni
cas, estamos ya buscando, por 
sugerencia del Sr. Direclor de 
1 nduslria y de la Imprenta Se
rrano, máquinas antiguas de 
imprimir que se conserven en la 
provincia. El periodismo, para 
el que la imprenta es básica, co
labora también con lodo interés. 

Claro está, lodo ello necesita 
dinero. Confiamos en las apor
taciones ya solicitadas, no sólo 
por el amor a Toledo de ellas si
no por su apoyo cultural y par
que -es necesario destacarlo- el 
dinero actual, los billetes, están 
impresos y sin la imprenta vol
ver(amos al sistema monetario 
de la Edad Media y viajarfa
mvs con talegas de metal o con 
letras manuscritas si dispon(a
mos de enlaces 'extranjeros. Na
turalmente, si la aportación es 
superior a la pedida, hay mu
chas mas cosas que se pueaen 
hacer y que no hemos inclu(do 
en el programa para no edificar 
castillos en el aire. 

Esperamos confiadamente 
gue as( sea, o más aún si Juera 
posible. El lema lo merece sin 
dµda, por dij icultades ajenas a 
nuestros propósitos, el tiempo 
corre muy deprisa y habrá que 
hacerlo lodo con la mayor rapi
dez posible, si todos ayudan se 
hará. Y Tol<;do demostrará que 
su allura cullural es la que debe 
tener y su sensibilidad por estos 
lemas es compartida por lodos. 

Julio 
POBRES 
MARTIN-CLETO 
(De la Real Academia de Be
llas Arles y Ciencias H islóri-

cas de Toledo) 

pensacione!' (dialéctica entre re
giones). 

Y a seas asociación o persona in
dividual no dudéis en acudir el día 
31 y así enriquecer la.visión comu
nera desde la realidad de cada 
pueblo o comarca. 

La manera de organizarnos 
vendrá dacia por la experiencia y 
ya encontraremos el modo en que 
la Asamblea sea capaz de fundar 
Concejos en todo los pueblos. 

Aquí en Madrid las asociacio
nes no son socios, sino adheridos 
al movimento, es decir que no 
pierden su autonomía, aunque de 
cada asociación sale una persona 
física que sí ·es socio de los Conce
jos. Esta forma mixta dará juego, 
creemos, para la asamblea Caste
llana y más en concreto para fa 
Asamblea Comunera de Madrid. 

Sobre los ámbitos territoriales, 
los símbolos, la unidad de Castilla 
entera, sobre qué tipo de poder 
castellano queremos, relaciones 
con partidos,. tácticas de concien
ciación etc. podéis y .debéis apor
tar vuestra opinión abierta y li
bremente (aunque sea decadente), 
pues hablamos del pueblo caste
llano que somos todos los que te
nemos voluntad de serlo. y vivi
mos en Castilla. 

Te esperamos. Si vienes como 
representante de asociación nos 
basta tu p'!ílabra, no hace falta 
credencial. Saludos comuneros 
iviva Castilla!. 

Juan R. G. PINILI:;A 

Las cctele

plratas>> 

H A Y cosas que no. com
prende este ~ervidor de 
ustedes, amados lecto

res de EL CASTELLANO, y 
entre ellas se ecuentra el que 
esté permitido que cualquier 
ciudadano aficionado a la ra-' 
diodifusión pueda hacer sus pi
nitos y emitir a través de las on
das sus mensajes y dij undir 
sus pensamientos o comunicar 
cuanto desee a los demás; con
virtiéndose en eso que se llama 
un radioaf icionado, y, sin em
bargo, esta misma está prohibi
do, y nvloriamenle prohibido~ 
para realizarlo aquel señor af i
cionado a la televisión y que nv 
quedarfa otra remedio que lla
marle teleaficionado; claro 
que no es lo mismo recibir co
municación en el oído que en 
o(do y en la vista al. propio 
tiempo, no en vano se inventó lo 
de que una imagen vale más que 
mil palabras, así que ffjense el 
«brutal» poderío de ese «loro» 
de la comunicación que es la te
levisión, donde entran en juego 
miles y miles de imágenes y mi-

. llones y millones de palabras. 
As( pasa, que un «loro» de 
lanUsimo «poder» no hay po
der que fo pueda «lidiar» de po
der a poder, o lo que es lo mis
mo, que de televisión privada 
¡lararf! que le ví. 

No obslanle el español ama 
como nadie la libertad de expre
sión, máxime teniendo en cuen
ta (os años que pasó con la mor
daza puesla en plena baca, y de 
ahi que haya habido, y los esté 
habiendo, múlliples y variadas 

, «tele-piratas». La más célebre 
de estas «lele-piralas» en el re
ciente pasado ha sido la de Ca
ria, donde se salía al aire desde 
una trastienda e inlerven(an 
cuatro teleaficionad08 en el 
«invento». En días pasados 
pude leer en la prensa que las 
«lelepiralas» están haciendo de 
las suyas en las costa.Y medite
rráneas; y así les puedo dar los 
nombres de Onda Blúmini, 
que emiiiq desde el puerto ma
llorquín de A ndrailx y teniendo 
como teleaficionado estelar 
al inefable J immy Giménez 
Arnau; Tele-Mediterránea 
emitió en Valencia; y Televi
sión Comarcal «zÚrr6 la ba
dana•» desde un cine en la bar
celonesa Rubí. A este respecto 
el escritor Ballasar Porcel 
hacfa en La Vanguardia esta 
exclamación «¡Qué bochorno,. 
para un Gobierno que se llama 
del '.cambio', negar una parle 
sustancial de la libertad de ex
presión, consagrada sin trabas 
por el texto constitucional!». 

Bien, amadísimos hermanos 
en EL CASTELLANO; ahora 
sólo nos queda esperar ansiosa
mente que en los televisores de 
los ·toledanos aparezcan de un 
momento a olra las imágenes 
einilida.s por una <dele-pirata» 
indigena, que lo ,yé de buena 
linla. Puestos a especular no 
sabemos si' se emitirá a orillas 
del Tajo, por aq.uello de trasnd
lir en «olor-visión», o si se 
hará desde los «bajos» del palª~ 
cio arzobispal, por aquello de la 
bendición apostólica. Así sea .. 

ESCORPION 
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6 LOCAL 

En busca de lugar para la 
nueva estación de autobuses 

El corralillo de San Miguel es el lugar que tiene más probabilidades de acoger la nueva estación. 

El Ayuntamiento de Toledo es
tá estudiando en la actualidad el 
lugar más idóneo para la instala
ción de la nueva estación de auto
buses de Toledo. Se han barajado 
ivarias posibilidades, entre ellas la 
de situarla cerca de la estación de 
ferrocarril, pero la que parece te
n,er inás probabilidades es la. del 

Corraliilo de San Miguel, junto al 
Alcázar. Como recordarán nues
tros lectores, en esta misma expla-, 

. nada estuvo la antigua estación, 
basta que hace algunos afios, y_de
bido al aumento del número de 
viajeros, se trasladó a los bajos del 
Miradero. Sin embargo, la nueva 

1 

estación no fue dotada de los ser
vicios mínimos para su destino, 
teniendo en cuenti: d continuo au
mento de personas que la utilizan. 
Ahora, el Ayuntamiento se en
cuentra con el problema de encon
trar un nuevo sitio para la misma. 
Son varios los factores que el 
Ayuntamiento está valorando an
tes de decidirse. El Corralillo de 
San Miguel tiene la ventaja de 
que está muy céntrico, lo que su
pone una iventaja para los usua
rios, que además tendrían una pa
rada de taxis muy próxima. Otro 
aspecto a tener en cuenta es el de 
los posibles problemas de circula
ción que se pueden presPntnr de 

instalarse en el Corralillo de San 
Miguel, parece ser que la circula
ción se canalizaría a través de la 
Ronda Cornisa. Otra cuestión a 
solucionar por las nuevas instala
ciones es el de acoger la gran can
tidad de autobuses de excursiones 

que visitan nuestra ciudad, que, al 
no tener un sitio destinado para su 
aparcamiento, originan bastantes 
problemas circulatorios. Para el 
mes de septiembre está prevista 
una reunión con todos los sectores 
implicados en el tema, incluida 
Bellas Artes, que también expon
drá su opinión. Mientras, los estu
dios y cábalas siguen adelante. 

Disconformes con la reforma de 

obtener el título de especialista 

• Hoy 
MIR 

comienza 
-en la 

Residencia Sanitaria 

Los 48 médicos internos resi
_ dentes de la Residencia Sanitaria 
de Toledo comienzan hoy una 
huelga de carácter indefinido con
V()()ada a nivel nacional por su 
coordinadora estatal. Este conflic
to está motivado por la forma en 
que la Administración pretende 
que se llegue al título de especia
lista. Aunque hay problemas en
tre los MIR y la Dirección del 
hospital para determinar los míni
mos asistenciales a cubrir durante 
los días que se prolongue la huel
ga, se espera que ésta no tenga 
una excesiva repercusión en el ni
vel asistencial de la· Residencia. 

-Según nos ha informado uno de 1 

los MIR el motivo de la huelga se 1 

debe a la forma en que se pretende 
. por parte de la Administración fi- ! 
jara través de un decreto la forma j 
de obtención del título de especia
lista. En palabras de nuestro in- 1 

terlocutor, «resulta absurdo e in~ 
· , concevible, el que se piense en que 

haya unos residentes remunerados 
y otros no». Otro de los puntos con 
el que se encuentran en total des'!--

* 

cuerdo es el de que se obtenga la 
especialidad de multiples formas, 
en vez fie un examen «estatal y 
único». 

Los MIR de la Residencia .pre
tenden eliminar los servicios míni
mos asistenciales a desempefiar 
durante los dias de huelga, lo que 
les ha llevado a un ligero enfrenta
miento con la Dirección del hospi
. tal que pretende que en dichos mí-

iiimos se haye'n la~ guardias hospi-
talarias. . · 

Se desconoce por el momento 
cual será la duración de esta huel
ga, que ha sido convocada a nivel 
estatal por la coordinadora nacio
nal de MIR. Puestos en contacto 
con la dir~cciÓn de la Residencia 
ésta nos ha informado que no se 
espera que la huelga tenga una re
percusión importante a nivel asis
tencial. 

restaurante 
''SAN ANTONIO 

Dirección: Emeterio 

Avda. de América, nº 6TOLEDO 

26 de julio de 1983 

Concierto de órgano 
en la Catedral 

.. 

El día 1 de ngosto a las 8 de In 
tarde tendrá lugar un concierto de 
música espat1oln en los órgnnos de 
la Catedral Primada, que será in
terpretado por el grupo de profe
sores organistas del departamento 
de música de la Universidad de 
M íchigan, al frente del cual pre
senta se presenta su directora, 
Marilyn Mason. 

Esta aduación. hu sido organi
zada por la Dirección Provincial 
del !Vlinisterio de Cultura, en cola
boración con el Excmo. Ayunta
miento y el Excmo. Cabildo de la 
Catedra'! aprovechando la estan
cia del grupo en Espai'la, cuyo 
principal motivo de viaje es parti
cipar en la XIV Semana de poli
fonía y Organo de A vila y en el X 
Festival Internacional de música 
en Segovia, que se celebrará du
rante el presente mes de julio, y 

haciéndose participes del deseo de 
estudiar, interpretar y grabar, a 
'efectos didácticos, diversas obras 
escritas especialmente para órga
no por compositores e11paftoles de 
los siglos XII-XVIII. 

Ademós de nuestra ciudad, A vi
la y Segovia, esta nueva gira 
artistico-cultural incluye las ciu
dades de Salamanca, Burgos, Me
dina de Rioseco (Valladolid) y 
Madrid, en donde ofrecerán diver
sos conciertos de órgano, a titulo 
honorífico. 

El pnsndo ano en el mismo lu
gur, la Universidad de Míchigan 
nos ofreció un recital a cargo, en 
aquella ocasión, de la coral de vo
ces mixtas. Durante tres aftos esta 
Universidad lleva acudiendo a 
una cita con Toledo en la que los 
toledanos de forma gratuita desin
teresada y voluntaria han partici
pado y colaborado. 

Exposición en la Delegación de 
Cultura 

El Ejército Español 
en el siglo XVIII 

Organizado por el Ministerio de Cultura para celebrar el Día 
de las Fuerzas Armadas, que en el presente afio tuvo lugar en Za
ragoza, se ha montado una exposición itinerante con el lema ·El 
Ejército español en el siglo XVIII», Procedente de Segovia, loe 
toledanos podemos visitar hasta el día 30 en el patio de la Delega
cíón Provincial de Cultura, esta interesante exposición que nos 
descubre facetas muy impórtantes y curiol'lal! del Ejército exis
tente en nuestro país hace dos siglos. 

En 24 paneles en los que abundan los dibujos y fotograflas, 
junto a pequet1as notas de texto explicativas, se nos presenta a 
las fuerzas armadas españolas en uno de sus momentos de m4s 
auge. En esta época el ejército espailol sufrirá una de las transfOr
maciones más importantes a lo largo de su hi!ltoria. Este cambio 

será propiciado de una parte por la llegada de los Borbones aftro
no, y por otra, por el descalabro sufrido por .nue!ltras fuerzas en 
Utrech y Rastatt. Cada uno de los panelel'l nós ofrece una faceta 
distinta de aquel ejército, desde sus diferentes armas (marina, 118• 
nidad, artillería, guardia real, infanteria, milicias provlnciales, 
ingenieros, caballería, etc.), a otros interesa~tes aspectos del mis
rilo, como sus banderas, la organización, arquitectura militar, or-
denanzas y la enseñanza. _ 

La vistosidad de las ilustraciones que se exiben en estos paneles 
de gran colorido, con abundantes ilustraciones antiguas y estam
paciones de soldados con el traje de la época, hacen de esta pe
quefia muestra un excelente motivo para que también los peque
fios, en estos días de vacaciones, dediquen parte de su tiempo en 
visitarla. 
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Dentro de la gira del presiderüe de la 
CEOE por provincias 

Ferrer Salat se reunió con 
los empresarios toledanos 

Carlol!l Ferret Salat, presidente de Confederacl6n Espaftola de 
Organlzacionel!l Empresariales (CEOE) lleg6 a Toledo el. pHado 
miércoles en el curso de una gira que está efectuando por por• 
vlnciH al objeto de establecer un contacto directo con lH dl1-
tintal!l federaclonel!l empresariales españolH. Le acompaftaba el 
pre!!!idente de la Confederac16n Española de la Pequefta y Media· 
na Empresa, Juan Jiménez Agullar. 

En rueda de prensa posterior a 
su contacto con los asociados de la 
Federación Empresarial Toleda
na, el seflor Ferrer citó los proble
mas agropecuarios como los más 
característicos de una provincia 
como Toledo, y en relación con 
ello subrayó la importancia y po
sibilidades de la via de transfor
mación de productos. del campo. 
Se refirió también a la autovía 
Madrid-Toledo como uno de los 
puntos de fuerte influencia en el 
futuro de Toledo, en linea con la 
potenciación de la ciudad como 
lugar de estancia y no solamente 
de rápidas visitas turísticas. 

Según informó el presidente de 
la CEOE, dos habían sido los pro
blemas que había detectado como 
de mayor preocupación entre los 
empresarios: el problema de los 
impuestos y el de la necesidad de 
un sistema productivo de mayor 
flexibilidad. En relación con el 
primero indicó· que la Seguridad 
Social es una máquina de producir 
paro por las consecuencias de fre
no al empleo que tienen sobre el 
ánimo· inversor las cotizaciones, a 
las que denominó de «impuesto» y 

«sueldo paralelo». Aludió el creci
miento de los impuestos de las 
personas fisicas en más del 323 
sobre el afio pasado; al impuesto 
de sociedades en más del 303 so
bre el afio pasado de tráfico de 
empresas en más del 333 y a las 
crecientes imposiciones municipa
les. Sobre el tema de la flexibili
dad del sistema productivo su
brayó la necesidad de que exista 
en Espafia un sistema menos rígi
do de contrataciones como vía pa
ra crear más empleo. 

Por su .parte, el presidente de la 
Federación Empresarial Toleda
na, Francisco .. Garcia Martín con
firmó las palabras de Ferrer Salat 
y agregó al ámbito de las preocu
paciones empresariales el tema de 
la reducción de jornada a partir de 
agosto con el consiguiente incre
mento de coste de personal, que 
en algunos casos· excede, indicó, 
del 5,53 sobre los convenios que 
ya estal>an establecidos. Apuntó, 
en este sentido, la contradicción 
que existía entre el freno a la in
flacción y el gasto social que supo
ne a las empresas, argumentando 
que a pesar de pactarse en el 

18 millones costarán las obras del 
'Guajaraz 

El Ayuntamiento satisfecho 
con el ahorro de , agua 

Ante la necesidad de prevenir posibles restrlccione1 de aRU• a 
partir de septiembre, a causa de la escasez del preciado Uquido, 
la comisi6n permanente acord6 pedir una subvenci6n de 18 mi
llones de pesetas a la junta central de Protecci6n Civil para el 
inicio en el pantano de Guajaraz,de lBl!l obrH de conltruccl6n de 
una plataforma en la que se instalen los motores e1peclale1 que 
se encargarán de absorber y aprovechar toda el agua contenida 
en el embalse y no solo la cantidad útil. Actualmente.el conteni
do de los pantanos que surten a Toledo se eleva a 3.478.244 ms • 
. cúbicos el Guajaraz y 607.644 ms. cúbicos el Torc6n. 

El único impedimento para que 
las obras comiencen inmediata
mente es la obtención de los moto
res, que ~an de ser construidos, es
perándose que antes de dos meses 
se pueda disponer de ellos. 

Entretanto, el proyecto de traer 
las aguas de la Casa Meca que da 
en supuesto a la espera rle una ins
pección técnica conjunta entre 
Ayuntamiento y Confederación 
Hidrográfica del Tajo, para deter
minar el caudal que puede obte
nerse y si se trata de una corriente 
o de una bolsa. 
--Otro- de los iemas tratados tras 
el -informe favorable de Luis Prie
to, fue la propuesta de inl!talación 

de un zoo en el parque de la Ca:va. 
La idea partió del toledano que 
colaboró estrechamente con el Dr. 
Félix Rodríguez de la Fuente y 
que piensa que podía dedicársele a 
mostrar ejemlares de la fauna ibé- · 
rica. El Ayuntamiento hará un es
tudio económico de los gastos que 
reportaría la construcción del par
que y el mantenimiento, confian
do que sea ICONA quien propor
cione la mayoría de los animales. 

La Consejería de Trabajo de la 
Junta' ha aprobl\.do la subvención, 
en convenio c<hi el INEN, de 
2.828.341 pts para la urbanización 
del Camarín de San Cipriano y del · 
Callejón de Córdoba. Otro arreglo 

LOCAL 7 

.. : 
Ferrer Salat entre Juan ménez Agu ar, presidente de la CEPYME y Francisco Garcla Mardn presidente 

de la Federación Empresarial Toledana. ' 

acuerdo interconfederal la banda ciso realizarla día a día y en rela- zarse con algo que consideran no 
salarial entre un 9-12,53 como ción al «libro blanco de la recon- va a dar el resultado que cabria 
índice de inflacción, los salarios al- versión» que éste presentaba el esperar. Sin embargo no negó la 
canzarian, con la reducción de jor- importante peligro de que confi- voluntad de colaboración y se 
nada, un 173. gura las sociedad.es de reconver- mostró dispuesto a hacer de puen-

sión industrial con el 5()3 en ma- te de todos aquellos proyectos em-

A cerca de la posible fusión de 
las dos organizaciones empresaria
les de la provincia, las federacio
nes de Toledo y Talavera, Ferrer 
Salat consideró fundamental la 
unión empresarial y que las posi
bles diferencias empresariales se 
diluciden dentro dé esa unidad 
empresarial. El presidente de la 
Federación toledana, Francisco 
García,_ apostillo, por su parte, 
que estaba prevista establecer en 
septiembre una comunicación di
recta con la mediación de CEPY -
ME y CEOE para llegar a una fu
sión. 

Ferrer Salat cifró la representa
tividad de la CEOE en el 903 de 
la fuerza de trabajo, seflalando 
que de los 3.600 convenios colecti
vos tenidos lugar en España du
rante este afio, 5.590 de ellos los 
habían firmado entre CEOE y 
CEPYME. Sobre la reconversión 
industrial se reafirmó en sus cons
tante~ declaraciones de que es pre-

nos del Estado, con lo que puede presariales que puedan llegar a la 
dar lugar a la «nacionalización bu- Federación . Juan Jiménez Agui-
rocrática». lar remarcó que las «sodis» han ge

Juan Jiménez Aguilar, por su 
lado, pidió libertad para el desen
volvimiento de la iniciativa em
presarial, fuera de intervencionis
mos estatales. Como ejemplo posi
tivo citó los acuerdos interconfe
derales, reali:imdos según él, den-

. tro de ese marco de libertad y no 
injerencia estatal, ideal entre em
presarios y trahajadores. 

Suscitado el tema de SODICA
MAN, Francisco García Martín 
expresó su opinión de que la nue
va sociedad nace en precario, con 
un capital social bajo, y que los 
empresarios toledanos a través de 
la Confederación de empresarios 
de Castilla-La Mancha habfan re
nµnciado al puesto en el Consejo 
de administración ofrecido por la 
Junta de Comunidades por esti
mar que _entrañaba responsabili-

nerado siempre mayor expecta
ción que realidades, recordando 
los fracasos de otras en diversas 
regiones espafiolas debido, en su 
opinión, al intervencionismo del 
Estado. 

Referente a su valoración sobre 
la labor del Gobierno socialista, 
Ferrer Salat dijo que seria bueno 
que el Gobierno dedicara iguales 
esfuerzos al rearme material que 
los gastados en el rearme moral 
durante los últimos meses y, en 
cuanto al funcionamiento de la 
Seguridad Social, usó una frase cé
lebre parll. definirla como .. diferen
te» de las del resto del mundo ... Es 
un sistema -dijo- que lleva direc
tamente a la quiebra del Esta~o y 
el propio Gobierno ha manifesta
do que si seguimos con esta Segu
ridad Social el Déficit de la Segu
ridad Social será de un billón seis
cientos mil millones de pesetas, ci
fra que el país no puede aguantar 
de ninguna manera ... 

Próximamente se construirá en el pantano del Guajarilz una plataforma de captaciones para aprov~char al 
máximo las posihlidades del paqtano. Para ello se cuenta con una subvenci6n del plan «Agua Roja» de 18 mi
llones de pts. 

, que quedó pendiente de estudio, 
es el de pavimentación de la calle 
Samuel Leví y la limpieza de los 
jardines del museo Sefardí. La 
subvención de 50.000 pts. para los 
viajes de 20 nifios a campamentos 
de Guadalajara; la instalación de 

una alambrera·. de Treíntainetros 
de longitud en la calle Retama, al 
borde del riel'; la edición de plano 
completo de la ciudad con los 
hombres de las calles, mejorando 
el actual; la contratación urgente 
de la pavimentación del polide-

portivo de Palomarejos y la pro=. 
gramación a propuesta de la con
cejalía de cultura , de las sesiones 
de cine-club los jueves de septiem
bre y octubre, con un presupuesto 
de 437 .. 000 pts fueron otros temas 
tratados. 
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«Toledo fuera, por el calor» 

Así veranean los toledanos 
lamosos 

La mayoría de los toledanos más conocidos lnlclarán dul'llnte 
el próximo mes de agosto su per{odo de vacaclonea, saliendo a 
deRCansar hacia: varios puntos del pata. Algunos de elloa ae que• 
darán en casa. Casi todos, podriin disfrutar durante unos d_ia• 
de la compañía de su famllla, cosa que habitualmente no pue• 
den hacer. 

Entre los que se marcharán se 
encuentra el Alcalde, Joaquín 
Sánchez Garrido, qu'e irá unoliJ 

dias del próximo mes a Calpe, 
aunque eso sí, con una repleta car
tera de papelotes para estudiar. 

Los ediles no se quedan atrás, el 
que más y el que menos ya ha 
preparado su viaje, como es el ca-

~ de Angel Dorado que espera 
pasar en el norte unos dias agra
dables practicando la natación. 
Bautista Rodriguez pasará unos 
15 dias en Cambriles, donde apro
vechará para leer y pintar. La ca-. 
za es el principal aliciente de Pa-

blo Corrales, que espera conseguir 
los correspondientes permisos pa
ra cazar corzos y jabalies en la 
montafia. Alfredo Bejar marchará 
hacia el sur a broncearse, a un lu
gar situado entre tarifa y Algeci
ras. Uno.de los que se quedará en 
la ciudad es N azario Prado, que 
disfrutará de la relativa tranquili
dad que se da en la ciudad en estos 
dia.s. 

Quien ya ha venido es el Gober
nador.Civil, José Basabe Barcala, 
que ha estado estos últimos dias 
en su Salamanca natal; con las 
fiestas vienen también algunos 
problemas que hacen que esté pre
sente la primera autoridad pro
vincial. 

Todavía a estas alturas la fami
lia de Javier Pérez Olivares, dipu
tado provincial, aún no ha decidi
do donde pasará sus vacac.iones. 
Jesús Fuentes Lázaro se irá unos 
c,lias al norte, a los Pirineos, donde 

·no espera pasar demasiado calor. 

Su mucho trabajo apenas si le 
permitirá a Isidro del Rio, presi
dente de la Diputación, marchar
se unos días a Galicia; en todo ca
so serán unas mini-vacaciones de 
una semana. 

«A ejercer de gallego por unos 
días», marchará el Consejero de · 
Industria Fernando Novo, al que 
se le hace la boca agua pensando 
en los 15 o 20 días que le esperan 

Tras seis meses de la implantación del 
«Horario Adicional» 

Apenas se utiliza el 
horario de tarde, de los 
organismos· páblicos 
toledanos 

Cuando se cumple medio año de la lmplantacl6n de un hora• 
río adicional de tarde en las oficinas de cariicter público, pode· 
mos afirmar que los toledanos no hacen uao de este nuevo hora• 
rio, asistiendo a estos organiamo11 por la ma~na. Sepn útt de· 
creto de la Junta de Comunidades aparecido recientemente, la• 
instituciones autonómicas también pueden tener un horario 
complementario de tarde, cuando aaf lo estime eLConaejero ti• 
tular de las mismas. · 

Desde el comienzo de este mes 
de julio se ha empezado a aplicar 
el horario de verano en los orga
nismos públicos, modificándose el 
de tarde que en vez de ser de 4 a 6, 
·pasa a 8er de 5 a 7. Como resulta
do de .fa\lna encuesta realizada por 
este periódico en las delegaciones 
de ministerios y entidades oficia
les que tienen fepresentación en 
Toledo,. hemos podido Jlegai' a la 
conclusión de que'· éStas apenas 
son invitadas 'por el público en su 
horario de tarde, recibiendo la 
mayor parte de las consultas por 

ro, por lo. gue se cumple ahora me- · 
(fio.Hño desde su entrada en vigor. -

Salvo enlas delegaciones de De
porte y .Educación, que ya con an
terioridad a las nuevas normas da
das abrían sus puertas por la tar
de, y reciben un buen número de 
visitas en esta, todos los demás or
ganismos consultados nos han ma
nifestado la escasísima. asistencia 
de público que reciben por la tar
de. En la delegación de Agricúltu
ra nos han manifestado que nor-

LOCAL 

en la Corufia, donde podrá disfru~ 
tar de la compafiía de sus «amigo
tes de siempre» en las tascas; esto 
se llama morrifia. Amando 
García, Consejero de Politica Te
rritoral, podrá dedicarse más de 
lleno en los próximos dias a sus la· 
bores de Alcalde en Molinicos (Al
bacete), donde disfrutará del so
siego de este bello pueblo de mon
tafia. El Consejero de Sanidad, 
Miguel Espinosa, se nos va a Ali
cante, esperando poder ejercitar 
su deporte favorito, la pesca.· El 
que no recojamos en este breve co
mentario a José Bono se debe a 

. que no le hemos podido localizar~' 
no a que le hayamos castigado por 
dar tan pocas vacaciones a los chi
cos de su gabinete, como asi nos lo 
ha sugerido alguno de los mismos. 

Sin duda, uno de los que más le
jos llegará será el Cardenal Mar
celo González, que ya se encuen
tra en Alemania invitado por una 
comunidad religiosa para pasar 
unos días de descanso. • 

Francisco Rojas, director de la 
Escuela de Bellas Artes, ha estado 
ya unos días en Salobreña, donde 
ha descansado placenteramente. 
El pintor Fernando Giles se en
cuentra actualmente en Granada, 
disfrutando de un breve periodo 
vacacional. 

En fin, como vemos hay lugares 
y aficiones para todüs los gustos 
entre estas personas «famosás», a 
las que, por cierto, resulta verda-' 
deramente difícil localizar en estos 
dias, pues muchos de ellos poseen 
un chalet en las proximidades de 
Toledo, al cual se marchan una 
vez concluida su jornada laboral. 
Pero, sean cual sean sus gustos o 
sus destinos vacacionalef, no cabe 
sino felicitarles. Efectivamente, 
cabe decir aquello de «ToleClo fue-. 
ra, por el calor». 

recibían algunas visitas. Otra de 
las delegaciones que apenas recibe 
visitas por la tarde es la delega
ción de Hacienda, rompiéndose un 
poco esla tónica en los períodos de 
declaraciones de la ·renta. En la 
delegación de Cultura nos han 
manifestado que durante la tarde 
apenas si se recibe alguna visita 
esporádica y alguna llamada te
lefónica. Igual sucede en Obras 
Públicas, donde en el horario de 
tarde.solo se hacen registros. Esta 
misma tónica se da e1¡;el resto de 
organismos. 

Normalmente el' número de 
funcionarios que cubren este hora
rio de tarde en los diversas delega
ciones es de 4 a 5 personas. •. 

La causa de esta·poca asistencia 
de los toledanos a las oficinas pú
blicas puede deberse al escaso gra
do de funcionamiento de las mis
mas en el referido horario, lo que 
provoca en la mayoría de las oca
siones una nueva visita, esta vez 
por la mañana, para solucionar el 
problema. Esta prestación míni
ma de servicios; unida al natural 
rtesconocimiento que ·hemos podi
do constatar entre los ciudadanos, 
que ignoran la exisiencia de este 
nuevo horario, pueden explicar en 
cierta manera su esc11sa utiliza
ción. 

ta maftana. Como recordará el lec
tor el nuevo horario de tarde fue 
implantado hacia últimos de ene-

malmente no suele ir nadie a sus 
oficinas durante el horario de tar
de, si bien al principio de implan
tarse este nuevo horario sf que se 

Según un decreto aparecido este 
mismo mes en el boletín de las 
Cortes Regionales, las oficinas de
pendientes de los distintos orga
nismos autonómicos, también po
drán tener un horario de tarde 
.por razón de atención directa al 
público y a juicio del titular de ca
da Consejería». Las horas que en . 
su caso deberán permanecer estas 

1 

oficinas son de 16,30 a 18,30. 

26 de julio de 1983 

SUCESOS 

Accidentes 
8 A lasJl horas del dla 16, en el Km. 20.800 de la carretera L-16, 
término de Ugena, el turismo Seat 131, matricula M-9309-DD, 
wnducido por Joaquín Dlaz Barbas, de 35 aflos, colisionó fron
talmente contra el Seat 127, matricula To-3410-D, conducido por 
Eugenio Martln Aleonada dasar de s. Resultaron en total cinco 
heridos graves (el conducto del 131, Joaquln Dlaz Barbas, y I011 
ocupantes: M• Nieves del Pozo Bel tasar de 39 aftOll, Alberto Dlaz 
del Pozo de 4 años y Sergio Dlaz del Pozo de 8 aftos, a11( como el 
conductor del 127) . 

8 A las 15,50 del die 17, en el km. 40.313 de la carretera N-V, un 
turismo R-(8, matricula M-9290-AD conducido por Juan Jurado 
Martos, de 23 años de edad, que resultó muerto, coli11lonó contra 
un turismo Seat 1430, conducido por Gabriel Gargantilla Sán
chez, de 22 afios, que resultó ileso, y posteriormente con un Seat 
124 M-3786-G, conducido por Cristóbal Rodríguez Nufl_ez, heri
do leve al que acompañaban Clara Molina Moreno que re11ultó 
herida levemente y sus padres, resultando gravemente herida 
Dalmacia Moreno. Implicada en el accidente resultó una motoci
cleta BMW, matricula M -1440-A V, conducida por Fldel Alonso 
Arrillaga que resultó grave y un acompaflante, Begofla Carrepa 
Ruiz que resultó leve. 

8 A las 23 horas del pasado día 17, en el Km. 83,300 en la carre
tera N-IV, término de La Guardia, un turismo Frod Fie8ta con 
matrícula CO 2015-J, conducido por Alberto Villatoro Linare8 de 
40 años, atropelló a un peatón súbdito marroquí Arham Moktar 
Radar, de 28 años, muriendo en el acto. 

Incendios 
8 A la 1,30 horas del día 17, tuvo lugar un incendio en la finca 
«La SierrecilJa,., en el término municipal de El Carpio de Tajo, 
afectando a 12 HAS. de cosecha de trigo, 25 de rastrojo y 45 de 
encinas. La valoración de pérdidas se estima en 480.000 pt11. En 
su extinción colaboraron 100 vecinos de Malpica y fuerza11 de la 
Guardia Civil de Mal pica y de El Carpio de Tajo. Las caUllBl!I aun 
se ingnoran. 

8 A las 20 horas del día 18, se produjo un incendio en la localidad 
de Sonseca, Molino viejo, calle Dehesilla de San Juan inmueble 
propiedad de Jesús Jiménez López pra cuya extinción se requirió 
la presencia de los bomberos toledanos quedando extinguido to
talmente alas 21,30 horas y valorándose los daftos en unas 
300.000 pts. 

Robos 
8 En la noche del pasado día 15 se produjeron varios robos en la 
localidad de la Puebla de.Montalbán,.cuando los propietarios se 
encontraban en las Fiestas Patronales. Entre los más importan
tes, en cuanto al valor sutraído, se encuntra el producido a Anto
nio Ruiz Maldonado, de cuyo domicilio recabaron 60.000 pts. En 
el de Julián de la Rosa, consiguieron 500.000 pts y en el E!ltanil!l
lao Sánchez Martín sustrajeron objetos por un valor aproximado 
de 350.000 pts. . 
8 El día 19 pasado fue detendio por Fuerzas de la Guardia Civil 
de Navalcán, Domingo Medina Jiménez, de 20 aftos, natural de 
Candeleda (Avila), sin domicilio fijo, por amenazr con pistola 
metálica, de imitación, marca Pantera de fogueo, a la duefla de 
un establecimiento de ultramarinos M• Martín Morantel!I el día 
18 a las 23 horas. · 

8 Manuel Valdés Larrañaga , domiciliado en Madrid, manlfel!ltó 
al Puesto de la Guardia Civil de Borox, que del robo perpetuado 
en el chalet de su propiedad conocido por •Valdejuanete•, el pa
sado 29 de"abril de 1982, del cual sustrajeron varios cuadros y ob
jetos de arte han aparecido tres de ellos, habiendo sido entrega
dos por un abogado en la OireccióJi General de Seguridad ; lgnQ-
rándose más datos. · 

Varios· 
8 A l~s 7,24 del día 13 se arrojó a la vla, al paso del tren automo
tor Parla-Madrid, en término municipal de Yeles, Ramón Pas
cual Torrejón, natural de Esquivias, nacido el 28-2-1908, produ
ciéndole la muerte instantánea, dejando una nota escrita en que 
se despedía de la familia. 

8 Ei pasado día 14, en las inmediaciones del cementerio de Tole
do se eoncontró el cuerpo de un individuo ya cadáver. Identifica
do, resultó ser Francisco Garc1a Espinosa, con domicilio en C/ 
Andorra nº 4, cuyo cuerpo fue trasladado.al depó11ito municipal. 

8 A las 13,30 horas del día 19, ha sido hallado axfll!llado por aua
pensión, el natural y vecino de Madtidejos, Ramón Zamorano 
Tendero, de 74 afios de edad, domiciliado en c/ General Mola, in. 
El Juzgado de Instrucción de Orgaz instruye dlllgencial!I. 

8 A un Km: de Lominchar se ha encontrado una bomba de la 
guerra civil de 20 cms. de largo y 10 cms. de diámetro. , 
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Los anátisis del agua que consumimos 
confirman su excelente calidad-

El suministro está 
asegurado hasta finales de 
septiembre 

Con la aprobación en la permanente del dfa 21 de una traaml· 
11ión de 18 millonee de peaetae a la Junta Central de proteccl6n 
Civil para la conetrucclón de la plataforma de captacl6n de 
agu81!1 en Guajaraz, ee pone en marcha el citado plan cuyo obJe• 
tlvo e1111011tener el 11umlni11tro permanente el mayor tiempo poel· 
ble. 

Hasta el momento la fluidez de 
los suministros es regular y cons
tante, siendo el mantenimiento de 
esta situación una de las aspira
ciones municipales dada la canti
dad de averias que se producen en 
los canales de distribución cuando 
comienzan los cortes intermiten
tes en el suminstro, con el consl
guien te g88to y las molestias que 
producen. 

La población toledana, en un 
alarde de solidaridad, y siguiendo 
las indicaciones que a este respec
to ha infundido el Ayuntamiento, 
ha conseguido en junio un ahorro 
de agua del 83 sobre la gastada en 
el mismo periodo del afio pasado. 
U nido a que agosto es un me!\ en el 

la capital. Esta al 143 de los 21 
Hmª que es capaz de albergar. De 
los 3.478.244 m3 que le quedan, 
sólo 3 millones son útiles según 
datos de Protección Civil. El resto 
es el que se pretende aprovechar 
mediante las obras que se inicia
rán en breve, cuando las bombas 
especiales de estracci6-n que se 
precisan estén dispuestas, para lo 
cual habrán de pasar al menos dos 
meses, a menos que el fabricante 
acelere la entrega del pedido. 

b.1 proyecto de aprovechar el 
agua de la Casa Meca, cuyo tras
lado a las depuradoras toledanas 
(solo los 9,5 km de tuberias cos
taría 25 millones) 88ciende a 50 
millones, h~ quedado en suspe~ 

q_ue el consumo, debido a las yaca- a la espera de mi anál~sis y válora
ciones de los· toledanos, desciende/ ción conjunto por parte del Ayun
en cantidades estimables, pertniti- tamiento y de la Comisión de 
rán que tengamos agua asegu~ada Aguas del Tajo ya que mientras el 
al menos hasta finales de septtem- primero estima una producción de 
bre._ _ _ 50 litros por segundo, los segundos 

.Las fuent~s de aprovisiona- consideran, que __!!ería muy inferior 
miento: Toreon y Guajaraz, se en- , a esa cifra. Ante esta divergencia 
cuentra, lamentablemente, con de opiniones se procederá a una 
unos indices de Uenado muy ba- confrontación técnica-conjunta, a 
jos. El Torcón es pequefto, sólo, fin de determinar, en primer lu
puede contener unos 7 hectóme- gar, la naturaleza de aquellas 
tros cúbicos, y aparte de a Toledo, aguas, puesto que aún no se tiene 
poco, surte del preciado liquido a la certeza de si se trata de una co
otros pueblos. Actualmente está - rriente subterránea o de una bolsa: 
al 103 de su capacidad, siendo sus de almatenamiento. D_e tratarse 
valores absolutos, el ·21 de julio, de este último caso quizá no mere-
607.644 m3• El Guajaraz es ma- ciese la pena realizar una inver
_yor, y el principal abastecedor de sión tan elevada para· un -redi-

PRORROGA DE 
PLAZO 

Ante el gran número de ofertas recibidas. el Gobier
no prorroga por un mes la,adquisición por el FORPA 
de canales de añojo con un peso superior a 900 Kg .. 

! plazo que queda ampliado hasta el 1 de septieÍnbre. 

LOCAL 

miento que, con toda seguridad, 
seria escaso. 

De cara a la calidad del agua, 
poca o mucha, que se consume, la 
depuradora del Cerro de los Palos 
nos confirmó que es bastante bue
na. Semanalmente se realizan 
análisis en los que se mide la tur
biedad; el color, varios pH, anhi
drido carbónico libre, equilibrante 
y agresivo, alcalinidad a la fe
nolftaleina y-al naranja de metilo, 
la dureza totJ\l cálcica y magnési
cu, umoll!aco, nitritos, materias 
orgánicas en suspensión, gérmenes 
totales y gérmenes colofirmes; El 
pH está entre 7,5 y 8, lo que se 
considera normal. El anhidrido 
carbQnico agresivo. se comprueba 
para mantenerlo ea.unos limites 
que ni dejen depósito ni ataquen 
las tuberías. La dureza total,' co
mo factor estimativo de calidad 
más al alcance del público, se 
mantiene. en límites que hacen que 
'el agua de Toledo pueda conside
rarse «fina». La que proviene del 
Torcón trae una dureza del 63 y 
la del Guajaraz del 183. La dure
za máxima adtnitida es del 603. 

El análisis de gérmenes, tan im
portan te en esta época en que con 
el calor se reproducen fácilmente, 
da negativo, siendo la cantidad de 
cloro de 0,5 miligramos por litro. 

Los pasos que se siguen en la 
depuración son: una pre-clora
ción; floculación con sulfato de 
alútnina para eliminar color, tur
biedad y bacterias; la filtración en 
arena fina y la cloración definiti
va. Cada día son entre 19 y 22.000 
m3 de estas aguas las que consume 
Toledo dándose el hecho, también 
según los encargados de la depura
dora, de que desde 1.980 hasta 
ahora ha descendido el consumo 
global de agua en un 253. 

El cloro se tnide diariamente en 
tres puntos distintos de la ciudad, 
en las terminales de red, siendo los 
más corrientes Santa Bárbara, 
Polígono y Casco Viejo. 

El Cabildo Catedra
licio dicta normas 

< de comportamiento 
en La Catedral 

]!;l Cabildo Primado tiene 
-dadas, desde hace unos años, una 
serie de normas respecto a la 
forma de comportamiento y 
conveniencia del atuep.do con que 
los turistas y visitantehi.ri:ulan 
por el interior de la Igfe'Sia 
Catedral.Uno de los puntos en los 
que insiste es en la necesidad de 
que sea considerado por todos, 
ante todo más como un templo 
dedicado al culto sagrado que 
como un museo y por tanto 
tratado con respeto. 

En consecuencia se colocaron 
en las puertas de acceso , hace. 
tiempo, unos carteles en los que se 
indican unas normas mínimas. 
Una de ellas es referente a los 
atuendos, excluyéndose aquellos 
que, según nota del cabildo, «Son 
más propios de campamentos o 
playas». A partir de ahora , el 
encargado de expender los billetes 
no los facilitará a quines no 
guarden esas mínimas normas, y 
los vigilantes no permitiráv. la 
entrada ni estancia en la catedral 
a quines no observen la debida 

Las canal~s con un peso de hasta 300 kg. se 
prorroga hasta el 1 de octubre. A partir de esta· fecha 
sólo se adquirirán canales con peso inferior 275 kg. 

¡, compostura. 
El Cabildd advierte sobre todo 

¡i las agéncias de viaje y a los guias 
que pongan especial cuidado en 
avisar a los posibles visitantes 
para evitar que s'e produzcan' 
incidentes en l~ Puerta del 
,Claustro, entrada obligadá de. los 
grupos de turistas. 

Dirección Provincial de Agricultura. 

LOS BURROS 

pop-rock 

suavemente 

tecnificado 

Boquiabierto me he quedado, al llegar a mis manos el prímer 
Lp de LOS BURROS, no creia que quedaran en nuestro paie 
mentes tan or~inalmente despejadas como las que han realizado 
este trabajo. 

Once. temas, de los ?uales uno es un corto instrumental, y los 
otros diez ,son pensamientos «neo-normales• decorados con mtlsi
ca. Cada canción es totalmente opuesta a la anterior y distinta 
por completo de la siguiente. Utilizan 11imultaneamente bateria 
caja de ritmos y otros. avances técnicos, los listillos dirian •U~ 
nuevo grupo tecno», metiendo la pata hasta el cuezo, ya que ni 
son nuevos (antes se llamaban RAPIDOS), ni expertos en 
con_iputadoras, sim~lement~ se ~an rodeado de medios para cons
truir un producto digno y hmpio. Este disco se ha grabado entre 
marzo y mayo en tres estudios distintos, Pajareria Ibérica de An
dorra, Peluquería Iris de Vic, y los estudios Belter de Barcelona, 
el resultado once «burradas .. , de las que destacan «Hazme sufrir•, 
«El faro del fin del mundo» o «Huesos• por citar alguna. 

LOS BURROS son: Ma'nolo Garcla (voz, percusión, teclas 
guitara),- Quimi Portet (guitarra, bajo, tecl88 percusión, voz) 
José L!-1-is Pérez (guitarra, bajo, teclas), Quim Benitez (batería, 
percusión, teclas) y Pepe López Jara (bajo y teclas). 

Te inyito a que te pierdas en la obra pop-vanguardlstica de es
tos músicos catalanes, cuidada desde esa rica y potente portada 
a la alegria siniestra y disparatada de sus letras. Suena a rock, ~ 
ro es pop, cargado de detalles que pueden hacer ~ordar el free

. cor salvaje de los limones del caribe, un poblado africano, o una 
noche de luna_Uena perdido en el bosque, una dulce y sencilla me

. Jodía puede hacer estragos en tu mente si no la.sumlnsitras en la 
dosis apropiada (leer el prospecto). 

«Rebu_znos de.amor» está indicado para los amantes cérrimos 
del buen pop, hacia la hora de la siesta, tras haber ingerido una 
buena dosis de alfalfa. 

«se van los cazadores/ se marchaq a cazar/ con flechas y 8l'COll/
Extrafias oraciones en forma de canción/ El jefe da instruccio
nes/ las mujeres y los niftos en chozas de madera/ esperan sus fi
letes de carne de primavera/ cazadores de vacas: cantadnos vues
tro himno/ !cantad!/ Ah aaaah.)« 
Hace ya varios meses, no hay nada que comer/ IQl!I viejOll se la
mentan/ Mordedores de caucho sin nada que comer/ matarán 
sus rebaños/ las muchacahs de la tribu, con pieles de ternera/ sa· 
lu~an a los hombres qµe van a las praderas./ . 

Parten de madrugada, nadie sabe por qué/ cazadores de vacas/ 
Escarcha en sus cabellos zapatos en sus pies/ cazadores de vacas/ 
las mujeres y los niños .en chozas de primera/ esperan sus filetes 
de carne de madera». · 

Quimi PORTET 

9 

QM-Qtn11telbtno 
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ESOUIVIAS 

Aprobados 
·los 

VILLAC~ÑAS 
UH , iR} 

PROVINCIA 

Lanzadas las bases del 111 
Concurso Fotográfico 

presupuestos Mancomunidad 
ordinarios y 
de inversión 
para el 83 

En sesión extraordinaria, el pa-
. sad0\22 de junio quedó aprobado 
el presupuesto ordinario y de in
versión para ejercicio de 1.983. 
Para el presupuesto ordinario se 
aprueba la cifra de : 20.510.000 
pts. con los votos en contra de los 
concejales asistentes de AP al no 
~star conformes con la partida 

.destinada a gastos de representa
ción, que asciende a 300.000 pts., 
y que se destinaria a· posibles com
pensaciones económicas en metá
lica a cualquier miembro de la cor
poración que hubiesa de realizar 
desplazamientos por día de traba
jo que dediquen en la gestión mu
nicipal. Las cantidades que se fi-

. jan al efecto y que fueron objeto 
de polémica son : 6.000 pts., por 
dietas y si el desplazamiento se 
realiza por medios propios 14 
pts/km., o si el caso lo requiere el 
abono correspondiente a la factu
ra de taxi. 

Este punto fue el único de dis
conformidad, pues el presupuesto 
de inversiones quedó aprobado 
por unanimidad y que se fijó en : 
2.500.000 pts., para completar los 
5.000.000 que se destinan al derri
bo y construcción de un nuevo 
Ayuntamiento, que ya estaba pro
yectado por la antigua corpora
ción, que por cierto parece ser que 
se va a respetar la estética actual 
para tratar de conservar lo más 
posible el contorno donde se en
cuentra ubicado. 

Quedó así mismo aprobado 
también, conceder subvenciones a 
todas aquellas asociaciones depor
tivas, culturales o de otra índole 
que lo.solicitasen y que~ encuen
tren legalmente constituidas, que 
al parece~ saldrían de la partida 
destinada a Caultura y Deportes 
(100.000 pts); el concejal de AP 
Sabino Romero denunció la falta 
física de presupuesto para Cultura 
que promocione directamente el 
Ecmo. Ayuntamiento. 

Sin mas requerimientos quedó 
aprobado el presupuesto con los 
votos a favor de los concejales del 
PCE y PSOE y en contra de AP. 

TALLERES 
JOMI 

Servicio Oficial Citroen 
Carreter¡:¡ de Caleta 
(Pollgono María Fé) 

Como en años anteriorel!I con motivo de aprodmane la11 Ferias 
y Fiestas de Villacañal!I 1.983 y por et!ltar integrada dicha pubht· 
ción en la Mancomunidad del Rio Algodor y ser en cierto modo 
l!IU cabeza, se vienen lanzando lal!I bat1el!I del Concunm Foto!P'6fi· 
co que organiza y patrocina la mencionada Mancomunidad, y 
las cuales en ésta su tercera edición !!Ion las l!ligulentet11 

1.- Podrán participar en él to
dos los fotógrafos aficionados que 
lo deseen, residentes en la Región 
Castellano-Manchega. 

2.-, Las fotografías,. que han de 
ser inéditas, se presentarán en las 
dos modalidades de Blanco y !\e-· 
gro o Color indistintamente, en un 
tamafio mínimo de 24x30 v máxi-
mo de 40x50. · 

3.- El tema será libre, para las 
dos modalidades. Cada concur
sante podrá participar con un má
ximo de 3 obras por modalidad. 

4.=-Las fütograhas se presenta
rán montadas en cartón. sin már
genes, al dorso de las mismas el tí
tulo y lema del trabajo presenta
do. En sobre cerrado y por separa
do, en cuyo exterior figurará el le
ma y títulos de las obras y en su 
interior el nombre, dirección y nú
mero de teléfono de contacto del 
autor. 

5.- El plazo de inscripción se ce
rrará el día 4 de agosto a las 14-ho
ras (admiti~ndose las obras depo
sitadas en correos con anteriori
dad a esa fecha). 

6.- Las obras se remitirán a 111 
Concurso Fotográfico Mancomu
nidad. Ilmo. Ayuntamiento de Vi-
llacañas (Toledo). · 

7.- Se entregarán los siguientes 
premios: Primer premio de 5.000 
ptas . .Mejor fotografía B y N do
na'ilas por la Mancomunidad; Pri
mer premio de 5.000 ptas. Mejor 
Fotografía Color donadas por E)l 
Ayuntamiento; Segundo Premio 
de 3.000 ptas. Segunda Fotografía 
B y N donadas por la Mancomu
nidad; Segundo Premio de 3.000 
ptas. Segunda Fotografía Color 
donadas por el Ayuntamiento; 
Tercer Premio de 2.000 ptas. Me
jor Fotografía con el Tema: Sol y 
Agua; Cuarto Premio. Trofeo Il
mo. Ayuntamiento a la mej9r Fo
tografía de Tema Regional; Acce
sit de 2.000 ptas. a la mejor Foto
grafía deÍTema Local. · 

8.- Cualquiera de los premios 
podrá ser declarado desierto. El, 
fallo del jurado se hará público el 
día 11 de agosto, siendo comuni
cado a los ganadores inmediata
mente. La entrega de premios se 
efectuará en el Ilmo. Ayunta
miento de Villacañas, coincidiento 
con sus Ferias y Fiestas-y en el dfu 
dedicado a la Mancomunidad. 

9.- Las fotografías quedarán en 
poder de la Mancomunidad. 

10.- El Jurado estará compues
to por profesionales de .la Foto
grafía de la Región. 

ll.- El fallo del Jurado será ina
pelable. 

12. ~ Todos los trabajos recibi
dos formarán parte de una gran 
exposición que se celebrará duran
te los días 9 al 15 de agosto. La 
inauguración de la misma será el 9 
de agosto a la 9,30 horas en los lo
cales del Ayuntamiento. 

13.- Los trabajos deberán reti
rarse de las oficinas del Ayunta
miento durante los días 16 de 
agosto al 15 de septiembre. Si 
algún concursante prefiere que se. 
le remitan por correos deberá co-

municarlo a la organización y ad
juntar 100 ptas en st>llos paru su 
envío. Los trabajos no retirados 
en estas fochas serán destruidos. 

14.- La participación en d con
curso implica las aceptaciones de 
la totalidad de las presentes bases. 

El agua, un 
problema que 
agrava 

se 

EL CASTELLANO, hace dos, 
ediciones trataba en sus páginas 
centrales la sequía que sufren 
70.000 toledanos. Ahora también 
Villacañas ha comenzado a sentir 
los primeros estragos de la falta de 
agua, ante lo que la Corporación 
actual regente ha optado por dis
tribuir la red de abastecimiento 
del modo siguiente: Lunes y jue
ves: Carretera Madridejos, •Ave
nida de la Paz, Barrio Concepción 
(una parte), Barrio de los Gena
ros, Barrio Las Vistillas, Barrio 
Sur, Nuevo Poblado y Calle Tirez 
(una parte). Martes y viernes ten
drán agua: Casco antiguo, Pobla
do Príncipe de España. Miercoles 
y sábados tendrán agua: Barrio 
Madrid, Barrio Santa Ana, Barrio 
Zamora, Barrio Santa Catalina, 
Barrio Pozo la Nieve, Carretera 
de Lillo, Barrio San Ildefonso~ Y 
toda la población los. domingos. 

Para obtener esta información 

• ·.:Llegare
mos a tener 
agua 
corriente 
un día a la 
semana 

-nos pusimos en contacto con el Al
calde, Mariano Castillo Alcalá, 
que nos la brindaría muy atenta
mente, a.shnísmo nos indicada qué 
se ha llegado a este extremo para 
poder abastecer a todá la pobla
ción y cumplir las normas higieni
ces y sanitarias, ya que en algunos 
sectores, el alto concretamente, no 

. recibían por hacérse una especie 
de bolsas en la parte baja e ir acu
mulándose allí eJ agua, también 
nos indicó que de seguir as( y co
mo no llueva en lo _que queda de 
verano llegaremos a la situación 
de tener únicamente un día a la 
semana· agua corriente. Espere
mos que tras leer esta pequefia 
crónica informativa los villacafie
ros tomemos conciencia del pro
blema que nos acecha y sepamos 
apreciar en su justo valor «el . 
agua», así como aprovecharla al 
máximo y no malgastarla. 

M• José SALAS 

MENASALVAS 
.-mL_liil:·.-1~ 

26 de julio _de 1983 

Pocas posibilidades de 
encontrar. nuevas aguas 

El pueblo, perteneciente a la 
mancomunidnd de nguas del 
Torcón, se encuentra terriblemen
te' abatido como consecuencia del 
bajo índice dP agua existente en el 
pantano del Torcón, v las pocas 
posibilidades dP rPallzi~r con éxito 
nuevas captaciones de agua, que 
por razones geológicas resultarán 
negativas. 

El A vuntamiPnto ha solicitado 
a la Di pu lución Provincial la rea
lización tfr un pstudio geológico de 
la zona con PI fin dP realirnr estas 
raptaciorws, esperadas con un 
cierto escepticismo parte del 
AlealdP, Agapito Ft>nuindez. 
quien nos manifiPsta su 
por PI futuro, en 
plirados los 3 .000 
blo. "El pantano del Torcón del 
que se nutren gran cantidad de 
pueblos: Gálvn, Totanés. :\oez, 
Polán, Guadamur, S. '\Iartin de 
Montalbán, Casasbuenas v Tole
do en algunas ocasiones,· se en
cuentra en un 103 de su capaci
dad y esto es alarmante. Las res
tricciones permiten una utiliza
ción de 320 m3 diarios . en un ho
rario de cuatro horas 'y media 
desde las 9 de la mafia~a hasta la 
1.30 de la tarde. 

SON SECA 
1111 ;¡ m; ¡¡¡¡ i@JI H'.111 

El Alcalde manifiestu su preo~ 
cupución por conseguir aguu y se 
queja de las dificultades del terre
no, -y sigue diciendo- «los restan
tes pueblos de la mancomunidad 
tienen los mismos problema!!, pe
ro, dt> alguna manera con sus po
zos y los nuevos proyectos pueden 
seguir haciendo frente a la sequía 
y paliar, en ciPrta medida, los 
efectos. 

En el pueblo, existen doR pozos, 
uno dr ellos municipal que en sus 
burnos tiempos era cnpaz de su
ministrar agua en exceso a más de 
mNlio pueblo, ahora su caudal ha 
quPtfodo tan rPducido 
si 8!1 l isface las 

l'trnnto a la nos 
tambil•n su IH'Pocupa

porquP se euenta con más de 
l 0.000 cabezas de ganado quP ne
cesitan grandes cantidades de 
agua. ;\o obstante a pesar de las 
grandes dificultades, es de esperar 
la gestión y actividad acertada del 
plan «Agua roja» establecido entre 
la comisión provincial de colalfo
ración de Estado y las corporacio
nes locales, para el cual se utiliza
rán más de 108 millones de pese
tas. 

El Ayuntamiento 
contratará a 21 Parados 

El lunes 18, dió comienzo, con un ligero retraso oripnado pur 
el pequeño incendio. que se produjo en el antiguo molino •lto· 
entre las canes Parra y Cácerel!I, Hf-como pur la falta de nuldo 
eléctrico, la celebración del Pleno Extraordinario, en' el 8al6n de 
Sesiones del Ayuntamiento, al que Hll!ltlron todo11 loe eoncejálee 

• c.on l~ excepción de Manolo CamuñH Benftez, del !P'UPO 11ocla
hsta, por enfermedad, y de José Antonio Rojal!! del CHtlllo, de la 
coalición popular. 

En el orden del día figuraba, en pecial de Emergencia por Seq-.tia; 
primer lugar, la lectura, en borra- El A~alde resaltó que sólo queda
dor, del acta de la sesión anterior. ba un día de plazo para presentar 
El segundo punto a tratar era el dicha solicitud en el Gobierno Ci
tema de las contrataciones labora- vil, que va a subvencionar a todos 
les que va a llevar a cabo el Ayun- los pueblos en alerta roja. El mon
tamiento, por medio de un conve- to total de la solicitud alcanza los 
nio con el INEM-{lnstituto Na- 30 millones, repartidos en 25 para 
cional de Empleo), que aporta el la realización de nuevas captado-
903, así como la cotización a la nes y otros 5 millones para la tea
Seguridad Social, mientras que el lización de conducción de aguas 
Ayuntamiento se hace cargo sólo desde la presa de Finisterre. Algu
del 103 restante. En total va a nos de los concejales hicieron nó
afectar a 21 trabajadores: 4 pinto- tar que podía ser insuficiente di
res, 12 peones y 5 encuestadores cha cantidad, dada la situación 
(éstos últimos por un convenio grave del pueblo, que se encuentra 
con el INSERSO). José Luis Ruiz en alerta roja permanente (no sólo 
Palencia, concejal del PCE, pre- en verano, sino también en invier
guntó sobre el criterio de selección no) y que sólo puede porporcionar 
que se había seguido, a lo que el de 2 a 3 horas lsemanalesl de agua 
Alcalde, Juan Francisco Martín a cada domicilio, así como la can
Ayuso, contestó que se habla dado tidad de dinero que se ha inverti
prioridad a aquellos desempleados do y se invierte en aminorar este 
que no cobraban ningún tipo de problema, con el consiguiente de
subsidio y que, salvo el caso de los trimento de la adecuada infraes
pintores _(y~ seleccionados), en el · tructura del pueblo. 
resto la última palabra la tenia el ' En los ruegos y preguntas, una 
INEM. persona de las alli presentes des-

A continuación se trató sobre el · tacó dentro de este último tema, 
pozo propiedad de Dª Angelines las enormes posibilidades de en
Roldán, que lleva dosafios alqui- contrar agua· que existen en el pe
lando al Ayuntamiento y se raje llamado de «La Estrella• ba
acordó seguir en este mismo -régi- sándose para ello, en un estudio 
men durante dos afios más. geofísico realizado en 1.981. 

Y ya, como último punto del or
den del día, estaba la solicitud de 
subvención con cargo al Plan Es- EmilianÓ G. PECES 
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La radioradio 

- _ CADENA80: \ · 
Alicante 89 ,9; Avil~ 92,8; Badajoz 93,5; El Bierzo (Ponferrada) 101,0; Burgos 97 ,O; Cáceres 92,6; Cantabria (Castro UFdiales) 92,4; 

Cieza (Murcia} 88,0; La Coruña 92,6;Gandía (Valericia)l04,8; Granada 89,3; Huesca 88,9; León 9~,6; Madrid 89,0i'Málaga 101,5; Menorca (Mahón) 98,4; . 
Murcia 100,3; Palencia 89,6;-Palma de Mallorca 102,4; Plana~ La (Vall d'Uxó) 103~8; Pontevedra 97,3; Rioja (HaJo) 89,3; Salamanca 99,3;~Sevilla 94,8; 

Soria 99,9; lbledo 95,4; Tudela (Navarra) 90,3; Valencia 96,1; Valladolid 98,1; Vegas Altas (Don Benito) 100,0; Vigo 100,4; Zaragoza 98,6. 
Y en.Cataluña: Barcelona 101,7; Berga 95, 7; Sabadell OM 882 KHz.; Seu d'Urgell 98,1; Valls 103, l; Viella 90,9. ¡ 
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12 TALA VERA 

Luz de la libertad, 
llama del genio 

administración ttde sacramentos, 
más tarde De iege e regis institu
tione • y 25 libros en latín en 1.592 
y con este titulo: ·Historie de re
bus Hispanie, libri XXV•· Maria
na escribe después en castellano y 
dicen los historiadores que lo hizo¡ 
con sentido de unidad · nacional. 
Cuentan fábulas gloriosas y haza
llas de Hispalo, Hespero, Atlas, la 
creación histórica y narrativa de 
Hércules con el simbolo de la in
mortalidad. 

~ausoleo de Cisneros por el italia- ··----·--·· A e ENfi A no Fanceli, erguida la iglesia ma-

Juan de 
Mariana, 
historiador 
de España 

Habla nacido en Talavera en 
1.536, es decir hace casi cuatro-' 
cientos cincuenta años, y hay pie
dra simbólica y recordatoria, una 
lápida alta con la efemérides, dice · 
as[: «En esta casa nació el histo
riador padre Juan de Mariana, je
suita, luz de la libertad, llama del 
genio•. 

Marchó luego a Puebla Nueva, 
barrio de Vallejo, periodo intem
poral, que sirvió para hilvanar 
ideas para su afan por la cultura 
latina y para asumir decadencias 
del siglo XVII. 

Juan de Mariana fue sin duda 
un juglar de le: historia, rompe la 
ternura de los afectos, se marcha a 
la Universidad de Alcalá. Ya esta
ba levantada la fachada de Gil de 
flontañón desde 1.548, labr do el 

gistral con canónigos doctores, 
según exigencia de León X desde 
finales del siglo XV. 

AIH en Alcalá, el convento de 
franciscas de Santa Ursula, pala io 
arzobispal del siglo XIII, la casa 
de Cervantes, torreones y atala
yas muradas. Estudia en Alcalá 
artes y teología, conoce al padre 
Nadal de la Compallia de Jesús, 
enviado especial de Ignacio de Lo-

. --- __ && ___ . 

• La ciudad no ha rendido al 
tributo qua maraca al gran 
historiador · 

¡a; 2 :::m:tx. naf¡¡ 
Le acusa Lerma y le persigue e 

incluso le somete a prisión, un au
to de prisión contra un gran espa
llol. Alma desvelada, Juan de Ma
riana, hombre de Talavera, llega 
al equilibrio del pensamiento en 
1.624. Ya es hombre cuyo genio 
deriva hacia la llama, con solo to
das las virtudes del gran historia
dor de Espalla, del mejor historia
dor de Espalla de todos los tiem
pos. Junto a la. puerta de cuartos, 
una lápida alta, memorando que 
allí nació la llama de la libertad, la 
luz del genio de Talavera. Cree
mos, que su ciudad, no ha rendido 
el tributo que meréce el famoso je
suita, el gran hombre de la esen
cialic!a«! de España. 

yola, e ingresa en la compaftla a _ 
los 17 allos; hace noviciado en Si
mancas bajo la dirección de Fran
cisco de Borja, y en seguida profe
sor de colegio selecto a instancias 
del general de la orden padre Lay
nez. Ensefta humanidades para 
discípulos como Roberto Belarmi
no, conoce después París, Sal Sal
pucio, la Sorbona y la Rue Des 
Ecoles. 

Se encuentra en Toledo en 
1.574 en casa profesa y es nombra
do consejero sinodal de la Santa 
Inquisición, y por fin su dictamen 
sobre la Biblia Políglota, edición 
de Platino en Amberes. Juan de 
Mariana es un europeo de su hora; 
escribe en 1.581, .Manual para 

HELADOS «LIDO» 

ULTRACONGELADOS 
TUNDRA 

Si usted dispone de un local, no8otros le 
montamos el negocio 

. Información en Calle Ventalama, 5 
Polígono· Industrial, Toledo 

Teléfonos, 23· 04· 10 (Toledo) 

Teléfonos útiles 

Bomberos ................................................................. .. 
Policia Nacional ........................................................ . 
Comisaria de Policla .................................................. . 
Guardia Civil ............................................................. . 
Inspección de Vigilancia ........................................... .. 
Ambulatorio S. Social ................................................ . 
Residencia Sanitaria .................................................. . 
Ambulancias de la S. Social ....................................... .. 

1 ~mbulancias Agüero .................................................. . 
Ambulancias Cruz Roja .................................... '. ....... .. 
Puestos de Sbcorro C. Roja ................ : ...................... .. 
Telegramas por teléfono .............................................. . 
Mercado Nacional Nacional de Ganado, FIAGA ...... .. 

·Ayuntamiento ........................................................... . 
Estación de Autobuses .............................................. .. 
Hospital Misericordia ............................................... .. 
Hidroeléctrica ........................................................... .. 
RENFE .................................................................... . 
Taxis ........................................................................ .. 

HORARIO DE AUTOBUSES 

Madrid - Talavera 

80 30 80 
80 00 17 
80 05 39 
80 13 81 • 
80 00 37 
80 09 50 
80 36 00 
80 36 00 
00 20 73 
80 49 20 
80 32 29 
80 23 83 
80 08 67 
80 53 00 
80 04 00 
80 02 93 
80 69 00 
80 13 88 
80 14 72 

7,30, 9,30, 11, 12,30, 14, 17, 19,30 y 21,30 (laborables). 
7,30, 9,30, 11, 12,30, 14, 17, 18, 20, 22 y 23,30 (festivos) 
15 (viernes, st1bados y vlsperas de festivos) · 
7 (lunes y siguientes a festivos) 

Talavera - Madrid 

5,15, 7, 9, 9,30, 10,30, 12,30, 14, 15,30, 17 y 19,30 (laborables). 
7, 9,30, 10,30, 12,30, 14, 15,30, 17, 19,30, 21 y 22,30 (festivos) 
6 (lunes y siguientes a festivos) 
21 (del l de julio al 30 de septiembre). 

Talavera - Toledo 

8, 9,15, 9,45 y 16,30 (laborables) 
9,45 y 20 (féstivos) 

Toledo - Talavera 

7,30, 14,15 y 16 (laborables) 
9,21 (festivos) 

Otras salidas 

Anchuras; 17,30; Gamonal: 11,30; Puente del Arzobispo: 
10,30. 

Aldeanueva: 13,30 y 19,15. Arenas, 15. Casavieja, 13,30 y 
19,15. Carrascalejo, 18,15. Candelera, 17. Cazalegas, 14 y 19,30. 
Espinoso, 13,30 y 19,15. Herrera 10 y 17. Los Naval1,1cillos, 13,30 
y 19,15. Montesclaros, 13,30, 18,30 y 19,30. Navalcán, 13,30, 17 
y 19,15. Pueblanueva, 13,30y19,15. Puebla de Montalbán, 7,30, 
13,30 y 19,15. Real de San Vicente, 13,30 y 19,15. Sevilleja, 
16,30. Valdeverdeja, 13,30 y 19,00. Ventilla, 14. Jarandilla, 
19,15. Mora de Toledo, 17. , 

HORARIO DE TRENES 

Talavera - Madrid 

6,06 (Aut/Ut); 7,05 (Expreso); 12,43 (TER); 14,05 (Aut); 16,59 
(TER); 17,27 (Omnibús); 18,52 (Aut/Ut); 20, 42 (Aut). 

Madrid - Talavera 

8,35 (Omnibús); 10,15 (TER); 10,35 (AUT); 14,14 (Aut): 15,35 
(TER); 17,08 (Aut)~ 20,20 (Aut/ut); 23,05 (Expreso) 

·Dirección Valencia de Alcántara 

Salidas: 1,04 (Exp. Lusitania); 11,51 (Ter Lisboa); 12,03 
(Omnibús de Cáceres); 17,26 (Ter de Badajoz) 22,37 (Automotor 
Navalmoral); 6,52 ( Exp. Lusitania); 12,43 (Ter de Badajoz); 
16,42 (Omnibús de Cáceres); 16,59 (Ter Lisboa) . 

•' 

22 05 01 (Ciudad Real) 
Martes 26, Dfü: María Josefa Gutiérrez Fernánde1; P1a Poeta 
Jiménez de Castro l. Tlf. 80 46 52. Miércoles 27, D. Emilio San 
Miguel Vélez; Trinidad 20. Tlf. 80 55 53. Jueves 28, Dila Marée-

" . lina Alonso Briz, Pza del Pan 11. Tlf. 80 53 77. Vierne1129, Dila 
Maria Teresa Hervía García; Prado 9. Tlf. 80 14 42. Sábado 30, 

• Dila María Dolore. Sánchez; Pza Santa Leocadia 4. Tlf. 80 50 
. 97. Q¡>mil).go 31. Dila María Dolores Sánchez Cano; P1a Santa 

Leocadia '4.. Tlf. 80 50 97. 
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26 de julio de 1983_ _ 

1 4 pueblos ya en «Aler ro R~jé:J» 

28 municipios y 78.530 
habitantes sufren las 
restricciones de agua 

La sequía 1dgue envolviendo poco a poco • hl'• puebloa que ae 
van 11umando a la11 denomlnaclone11 de «Alert•», H•ce e.e•••• 
mente do11 11emana11 9 pueblo11 con un total de 19. T78 habitan tea 
11e encontraban en 11ltuaclón de «Alerta Roja», A mediadoa de la 
11emana p&11ada a este grupo 11e hahfan 11umado cuatro puebloa 
máa, 11uponiendo ya una con11lderable cifra de hablt•nte11 daft•· 

PROVINCIA 

de las Palomas, Pelahustán, Segu
rilla, Villa de Don Fadrique, Afio
ver de Tajo y Alameda de la Sa
gra. 

Situaci6n de los embalses 

p!!!!li 

El embalse de Azután, regula
dor del río Tajo se encuentra al 
663 de su capacidad. El de Cas
trejón, también regulador del rio 
en un 833 de su capacidad. El de 
C:a:r.alP1711R aue suministra el agua 

Cinco Ayuntamientos 
han solicitado 

, la subvención del- plan 
«Agua Roja» 

lS 

Protección Civil, de la Dipu
tación Provincial y del MO
PU, correspondiendo a cada 
uno uñ tercio de la cantidad 
fijada en el presupuesto. 

dOll en edremo1 44.535. 
~JiEI~fü 11 Bll ;; EE'.ff•E~ilil ¡¡¡¡ WA&AI BEE! ¡~;um 

Cinco Ayuntamientos, en
tre ellos el de Toledo capital, 
han solicitado, tras la elabora
ción de un proyecto, las sub
venciones del plan «Agua Ro
ja• recientemente elaborado 
por la comisión de coopera
ción del Estado con las corpo
raciones locales. Las subven
cio11es suponen un total de 
57.133.332 pts. 

Asimismo el Ayuntamiento 
de Mazarambroz solicitó una 
subvención de 3 millones de 
pesetas cuya finalidad es la 
puesta en funcionamierito de 

Aldeanueva de Barbarrorll•_ 
Azután, Segurilla, Sonseca, Cer
vera de los Montes, Noblejas, 
Mora, Villafranca de los Caballe
ros, Aldeanueva de San Barto
lomé, Pelahustán y Sotillo de las 
Palomas a los que hay que atladir, 
últimamente, Mazarambroz, 
Mascaraque, Dosbarrios y Madri
dejos, son los municipios más 
afectados de nuestra provincia. El 
horario de suministro de aguas es 
de menos de 6 horas por día. 

• Seis pueblo• son 
abastecidos mediante 
camlon•• cisternas que 
tienen qiua cubrir las 
necesidades da 1 3.037 
habitante• con IS lltros por 
persona al dla. 

!I ; 
u~ goz~ _media~te. su conj 

• Haca escasamente do• 
semanas 9 pueblo• •• 
encontraban en Alerte 
Roja, hoy ya son 1 4 

W~M.E&L&L f?f~~fili- i .: . ! _u;__ ll5! ti • : ¡¡¡¡ 
A parte de la so ICitu re- . xión a la red de abastecimien-

querida pdr el propio ayunta- to. . 
miento de Toledo, ·el sec~t~- El Ayuntamiento de V dia-

En alerta azul se encuentran los 
pueblos de Manzaneque, Quero, 
Torrijos y San Pablo de los Mon
tes. El horario de suministro de 
agua es inferior a doce horas dia
rias y el número de habitantes 
afectados asciende a 12.173. 

En alerta verde se encuentran 
ocho municipios: Sesefla, Al
cabón, Orgaz, Quintanar de la Or
den, Malpica de Tajo, Ajofrfn, 
Urda v Villarrubia de Santiago. 

-
El horario de suministro de agua 
es de 18 horas al día. Medida que 
afecta a 21.822 habitantes. 

En total, las restricciones de 
agua se dan en 28 municipios con 
un total de 78.530 habitantes. 

Se-is pueblos son abastecidos 
mediante camiones cisternas que 
tienen que cubrir las necesidades, 
necesidades que se determinan en 
5 litros persona/día, de 13.037 ha
bitantes de los pueblos de Sotillo 

( ?llSE VENDE DIRECTAMENTE-1!18 
Local Almacén 170 m2 sito 
céntrico propio Taller con~ 
facciones o similar. 
No hay que gastar nad.a. 
¡Ganga! 20.000 pts. l'll

2
• 

Facilidades. 
Todo edificio,600 m2 total. 
4 naves 150 m2 c/u en 4 
plantas. sito céntrico. insta
lado. no hay gastos 1 5.000 
pts. m2 . Facilidades.' 
¡Ocasión hombres nego
cio! 

- 80 80 44 
80 16 50 Talavera de la Reina 

FABRICA: 
Ce- de lnln, ~.e Tlhl.--.-. 
Aedo. 1029 ARRE-PAMPLONA\ 

SERVO-ERENOS . 
AUTOPLAS 

SERVICIO OFICIAL. 

TALLERES LA PIEDAD 

RENAULT • SEAT· SIMCA. lAND ROVER 

San Juan ,de Dios, 4!, 
Teléfono 80 20 19 

TAtAVERA DE LA REINA 

.a la Jara esatá en un 803 del to~ 
tal. El de Portiña que abastece de 
agua potable a Talavera ti~ne un 
203 de su lleno. ~l del Guajaraz 
del que se sirve Toledo está en un 
14 3 de su capacidad total. El de 
Rosarito que suministra el agua 
potable al Valle del Tiétar se en-;. 
cuentra en un 863 y el del Torcón 
del que se abastece la Mancomu
nidad está..,en un 103 de su capa
cidad total. 

rio general del Gobierno Civil minaya ha presentado su plan 
informó en rueda del pasado solicitando la subvención a un 
martes de las l!Olicitudes reali- . proyecto de 1 millón de pese-
zadas por los Ayun~~i~ntos tas para realizar pro~undiza-
de otros cuatro mumcipms. ciones de pozos ya existentes. 

Sonseca ha &Qlicitado una 
Torrijos presentó un pro

yecto cuya finalidad e~ la eje
cución de un sondeo y obras 
complementarias, con un pre
supuesto de 8.200.000 pts. cu
ya subvención corre a cargo 
de la Dirección General de 

subVención de 30 millones pa
ra la construcción de presas y 
captaciones subterráneas. 

El importe total al que as
cienden las referidas subven
ciones se cifra en la cantidad 
de 57.133.332 pts. 

COMUNICADO DE 

COOPERATIVA DE 

VIVIENDAS .LA 

SAGRADA FAMILIA 

La COOPERATIVA. DE VIVIENDAS LA 
SAGRADA. FAMILIA, 3ª Fase que tenia 

adjudieadas la eonstruéeión de un edifieio 
de 84 viviendas, garajes y naves 

eomereiales sito en c/ Miguel Angel s/n. 
ccPolígopo EL PARQUE», de Talavera de·ta · 
Reina, a eonstrueelones Fernando Romo 

S.L •• Pone en eonoelmlento\ de socios e 
interesados que por abandono de las obras 
-por parte de la constructora en feeha 31·5· · 
de 1.983, se ha visto obligada a-resolver el 

eontrato con ·const~ucelones Fernando 
Romo S.L •• Esta cooperativa ![fe reserva el 

ejercicio de acciones elvlles y penales 
contr(l Fernado Romo S.L. 
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Un día en el Campámento 
de la Cruz Roja 

En el campamento .:Et Piéla
go•, en plena sierra de San Vicen
te 42 chavales toledanos están 
di~frutando unos días de vacacio
nes, a la vez que se inician en el 
conocimiento de los principios de 
Cruz Roja. El campamento, que 
cuenta con ocho monitores, co
menzó el día 16 de este mes y ter
minará el dla 30. 

El día comienza para los acam
pados a las 8 de la maftana, con 
una sesión de footing, para lo cual 
disponen de un circuito adaptado 
para ello. A continuación se reali
zan lo que se puede calificar de 
ocupaciones domésticas • ., como es 
limpiar y colocar las tiendas. Des
pués del desayuno comienzan las 
actividades propias del campeo
nato. En primer lugar se imparten 
unas clases teóricas sobre los prin
cipios de Cruz Roja, socorrisnio, 
ecologla etc. A cóntinuación y en 
grupos reducidos se realizan tra
bajos sobre animación, canciones, 
trabajos manuales etc. Después 
de comer, ya por la tarde, los cha-

vales tienen talleres de expresión 
plástica y dinámica de grupos. 

También practican varios de
portes, siempre según sus gustos y 
preferencias .. Asimismo disfrutan 
del bafio en una piscina que ha ce
dido un particular. Por supuseto 
que no faltan las marchas, en las 
que los chavales aprenden a obser
var la naturaleza, rastreo, orienta-

.. \ 

··~~ 
ción. Están realizando una recogi
da de huellas de animales, me
diante moldes de yeso, con las que 
piensan montar un museo. 

Pero no todo está programado, 
ya que hay una hora o dos al día 
en la que los chavales se dedican a 
las actividades que más les gt¡sta, 
a iniciativa propia. 

Por otra parte, la Cruz Roja de 
Toledo ha organizado unos cursos 
de verano para la formación de 
animadores y dirigentes. Se espere 
la asistencia de unes 80 personas 
de toda Castilla-La .Manche. Los 
cursos se realizarán en dos turnos, 
del 1 al 8 y del 8 al 15 de agosto, 
en el Castillo de San Servando. 

·LOS PREMIOS RECIBIDOS NOS _DEFINEN 

· Pri111111 Pr11111io; F11ri11 /11t11r1111cio11a/ '" V11/e11ci11, año 1919 

Primer Premio: Medalla de Oro Exposición M1111cbega 

aQt1 l~~g 

'Medalla. de Oro y Tft11/11 de Artesano Distinguido, año 

. 1970 

Primer .Prsmio: F.ria' lnt11r11acional da/ Campo, años 

1974, 1176 y 1178 

Pri•11 Í'11111/11 A/111111111/ 1, // y 111 

TALAV~RA 

,~J N 1 P, Y M E y 
valoran FEFEMTA 

positivamente 
el proceso de . , 
reconvers1on 
industrial 

UNIPYME y FEFEMTA va
loraron positivamente en sus as
pectos técnicos, el contenido del 
Libro Blanco de la Reindustriali
zación, pero dudan de la capaci
dad de gestión de la Administra
ción para llevarlo adelante, adu
ciendo que con . planteamientos 
sectoriales y parciales no se. está 
afrontando con seriedad la grave 
cirsis económica que padecemos. 
Por suparte propugnan un plan 
económico a medio plazo en el que 
se ajusten las medidas que asegu
ren une estabilidad económica, 
siendo. necesario, pare ello, . une 
politice de demande, besada en 
una política monetaria que ayuda 
a estabilizar precios y equilibre 
nuestra balanza exterior, acompa
fiada de ajustes en los costes sala
riales y de la reducción del gesto 
público. 

Asimismo, y por una vez más, 
reclamen une gestión similar pera 
el .sector de les PYME que sea 
equivalente e le de los grandes 
sectores industriales y financieros, 
manifestando que no pueden des
tinarse cientos de miles de millo
nes per{l le reconversión, necesa
ria evidentemente, de sectores de 
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grandes industrias, incluido el la creación de un puesto de traba-
bancario, mientras existe una jo en une pequefla empresa viene 
marginación de las PYME, gene- a costar, por término medio, tres 
radoras de riqueza y del 863 de millones de pesetas, mientra!! qu1i 
los puestos de trabajo del pals. la creación de un puesto en una 
UNIPYME y FEFEMTA consi- gran empresa supone 35 millonés 
deran que cualquier plan econó- y recalca, asimismo que lan petl-
mico debe posibilitar la realiza- ciones que hace no suponen de11tl-
ción de una reforma·del marco fi- nar cientos de mile11 de millone11 de 
nanciero con el fin de que pueda pesetas a fondo perdido, sino a 11-
superar la total descapitalización neas de crédito con bajos intere!IM 
de las PYME y su incapacidad de a devolver; siendo esto precil'la-
·autofinanciación que coloca a las mente lo que necesitan las PY
PYME espaflolas en el último lu- ME: un capital circulante para 
gar de las naciones occidentales sobrevivir y una polltica de em
·europeas. Sefialan que cuando los pleo que permita conservar 1011 

recursos son cada vez más esca110• ... , empleos actuales 

La. joya mudéjar de Santiago, será repa
rada por Bellas Artes 
Y e hey en principio proyecto y 

presupuesto de obres de reepere
ción de le merevillose iglesia de 
Santiago, une tal vez de les mejo
res de Televere y desde luego que 
también de le provincia; nos in
forme su párroco D. Hilerio de los 

'1}'1'Jnenores y eveteres del tem
~19,1< .así p~mo nos hable de aque
llas vlspéhm cai;itedes el dfe 24 de 
julio, que revestía gran solemni
dad. Hosy, nos dice, tenemos no
vena el santo. titular que es muy 
concurrida por los fieles de le pa
rroquia, y sin lugar e dudes hemos 
ido genedo en esplendor. Une de 
les coses que habrá tembi ·nen le 
parroquia, será un rosario de le 
eurore, que tanto interés desper
taron siempre por le belleza del 
mismo. 

En cuanto el templo, hace muy 
poco tiempo han sido reperedes 

~-

algunas de les tablas del altar ma
yor, que representen escenas de le 
vida del Sefior, y que tienen une 
delicadeza de linee y de color, ver
daderamente admirables. Le fe
chada, ye he dicho que se treta de 
une de les joyas mudéjares de lee 
que tantos y tantos testimonios 
hey en le provincia de Toledo: in
cluso, se trate de une de les más 
relevantes, con une treze y une 
cuidada arquitectura, que desde 
luego está pidiendo e gritos la re
paración. 

Esperemos que les obres que 
tiene enunciadas Bellas Artes, 
sean pronto une realidad, y el 
templo de Santiago, ubicado en 
pleno centro de Televere, puede 
lucir le treze singular de su fábri
ca, el encento y le fentesfa de su 
obre y le grandeza de su historie. 

FERALVA 

:@ 
1 

(Cerámicas Mauri y CorrochJno). ~~ 
:'-. Avda. Portugal, 32 · .¡'l 
..;:(925) 80 29 09- (925) 8027 37 
' Teléfonos: ~ 

TALAVERA DE LA REINA 
TOLEDO (Espai1a) 

M11tl11//11 de Bronc11 en la Prim11ra Muestra 0;1111mHt11/ 

t/11/ Plato. Clc11res, año 1976 

Alfa de Oro • F11ria t/11 Valencia. oño 1980 

Masters d11 Popularidad. 11ños 1979 y 1980 

Trofeo lnteroacional- 11 /11 ·calidad, año 1981 • MJAMI 

U.S.A • 

Trofeo /11ternacion11/ 11 la calidad 11ño 1982. ASUNCION 

(P11raguay). 

Miembrt1 d1 Trads l1at/1r's Club. 
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Junto con la biblioteca Munic-tpal. llAva cerrado vanos 
meses· 

Archivo Municipal: la obra eterna 
11 t rnn 1111 ¡ 1 : ;;¡¡¡: A , ¡¡ u 1 ; rn!B8 rn~..-

11eria la utilización del otro tn
rreón. A pe!!ar de que 11e e11tán 
haciendo verdadero11 milagros 
de utilización del espacio, va a 
faltar e11pacio. En total 11e van 
a habilitar nueve 11alas, piara 
colocar Is 36.ooo carpet811 y los 
5.000 manu11crit011. 

P. éQué va a pa!!Br con los fon
dos que no quepan en las nuevas 
instalaciones? 

23 

El Archivo Municipal de Toledo lleva cerrado varlOll melft con 
el objeto de realizar 11u tral!llado. Anteriormente •u• fondo• e.ta• 
ban en uno de 1011 11ótano11 del Ayuntamiento, y aepb noa mol• 
fe11tó Ellperanza Pedraza, u11e e•t4n tra•ladando por motlvoa de 
seguridad y para facilitar el manejo de loe mt.m01111, La nueva 
ubicación e11 tol'l'e del mi11mo Ayuntamiento, donde ae van a 
acondicionar nueve 11al811, que 11eg6n la Archivera aet6b tn1ufl. 
clente11 para acoger todo11 loa fondo11. Se cuenta con un ptNU• 
pue11to inicial de 2.250.000 pt11. que 11e e•t4 quedando muy eotto, 
pero el mayor problema e11 la falta de penonal para realt.•ar el 
montaje de e11tanteria11 y el tra•lado en 9(, E!!peranaa PedraH 
afirma no poder dar una fecha de terminación de lu obra• por 
la e11ea•ez de penonal. R. Se quedarán abajo en el 

antiguo Archivo, en una habi
tación cerrada del 11ótano, en 
e11pera de que 11e realicen lo 
más pronto po11ible la11 obr8!! 
en el otro torreón. 

1 EBperenza Pedraza, Archivera Municlpa1 

EL CASTELLANOt éCuál es 
el motivo del cierre del Archivo 
Municipal? 

ESPERANZA PEDRAZA1 El 
motivo del ciel'l'e e11 el tr811lado 
de 1011 fondo11 del Archivo de11de 
l011 11Ój; .. no11 donde 11e encontra
bart, ha11ta la torre que se e11tá 
acondicionando en la actuali
dad. La razón primordial e11 la 
11eguridad del material archi
vado y facilitar 11u manejp. 

P. Técnicamente, écómo s~· está 
llevando a cabo el traslado . 

R. Como todo e11taba e car
petado y 11eleccionado no1 pre-
11enta ning(tn problema. ~o 
e11tá por orden alfabético, c o
nológico y por materia11, lo e 
hace que el tral!llado 11ea fácil. 
Lo que pa11a e11 que no tenemo11 
todo el penonal laboral nece• 
118rio pra la colocación de e11-
tanteri&11, lo que no11 obliga a 
vece11 a interrumpir la coloca
ción de una 118la por falta de 
e11tanteri&11 montad&11. Y o dije 
que me comprometía a reali
zar el tra11lado perfectamente, 
en d011 me11e11, 11i tenía la11 e11-
tanteri&11 montada11. Es decir 
AOn problema11 de tipo laboral 
y tknico. 

P. Cuentan con el material sufi
ciente para las nuevas-instalacio
nes? 

R. A6n dentro de una gran 
au11teridad y del máximo aho
rro poeible, porque yo he pro
curado de11montar la11 e11tan-

teria11 antigua11 para aprove
charl&11, el Ayuntamiento e11tá 
intere11ado en que quede lo 
mejor po11il,le, 

P.Cu1il es es el presupuesto con 
el que se cuenta? 

R. Ha habido un pre11upue11-
to inicial de 2.250.000 pt11 para 
el montaje de 300 m' de e11tan
tería11 y para decoración y mo
biliario • Me estoy cijiendo a 
e11te pre11upuesto pero e11 muy 
exiguo, y 11erá corto en álguno11 
a11pecto11. 

· P. éCuántas personas están tra
bajando en el traslado? 

R. En este momerÍio 11e ne
cesita, más que personal cua
lificado, per11onas para 11ubir el 
material desde el sótano ha11ta 
la torre, lo que se significa 85 

ldañ011, y sólo 11e pueden 11u
b un011 diez libro11 cada vez, 
Sólo 011 hombres para reali~ar 
el tra11 ado con unos e11porto
ne11, pero 11erían nece11ario11 do11 
o tre11 más. Ahora tenemo11 un 
grave problema y es que ne,ce-
11itamo11 carpetas, pero no no11 
sirven cárpetas porque tene
mo11 una deuda pendiente, y 
no podemos encarpetar las co
sas. 

P. éCómo va a quedar el nuevo 
Archivo? 

R. La nueva ubicación es un 
torreón del Ayuntamiento, 
pero no va a caber toda la do
cumentación, y yo e11toy pen-
,~iente de una nueva obra, que 

La otra sequía 
. La sequ(a veraniega ha llegado hasta el campo cultural. C<Ui por 
arte de magia nos hemos quedado sin las fuentetJ de la tJabidur(a, pa
ra desespe,raci6n de los estudiosos, eternos y circunstanciales. Una 
mañana, sin apenas esperarlo, nos damos de bruces con la& puertas 
cerradas de archivos y bibliotecas. A saber: Biblioteca Pública, Ar
chivo Municipal, Archivo Municipal, Archivo CatedraUceo, y el re
ducido horario del Archivo Diocesano. 

A uno se le antoja preguntarse por los hados malignotJ que han 
contribuido a esta situación y en todas partes cuecen habas. Julia 
Méndez, Directora de la Biblioteca Pública, según ella misma nos 
manifestó, no pueda hablar. O no quiere. Mientras la Biblioteca lle
va cerrada cerca de cinco meses, acogiendo provisionalmente la colec
ción Borb6n Loren'!ana. Hay soluciones para todos los gustos. Por 
otro lado, el Archivo Municipal, inició hace varios meses el traslado 
de sus fondos a una torre del Ayuntamiento. Aho~a resulla que les 
sigue f aliando espacio, que el presupuesto es corUs~mo y falta mano 
de obra. Quizá. serta conveniente, que antes de realizar estas obras o 
instalaciones de colecciones se contase con nn m(nimo estudio y una 
planifica66n para no «eternizar las obras». De lo contrario, nos 
lendremo~ que ir a leer a Madrid. Acordémonos de aquella frase tan 
acertada: ••ning6n día 11in leer». Por ahora, eso se ha puesto dij (-
cil conseguirlo en nuestra ciudad. "11 

P. éCon que personal cuenta el 
Archivo? 

R. Un auxiliar y yo. Sería 
nece11ario elevar e11te número, 
pero e11to se e11tudiará cuando 
se terminen la11 obras. Ahora, 
como ya he dicho, lo que 11e 
nece11itan 11on brazos fuertes 
pra 11ubir 1011 fondo11 desde el 
11ótano, porque sino 11e va a 
eternizar la obra. 

P. éU n ciudadano normal v.-a 
tener acceso al Archivo 

R. Exi11te una11 solicitude11 
dirigida11 al alcalde para inve11-
tigar, y aquí 11e rellena una ft. 
cha que 11irve para cuántas ve
ces 11e utilicen e11to11 11ervicio11. 

P. éEn estos meses de cierre ha 
existido mucha demanda? 

R. En Toledit ahora mismo 
hay un problema grave, ya que 
e11tá cerrada la Biblioteca P6-
blica, el Archivo de la Cate
dral, y el Archivo Dioce11ano 
tiene un horario muy reduci
do. Todo e11to está creando 

Convocados por el Ayuntamiento de 
Azuqueca de Henares 

Certamen de pintura y de1! 
cartel mural 

Con motivo de las fie11tas que lle celebrarán en otno al tercer 
domingo de septiembre , honor de Ja Virgen de la Soledad, el 
Ayuntamiento ~e Azuqueca de Henares en Guadalajara ha con• 
vocado el 1 Certamen de Pintura y el V Certamen de Cartel Mu
ral 

El 1 Certamen de Pintura .. Villa 
de Azuqueca de Henares» tiene 

, carácter nacional. Habrá dos pre
miéis: 1°, del Excmo Ayuntamien
to de Azuqueca dotado con 
125.000 pts y 2°, de la Ca!!B de la 
Cultura para la mejor obra de au
tor local, dotado con 35.000 pts. 
El jurado concederá además las 
menciones honoríficas que estime 
oportunas. Podrán concursar to
dos los artistas residentes en Es
pafia que lo deseen presentando 
un máximo de dos obras, únicas y 
originales, enmarcadas en un sim
ple listón. El tamafio , .tema-y téc
nica soti libres,' exCluyéndose di
bujos y grabados. 

. El plazo de presentación de las 
obras finalizará a las doce horas 

del 3 de septiembre, conociéndose 
el fallo en los cuatro días siguin
tes. El jurado calificador estará 
nombrado por el Ayuntamiento 
entre renombradas personalidades 
del mundo del arte. La presenta
ción de las obras se hará en el 
Ayuntamiento de Azuqueca de 
Henares, Plaza de la Constitu
ción, Guadalajara (tel. 26 00 50). 
Los cuadros llevarán un sobre por 
detrás incluyendo nombre, apelli
dos , edad, teléfono, si lo tuviere, 
y título de la obra. 
~· Las obras premiadas quedarán 
en poder del Ayuntamiento y con 
todas las seleccionad&s...ttit.realiza
rá una eyiosición en el sfilón de 
actos de la Biblioteca Municipal. 
.Las obras no premiadas podrán 

una dificil 11ituación a1 inves
tigador, pero 11on causat1 de 
fuerza mayor, que no 11e pue
den evitar. Yo he estado sir
viendo documentación hasta 
muy iniciado el tra11lado a e11011 
inveetigadore11. Se abrirá lo 
ante11 po11ible, en c.;_anto 11e 
pueda atender al p6blico. 

P. éCuando se abrirá el Archi
vo? 

R. No puedo decir fecha. He 
dicho siempre lo mismos en 
tJ011 me11es hago e11te tr8!!lado si 
tengo la11 estantería11 monta
cJ.11, y el personal 11uficiente, 

· retirarse a partir del 25 de sep
tiembre contra entrega del · res-
guardo correspondiente. · 

V Certamen del Cartel Mu
ral 

En él podrán participar todos 
los pintores o .residentes en la re
gión Castilla-La Mancha con tra
bajos originales inéditos y no pre
miados con anteriortdad. 

En la alegoría que de!!Brrolle 
el artista habrá de figurar la ins
cripción .. Fiestas de Azuqueca de 
Henares» del 17 a1 25 de septiem
bre de 1983. También se incluirá 
el escudo de la localidad; Las 
obras deberán ajustarse a 70 cms. 
de altura por 50 cms. de allcho, en 
forma vertical, aceptándose cual
quier procedimiento menos el pas
tel. Se establece un único premio 
de 35.000 pts., concediendo el ju
rado las menciones honorificas 
que considere oportunas. El fallo 
se concederá dentro de los cuatro 
días siguientes al 16 de agosto en 
que acaba el plazo de presentación 
en el Ayuntamiento de Azuqueca 
de Henares. 

Los trabajos llevarán en su par
te posterior un sobre en el que fi
gure el lema de identificación y los 
datos del autor. Posteriormente , . 
durante las fiestas, se celebrará 
una exposición. El cartel premia
do pa!!Brá a propiedad del Ayun
tamiento que podrá editarlo libre
mente. 
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Pocos participantes en el XV ampeonato de Vuelo a Vela 

Volar a Vela • • 
---------

-aire el placer de d~minar el. 
•

--------------- ;f Durante la semana pasa
da se celebró ·en las pistas 
del aeródromo da Mora, To
ledo, el XV Campeonato de 
España de Vuelos, o vuelo 
sin motor, aapaclalldad da
portl va poco difundida en 
España, paro da Indudable 
atractivo. 

La participación ha sido 
baja, sólo 7 pllotos de los 
cuales dos son alemenes 
que participan como Invita
dos ya que no tienen opción 
al campeonato. El viento del 
día 1 a y las tormentas que 
enfriaron el aire el dia 2 1 dl
ficu lla ron las pruebas, en 
las 'que el récord de veloci
dad lo ha obtenido Antonio 
L6pez del Club de Mora con 
78,3 'km/h. proclaméndose 
campeón. 

Antonio L6pez con 2.887 
puntas. del Club Mora en la 
clase de 1 5 ms. y Jesús L6-
pez ·con 3.00Q puntos, tam
bién del Club Mora, en el tipo 
club. 

Cuando no se ha vo1ado jamás 
y se lanza un~ a la aventura de 
surcar el espacio en avioneta, co
mo preliminar de otros tipos de 
vuelo, lo primero que se teme es 
que el vértigo actúe de forma que 
te impida mirar hacia abajo, que 
el miedo a perder el contacto segu
ro con la tierra firme te dote de 

·úna especie de lastre, de fuerza de 
. gravedad supletoria, que te arras

tre hacia abajo. 
Una vez que el aparato despe

ga, tras una leve sacudida en el 
estómago, se entra en un mundo 
di@tinto donde los baremos de re
ferencia cambian totalmente. La 
pérdida de contacto con el suelo y 
con laa moles (edificios, árboles, 
etc.) que en él nos orientan, nos 
lleva a sentirnos «colgados,,, in
ttletftOI ·en una realidad distinta 

· donde el temido efecto de vértigo, 
eacepto quizás en casos agudos, 

· tiende a desaparecer. La sensación 
de dominio sobre el espacio y el 
¡i&laaje, la visión de conjunto, es 

El campo de Mm:a es uno 
de los mejores de España 

Las características del campo 
de vuelo de Mora, en una llanura 
cercana a los cerros en los que el 
castillo se advierte como un buque 
extraftamente anclado, le da la ca
tegoría de ser uno de los mejores 
de Espafta, con la ventaja, ade
más, de que tiene «dominio• sobre 
el extenso campo y aire manche
go. Para aprender a pilotar los ve
leros, con capacidad de vuelo mu
cho más completa que los planea
dores, como a veces se les llama, 
existen en España la Escuela Ofi
cial de vuelo sin motor de Ocaña y 
la de Monflorite en H1,1esca, de
pendientes ambas de la Subsecre
taría de Aviación Civil: de carác
ter privado, aparte de éste de Mo
ra, están los clubs de vuelo de · 
Fuentemilanos en Segovia, Roble
dillo en Guadalujara, Alcolada en 
A vila, Ontur en Albacete e Igua
lada en Barcelona. 

No son muchos los aficionados 
a este deporte y menos aún los que 
lo practican con regularidad, ya 
que buena párte de ellos se limita 
a sacarse el carné de piloto porque 
«queda muy bien tenerlo»; luego, 
poco a poco, se olvidan del asunto. 
De todas formas no es nuevo, pues 
se viene practicando como varie
dad de vuelo desde aproximada
mente 1.931. Hay por tanto años 
de experiencia en unos veleros que 
comenzaron rudimentarios. de ti
ras de ml\dera unidas, pasando 
luego a un armazón de aluminio 
completamente desmontable, has
ta llegar a los actuales de una pie
za de fibra, con apariencia ligera y 
aerodinámica. 

1fl <,; 

J:I piloto dentro de la cabina, comprobada!! las palancas y la radio, eapera atento lal,'illtda de arrastre. La 11enslbllldad Y concen
.traci6n son vitale11 en .,J vuelo .. 

El precio de estos aparatos va . 
desde dos millones quinientas mil 
pesetas hasta los siete u ocho, y 
tanto los· de fibra como los de alu
minio pesan en torno ·a los 290 ki
los. 
· En contraposición a los veleros 

se han puesto de moda, y difundi
do ampliamente en los últimos 
afios, los ultraligeros, las alas del
ta, que pueden coRtar unas sete
cientas mil pesetas y estar máas al 
alcance del bolsillo medio. 

Un deporte no má~ 
ar:r:ieegado que los demál!I 

• llJ8o impresionante, un auténtico 
l'JllO. 

Desde el aire los honihree, como grandea ho!"111181 se m'!even_ ett tomo _11_!_~ !IM•ro• de alaa deeplegadH
11 

Los, 
vHiedos y sembrados enmarcan este campo apenas conoclaO en u "M:ancha. .. · 

Comparando índices de peli.gro
sidad son más elevados en las alas 
delta, dado que la aparente facili
dad de su uso invita, sobre todo a 
la juventud, a practicar el vuelo 
con un lastre de inexperiencia que 
les precipita en el vacío. La nave
gación aérea en veleros obliga a 
tener conocimientos de pilotaje y 
metereología, que son las bases en 
las que se apoya. 

En general los accidentes 11e 

~l QtngftJlltttO 

1 111 .EL .. tl 

El· récord de elevación esta en 
1 4.000 inetros y el de 
pern1anencia, en ladera, en 
unas 56 horas . 

, 'producen por imprudencia o negli- siones. 
gencia, y ello, sobre todo, en el Una vez en el aire, el piloto va 
momento del despegue realizado buscando las térmicas o corrientes 
con la ayuda de un remolcador de aire caliente que le elevan y le 
que arrastra y eleva al velero has- dan la capacidad de desplaza
ta que alcanza la altura necesaria. miento. Ahí entra en juego la sen
Entonces se suelta el cable que los sibilidad y conocimiéntos del pilo
une y el velero se independiza to para descubrirlas y aprovechar
quedando a merced de las co~.i- las. Cuando hay nubes se las loca
ciones del esr.acio. y de la per1c1a liza bajo las que tienen base plana 
del piloto. El otro sistema, más y desarrollo vertical; cuando no 
barato. es el torno, consistente en las hay es la sensibilidad y el va
una especie de pilar en torno al riómetro quienes lo indican. En
cual se va enrollando el cable a tonces hay que rodearlas, poco a 
que está unido el velero, éste se poco, hasta encontrar el foco de la 
eleva a medida que por el pilar as- chimenea y aprovechar su impul
ciende el cable hasta llegar al im- so para elevarse. También se pro
pulso imprescindible para inde- ducen térmicas en las laderas de 
pendizarse de él e iniciar su vuelo. las montañas. En relación a la al-

Los despegues se llevan a cabo tura está el desplazamiento, teóri
con viento de cara que frena la ve- cemente de uno a treinta, es decir; 
locidad del avión y evita ciertos · cada metro que se desciende per
peligros de acidente. Se ciuda que mite planear treinta de recorrido. 
el velero y el remolcador estén en El récord de elevación está en tor
el mismo plano, de lo contrario, si no a los 14.00fJ metros y el de per
se eleva el velero, tira de la cola .. manencia, en ladera, en unas 56 
del remolcador y éste, en picado, horas. Naturalmente, por encima 
puede estrellarse contra el suelo de los 4.000 metros hay que usar 
como ha ocurrido en algunas oca- mascarillas de oxígeno, aunque no 

ZL!EWWW 

es difícil encontrar pilotos que as
ciendan a los 6.000 sin ellas, siem
pre con el riesgo de una .. borrache
ra» aérea y un desvanecimiento. 

Una de las pruebas que han de
jado de efectuarse-es la de perma
nencia (el record nacional está en 
52 horas), por el elevado riesgo de 
accidentes. En el campeonato que 
ahora se celebra se computa la ve
loéidad para una distancia fija en
tre tres puntos por los que obliga
toriamente hay que pasar. A efec
tos de comprobación, 8C provee a 
los pilotos participantes de cáma· 
rus fotográficas automáticas (con 
cartucho que imposibilite el truca
je), para que fotografíen los pue-

metros, han participado J. Solé 
con un avión ASW-20, del club de 
vuelo de- Mora; C. Gómez Mira 
con un Mini-Nimbus, del club 
Fuentemilanos (Segovia); A. Ló
pez con un ASW-20, del club Mo
ra (Toledo); Hajek con un LS-4, 
de la R.F. Alemania; Broto con el 
Cirrus-75, del club Igualada de 
Sabadel; W olfgang con un DG-
200, de la R.F. Alemania; MoneD' 
con Libelle, del club de Mora. 
-~·En la cliíse club N agore -COlllln 

Farconnet, del club Mora de Tole
do: Pedemonte con Spat.z, de 
Igualada en Sabadel Y J. López 
con Spatz, de Mora. · 

Las etapas han sido: día 18, 15 

• Las térmicas o corrientes de 
aire caliente, elevan el velero y 
le dan capacidad de 
desplazamiento y 
permanencia 

le;; ¡¡;:: 

bias o ciudades que podiammi lla- · 
mar «metas volantes». Estas, uni
das a las realizadas al principio y· 
final de la prueba son algo as[ co
mo el certificado de participación. 
Las pruebas más corrientes en los 
campeonatos son las de altura, 
permanencia (ahora eliminada), 
distancia y velocidad. · \ 

Los adictos al vuelo sin motor 
consideran que no es el!Pcesiva
mente caro practicarlo. 1.100 pe
setas el remolcador y unas 2.000 la 
hora de vuelo, mientras que en 
avioneta resulta entre siete y diez 
mil pesetas la hora. La mayoría de 
los jóvenes con ganas de acumular 
y disfrutar horas de vuelo realizan 
funciones de instructores con lo 
que se ahorran los. gastos. 

Afgunos días re competición 
fuertes tormentas enfrrnron la 
atmósfera dejando 'ª los pilotos 
sembrados en los campos manche
gos, los demás transcurrieron ?ºn 
normalidad aunque algunos pilo
tos· no cerraron pista. 

Dos son los tipos de veleros que 
han entrado en liza: en la clase 15 

.. 

' metros. Mora - Nava de Ricoma~ 
lillo - Ciudad Real - Mora, con un 
recorrido de 300'4 kms; en clase 
club, Mora - Navahermosa - Mo
ra, con 123'3 kms. Día 19: 15 me
tros, Mora - Santa Cruz de Mude
la - Villarobledo - Mora, con 325'2 
kms., en clase club Mora - Heren
cia - Corral de Almaguer - Mora, 
coE 146'4 kms. Día 20: 15 metros, 
Mora - Ciudad Real - Nav.aher
mosa - Mora, con 225 kms.; En 
club, Mora - Toledo - V en tas Pe
ñaguilera - Mora. con 106 kms. 
Día 21: 15 metros, Mora - La Es
trella - Mora, de 228'8 kms;chíb, · 
Mora - San Pablo - Mora, con 110 
kms. Día 22: 15 metros, Mora -
Quintanar - Ciudad Real - Mora, 
etapa de 241'2 kms.; club, Mora -
Lila - Madridejos - Mora, de 101 
kms. 
. Las puntuaciones obtenidas por 

los participantes han sido: en 15 
metros. A. López, 2.867; W olf
gang, 2.661; Hajek, 2.355; Broto, 
2.136; Gómez Mira, 2.044; Mo
neo, 1.100 y J. Solé, 876. En club: 
J. López, 3.000; Pedemonte, 2.006 
y N agore, 858. 

Z2 
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O ESGRACIADAMENTE toda la ingente biomasa cultu
ral, formada por personas vf vas en lugar de elemento~ m~e
riales sin ella, por agrupaciones humanas que son historia, 

todo el conjunto de instituciones y trt;«liciones, toda la eno~me blo
cultura, de valor inapreaciable en España y, muy especialmente, 
en Toledo, está totalmente huérfana de legislación. Se intuye una in
lencionalidad de protección sin abor.dar auténtic'!mente el p~lem.a 

No exite una ley, al modo de la citada protección ~el Palrimom? 
Histórico-Artístico, que se haya ocupado de garantizar la supervi
vencia de esas formas culturales. 

El legislador .~e ha desocupado de ello y, cuando lo ha hecho, no ha 
sido por móviles de cultura sino poUticos, por necesidad de encon
trar las señas de identidad de los pueblos que justificasen las formas 
autonómicas de gobierno. . 

Las estructuras culturales vivas se han potenciado, alentado, di
fundido y regenerado como sostén históri'co de andaduras políticas 
nuevas. Y nada hay que objetar a ello mientras esa forma de plantear 
el problema tenga la generalización debida. La financiación para la 
conservación o regeneración de formas culturales vivas debe ser un 
proceso natural y general, ce'!trado sobre la totalid~d del contenid? 
de cada territorio y no exclusiva de las formas polfücas más agresi
vas de /.os conceptos nacionales, porque ell.o conducir(a a resultados 
cataslróf icos para la propia cultura y a discriminaciones insoporta
bles para muchas tierras que ven como se les niega a ellas lo que se da 
a otras a manos llenas. 
· Hoy existe una legislación protectora, a nivel de Estado, de la cul

tura muerta de España. Posiblemente .está mal ~lada PU:ª satisfa
cer.las necesidades nacionales que su importancia y cantidad exige. 
Quizá está anticuada y desfasada. 

Posiblemente su óptica de conservación no es hoy la adecuada, es
tando necesitada de un replanteamiento a fondo del problema. 

Pero lodos las discusiones que pudieran plantearse ·sobre el tema 
parlen del hecho singular de la definición, por parle del Estado, de 
un deseo de conservación expresado en forma de un conjunto de leyes 
cuya virtud o defecto no es este el momento de aclarar. 

Sin embargo, no podemos decir lo mismo de la cultura viva. Se es
tá extinguiendo ante nuestros ojos y lo admitimos como un fenómeno 
natural y lógico. 

Hablamos hasta desgañitarnos por salvar unas piedras, unas pin
turas o unos muebles, convencidos de la razón que nos asile, y nomo
vemos un dedo ni limanlamos la voz por salvar las instituciones histó
ricas que se mantienen vivas todav(a , pese a que la producción de 
cultura actual las envuelve y estrangula, haciéndolas desaparecer. 

¿Es congruente esla postu'ra? ¿Es razonable, siquiera, 9ue las de
jemos morir?. Porque s.i es congruente y razonable que ;desaparez:
can, estamos convirtiendo todo el proceso de coniervación histórico-
arUslico en una pura e irrazonable incongruencia. · 

Porque no es lógico que volquemos el poder del Estado en salvar las 
piedras de los edificios cuya razón de ser histórica es dar albergue a 
las instituciones humanas que las construyeron y, a la vez, estemos 
acogotando a éstas para que mueran. 

Esta incongruencia es la realidad en la que estamos inmersos y la 
que estamos propiciando: Y esta realidad está hac_iendo ~ la C!>nser
vación del arte la historia y la cultura un puro ¡uego dialéctico, to
talmente alejado del fin qu~ se propone como mela de la legislac~ón 
existente. Esta incongruencia es la f il08of (a actual de conservación 
del patrimonio histórico, arUstico y cultural del Estado que hoy 
mantenemos y que debemos cambiar de ra(z si queremos hacer algo 
válido para el futuro. Porque el camino del presente no conduce a 
ningún sitio. . 

Para remediarlo es de desear' el rápido desarrollo del contenido del 
arUcul.o 46 de la Constitución,. aunque imagino que su puesta en 
práctica iba a dar origen a planteamientos. realmente singulares. 

Porque, si la cultura viva debe ser mantenida en/paridad éon la 
·cultura muerta, habrá que definir las causas de atentado contra am
bas y fo penalización que se debe imponer por ·lal motivo. 

Si una ley penal ha de sancionarlo, habrá que aplicarla ~ todas 
las agresiones contra las formas históricas, .culturales y arUsticalf de 
los pueblos de España q~ los poderes públicos es~n c?mprometidas 
a garantizar la conservación y a promover el enriquecimiento de ese 
patrimonio, sean de la forma que ~ean... ' , 

Y una forma de agredirlos es la abulia legal, al ponerlas en com
petencia con las formas nuevas de la cultura para que luchen por su 
propia supervivencia. 

El Estado premia a un trabajador con una pensión de retiro, con 
una jubilación por edad, para que pueda vivir sin la agresión per
manente a que le someler{an los m4s jóvenes y de mayor capacidad 
vital. 

Esto mismo ocurre con las instituciones culturales vivas, inmersas 
en la vorágine agresiva de la supervivencia sin que el Estado las pase 
pensión de jubilación, sin que nadie se acuerde de ellas a pesar de ser 
especfmenes vilab preciosos en los ecosislemas históricos, culiurales 
y arlfslicos de España. 

Guillermo SANTACURZ 
(Fragmento de la comunicaci6n aportada al simposio «¿Toledo , ciudad vi
va? ¿Toledo ciudad muerta?») 

LOCAL 

En noviembre, organizado por la Real 
Academia de Bellas Artes 

Se conmemorará el V 
Centenario de la llegada de 
la Imprenta a Toledo 

Una expo11ición de lihr08 impre1108 en Toledo de lo1111l1I011 XV y 
XVI, en la que muy po11ihlemente 11e encuentre la "Bula de la 
Cruza» de l.483, dará comienzo a la celebracl6n de etita elem~t'l• 
de11. Contará, adetl1á11, con un ciclo de conlerenlll&11 y la edicl6n 
fac11ímil de uno de 1011 primero11 lihr011 impre11011 en Toledo, llelJU• 
ramente «La Cele11tina» en 11u edición prlnclpe, cuyo unlco 
ejemplar en el mundo 11e encuentra en Suiza. 

26 de julio de 191)3 

El presupuesto calculado para 
la realización de todos estos actos 
se eleva a un millón y medio de 
pesetas, habiéndose ya solicitado 
de la Junta de Comunidades 
Castellano-Manchega una ayuda 
de un millón de pesetas y las res
tantes quin'ientas mil a la Diputa
ción y Caja de Ahorro Provincial. 

La H8ula de Cruzada» de 
1.483, primer impre1m 
toledano conocido 

Tras la invención de la impren
ta por Guttembeg, los alemanes se 
encargaron de difundirla por toda 
Europa. Tal es el caso de Espana, 
donde alemanes e italianos, en 
menor cantidad, la dan a conocer 
en sus principales ciudades. Tole
do, capital de la corte espanola, no 
tardaría en gozar del nuevo inven
to. 

El privilegio otorgado por el ar
zobispado a los padres dominicos 
de San Pedro Mártir de imprimi.r 

En la sede de la Real Academia 
de Bellas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo, se ha reunido re
cientemente el patronato organi
zador de los actos conmemorati
vos del V Centenario de la Im
prenta en Toledo, cuya presiden
cia de honor ostentan el Cardenal 
Primado, Mar~elo González y el 
Consejero de Cultura de la Junta 
de Comunidades, José María Ba
rreda. Como presidente efectivo 
figura el Gobernador Civil, José 
Basabe y como vicepresidente el 
director de la Academia, Rafael 
Sancho. Completan el patronato 
15 vocales representantes de va
rias instituciones y organismos to
ledanos; y una comisión ejecutiva 
con nueve miembros. 

110 1483. 

Los actos aprobados por este pa
tronato está previsto que duren 
aproximadamente 15 días, y ten
drán lugar en la sede de la Real 
Academia durante el próximo mes 

. de noviembre. En el cartel anun
ciador estará representado como 
motivo principal el colofón (o por
tada) que utilizaba el primer im
presor toledano de quien se tiene 
noticias, Petrus Hagenbach. 
También se editará un programa 
de mano con los diferentes actos 
que contendrlí una reproducción 
facsímil de un «pliego de cordel• 
de temática toledana. 

Se iniciará la conmemoración 
con una exposición de libros im
presos en Toledo, especialmente 
de los siglos XV y XVI. Se preten
de realzar esta muestra con el úni
co ejemplar existente de la «Bula 
de la Cruzada• de 1.483, conserva
da en la Real Academia de la His
toria de Madrid. Esta es la prime
ra obra impresa en Toledo de que 
se tiene noticia. La Biblioteca Pú
blica provincial cederá para esta 
exposición algunos de los numero
sos incunables y post-incunables 
de la colección ·Borbón -Lorenza
na•, exponiéndose igualmente va
rias obras procedentes de la bi- . 
blioteca del Cabildo Primado, asf 
como otras de colecciones priva
das, todas· ellas de gran interés. 
Está previsto realizar un catálogo · 
de esta interesante exposición di
rigido por la directora de la Bi
blioteca provincial, Julia Méndez 
Aparicio. 

AJ menos se darán tres confe
rencias para conmemorar esté 
centenario,. en una de las cuales es 
posible que intervenga José Simón ' 
Díaz, catedrático de Bibliografía 
de la Universidad Complutense y 
director del. Instituto de Estudios 
Madrilefios. Otro de los conferen
ciantes está previsto que sea Luis 
Moreno Nieto, que disertará so
bre la imprenta y el periodismo en 
Toledo. También intervendrá en 
esta serie de conferencias Daniel 
Poyán, dire.ctor idel Centro Uni
versitario de Toledo, que hablará 
sobre la edición príncipe de· «La 

Celestina•, impresa en Toledo en 
1.500. 

Tras discutirse ampliamente 
entre los libros «El repertorio de 
los tiemp.os•., de Andrés Li 
( 1.546) y «La Celestina•, se 
acordó hacer el facsímil previsto 
sobre esta última, salida de la plu
ma del toledano Fernando de Ro
jas, natural de La Puebla de Mon
talbán. El único ejemplar que se 
conserva en el mundo de esta edi
ción toledana de 1.500, la guarda 
en Suiza un coleccionista particu
lar,' él sefior Bodner, habiéndola 
adquirido su padre en un conven
to de dominicos del norte de Aus-
tria. Y a -se há realizado en Suiza 
una edición facsímil del;citado li
bro, prologada por Daniel Poyán, 
gran estudiosd de esta obra. El pa
tronato confía en que el señor 
Bodner no ponga incovenientes 
para realizar tal edición, que cons
tará de quinientos ejemplares nu-
merados. ' 

suscri pe iones. 

en exclusiva para toda Espana la 
citada Bula, mueve a éstos a la 
instalación de una imprenta, dado 
el interés eéonómico que reporta
ba al tener que comprar el resto de 
los obispados de España los im
presos hechos en Toledo por Juan 
Vázquez. 

El desarrollo de la imprenta to
ledana y de la ciudad, marchan 
parejos en el periodo comprendido 
entre los Reyes Católiqos y el tras
lado de la corte a Valladolid por 
parte de Felipe 11. El final de la 
Reconquista, el descubrimiento 
de América, la terminación de la 
catedral y la fundación de la Uni
versidad toledana, dejan huella en 
las ediciones que salen de las -im
prentas de la ciudad. Petrus Ha
gembach elaboraba entonces unas 
obras de gran calidad tipográfica. 
El «Tratado· del médico real Ju
lián Gutierrez es una de las impre
siones con seHo toledano de mnyor 
difusión en Espafia. • 

a ' Qrl Qtngtellnno 
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CAR 

Un Alcalde de película 
: Je11ú11Terrón,a1011 25 año11 de edad, 11e convirtió de11pu~11 de la11 
pa11ada11 eleccione11 en el mál!I joven Alcalde de la provincia de To• 
ledo ... Ademá11 de e110, también e111 el único candidato que, für· 
mando en, lH filal!I del CDS, com1igul6 la Prel!lldencla de un 
Ayuntamiento Toledano, Carranque, en el que ha&ta ene mo•: 
mento eta un completo de!lconocldo. 

Para afladir mós datos a este 
curioso anecdotario, habría que 
decir que hasta el momento de ser 
Alcalde de Carranque no le unla 
ningún vinculo o lazo con ese pue
blo y que su candidatura, ante la 
imposibilidad de formarla con ca
rranqueflos, hubo de hacerla con 
fora111term1 como él mismo ... , lo
grando después de e¡ uince dlas de 
campafia y rompiendo la vieja 
tradición del voto familiar de los 
pequeflos municipios, la mayoria 
ab!loluta -competlan cuatro 
candidaturas- y produciéndose 
circunstancias tan paradójicas co
n:io que un locutor radiofónico 

metraje de carácter dramótico, en 
35 milimetros, parq_ la pantalla 
grande, titulado .. El Invierno•. 

A los 22, logra producir el largo
metraje «Crónica de un instante .. , 
dirigido por José Antonio Pangua 
e interpretado por Joaquln Kre
mel, Carmen Elias, Mary Carri
Ho, Queta Claver ... 

A los 23, fracasa por falta de re
cursos económicos su intento de 
producir y dirigir un ambicioso 
largometraje sobre la problemáti
ca humana de los integrantes de 
las Fuerzas de Seguridad en el 
País Vasco. · 

• El Alcalde més Joven de la 
provincia 

V ASCüse convirtiese en Com;e
jal de Cultura y Deporte11 del 
Ayuntamiento de Carnmque. 

Jesús Terrón, profesional dél 
, periodismo, es Ri::alizador de 

Plantilla de RTVE y Director de 
Cine. Vinculado a la historia de la 
Televisión en nuestro país desde 
los heroicos tiempos de los Estu
dios Sevilla Films y el Paseo de la 
Habana, es hijo de uno de los fun
dadores del medio, ya fallecido, 
Jesus Terrón Santander, compa
tlero de tantos inolvidables de esa 
hora dificil, como Jes'ús Alvarez, 
David Cubedo, Blanquita Alva
rez, Laura V alenzuela ... 

Jesús Terrón, siendo un niño, se 
inicia como actor en los progra
mas y series de la época, como 
.Escala' en Hi-Fi», .. Silla de Pista», 
•Las enfermeras», .. Diego de Ace
vedo» ... 

A la muerte de su padre, co
mienza a .trabajar como Auxiliar 
de producción, luego de realiza
ción, recorriendo todo el escalafón 
profesional hasta convertirse en 

1 
Realizador. · _ . 

A los 18 atlos, es realizador de 
\P~o~ramas en directo, como «Tele-

l
d1ar10... -' · 

A los 21, dírige su primer corto-

· A los 24 escribe, produce y diri
ge el largometraje .. Un pasota.con 
corbata•, comedia sobre el mundo 
de la Televisión, que protagoniza 
el famoso anunciante de una mar
ca de tónica. 

En esa película logra reunir a 
los más distinguidos miembros del 
elenco televisivo en diferentes co
metidos -Jesús Hermida parodia a 
Jesús Hermida, Joaquín Aroza
mena interpreta a un atracador de 
bancos- y trae desde Estados Uni
dos al mitico director norteameri
cano Sam Peckingpah. . 

A los 25 produce y e8cribe las le
tras del .. L.P ... discográfico «Los 
mejores atlos de nuestra vida .. , 
una semblanza sobre la música de 
los .felices 60 ... 
i En ese momento y sin haber te-

1

,nido ninguna vinculación ante
rior, decide su integración en la vi
. da política espaiiola y. lo hace no 
desde el partido en el poder o de_!l
de una oposición fuerte, sino des
de un partido minoritario y escaso 
de recursos económicos, pagándo
se él mismo la campaña electoral 
que le convierte por mayoria ab
soluta en Alcalde de una pobla
ción en la que hasta ese momento 
era un completo descoQ_ocido. 

PROVINCI~ 

En marcha el plan provincial de emer
gencia por sequía «Agua Roja» 

Las peticiones de 
subvención ascienden va a • 
57.133.332 pts 

El marte!!, día 19, tral!! la reuni6n mantenida por repreaentan• 
tel!! del Gobierno Civil, de la Diputación y otro11 organi1mo11 pro~ 
vincialel!!, el gobernador civil en funcionel!!, Jollé Lui11 P~rea L6-
pez; director provincial de Educación , manife11t6 en rueda de 
prenl!!a que la Comi11i6n provincial de colaboracl6n del &tado 
con lal!! Corporacionel!! localel!! ha elaborado un plan provincial de 
emergencia por l!!equía, denominado ccAgua Rojau. 

En la reunión mantenida el pa
sado martes se elaboró el plan de
nominado .. Agua Roja» que corre
rá a cargo del Gobierno Civil de 
las distintas Direcciones provin
ciales y de la Diputación Provin
cial. El plan responde al desarrollo 
de la Orden Ministerial del 27 del 
junio de 1983 que prevé una serie 
de emergencias de zonas cuyo ám-

bito geográfico se vea sometido a 
una situación de sequía. Se esta
bleció, en dicha reunión, un orden 
cronológico de trabajo, implan
tando un calendario de actuación, 
de tal manera que hoy día 36, to
das las direcciones provinciales, 
Diputación y Ayúntamiento de
ben entregar en el Gobierno Civil 
su propio plan de emergencia por 
sequía, contemplándose en ellos 

_ los recursos económicos, procedí-

mientos preventivos y actuacio
nes de intervención directa. Los 
planes se expondrán en base a dos 
medidas en el tiempo a corto plazo 
y prioritariamente para satisfacer 
y atender las peticion~s inminen
tes de los Ayuntamientos que lo 
requieran; y a medio y largo plazo 
para intentar mitigar la situación 
de emérgencia. 

Matlana día 27 se reunirá la po
nencia técnica de colaboración del 
Estado con las corporaciones loca-

. les; los técnicos informarán y 
coordinarán los distintos planes 
remitidos por los. diversos depar-. 
tamentos . Tras estas actividades, 
el día 28 se prevé una nueva reu
nión de la coniisión provincial pa
ra poner en marcha el plan contra 
la sequía. . 

Posteriormente a la determina
dón de este orden de trabaj(J , se 

O CAÑA 
Tiifüm'.! ml 1 EL Semana Cultural 

La Semana Cultural que desde hace más de ocho aiio111 Viene 
organizando el Ayuntamiento de Ocañ11.t111e celebrad la l!!egunda 
semana de agosto del día 7 al 15 y1en ella.111e desarrollará un ex
tenso y variado programa de acto111 que provoca una gran inquie
tud en los vecinos de la localidad y en lo!! puehlo111 colin.dante11·. . . 

El Ayuntamiento que ya tiene 
confeccionado el programa de ac
tos de la Semana Cultural, se en
cuentra ultimando los detalles 
económicos de las subvenciones 
con distintos organismos con el 
objeto de superar en lo posible el 
déficit presupuestario· al · que en 
atlos anteriores se han visto avo
cados. Según manifestó el delega
do de la Casa de la Cultura y 
miembro de la Comisión de Feste
jos del Ayuntamiento, Santiago 
Gómez-Monedero Yunta, nunca 
se ha contado con subvenciones de 
los distintos organismos que pue
den concederlas y este atlo van a 
solicitar todo tipo de ayudas, da
do que- este acto, posee un alto · 
grado de participación, cumplien
do un gian papel de proyección y 
.expansión de la cultura. 

El desarrollo de los actos res
ponderá al siguiente programa: el 
día 7, presentación de la Semana 
Cultural en la casa de la Cultura ·a 
l&s 7 horas. A continpación inau
guración de la exposición de pin
tura del GrupoCrak de Aranjuez; 
"' de forja de Luis Suárez. El dfa 8, 
a las 7 horas, en la Casa de la Cul
tura, .. Fotomontaje del Grupo 
Zaida. A las 23 horas tendrá lugar· 
la representación de. la obra de 
Shakespeare «Ricardo III» por el 
grupo de teatro de~ Insti.tuto 
Alonsó de Ercilla; Bailes regiona
les, fin_de fiesta. El dla 9 _en la Ca-

ssuas 

. sa de la Cultura a las 7, .. Charla 
sobre pintura» del Grupo Crak de 
Aranjuez; a las 23 horas el grupo 
local .. Amigos del teatro• repre
sentarán una obra de J ardiel Pon
cela. El día 11, Concierto de la 
Coral de Santo Domingo, en la 
iglesia de los Dominicos y música 
popular. A las 17 horas teatro in
fantil. El día 12, la Cia. Tirso de 
Molina actuará en la Plaza Mayor 
ofreciendo .. El Lazarillo de Tor
mes», actores de primera rila como 
Carlos Lemos. Día 13, en la plaza 
Mayor y a la misma hora La Cía. 
Lírica Espatlol con la Zarzuela 
.La taberna del Puerto». Dírec
ción de Antonio Armengual. El 
día 14 y la misma Compatlía tle
presentarán a las 23 horas y en la 
plaza Mayor .. Agua, Azucarillos y 
Aguardiente» y «La Canción del 
Olvido». El día 15, a las 12 horas, 
en la plaza Mayor, simulacro de 
un equipo de salvamento de la 
Cruz Roja. Por la tarde. certamen 
de bandas de música en el que 
participaron la de N oblejas y V al
mojado entre otras . 

El presupuesto, según Santiago 
Gómez Monedero asciende este 
atlo a 2 milllones de peseta11; uno 
de los cuales va destinado a la 
contratación de la Cía de Zarzue
las. La mayoría de los actos tienen 
un precio popular.·Para los cuatro 
espectáculos de zarzuela y teatro 
se ha dispuesto bonos por 1.200 
pts, caballero y 1.000 pts. señm;a. 

di 
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procedió a la elaboradóñ de nor~ 
mas a través de las cuales los 
Ayuntamientos afectados que se 
encuentren en una determinada 
situación de alerta puedan reali
zar y aprobar sus propios plane11 
locales e'n los que constará el pre
supuesto, informes técnico!! y pro
yectos a realizar, que una vez en
tregados, la comisión provinci\}} ee 
encargará de informar y remitir a 
la Dirección General de Protec
ción Civil. La financiación de 1011 
presupuestos corre a cargo, y en 
partes iguales, de Diputación Pro
vincial, Ayuntamiento y Protec
ción Civil. 

Se tiene previsto, con carácter 
extraordinario, . unas financiacio
nes de actuación en un 1003, que 
se concederán con' criterios de 
prioridad; tras la evaluación de los 
casos por parte de la comisión pro
vincial de Colaboración del Esta
do con las corporaciones locales. 

Ultimamente se informó, por 
parte del Secretario del Gobierno 
Civil, dé diversas peticiones de 
subvención presentadas por cinco 
Ayuntamientos: Toledo , Torri
jos, Mazaramhroz, Villaminaya y 
Sonseca. Suponiendo un total de 
57.133.332 pts. El Ayuntamiento 
de Toledo solicitó una subvención 
de un proyecto, en principio de 50 
millones dé pesetas, cuya finali
dad era la de captacioqes de agua 
en la Casa Meca y su conducción 
hasta el Cerro Cortado, para in
corporarlas al abastecimiento de 
la ciudad, que por cuestiones téc
nicas no se pudo desarrollar, op
tando por otro,_ cuyo presupuesto 
se establece entre 15 y 18 millones 
para la instalación de una plata- · 

·forma en el embalse del Guajaráz 
con el fin de aprovechar al máxi
mo las posibilidades del pantano. 
Se ha solicitado el 1003 de la sub
vención a la Dirección General de 
Protección Civil y Dirección Ge
neral de Obras Hidraúlicas. 

ALMONACID 
rn L:dl t 

Mejor 
cosech.a 
de la que 
se esperaba. 
Como tantos y tantos pueblos 

de Castilla-La Mancha, Almona
cid de Toledo ha venido recolec
tando durante estos últimos días 
la cosecha de cereales. Cosecha 
que ha resultado ser muy deficien
te; la escasez. de lluvias en esta zo
na e.entro yJos frios de primavera 
han sido el motivo principal de es
ta corta cosecha. Sin embargo en 
general ha sido mucho mejor de lo 
qúe se esperaba, pues a últimos de 
abril lQs agricultores la considera
ban totalmente perdida, pero las 
lluvias, aunque escasas, de media
dos de mayo han permitido al me
nos recogerla. El promedio de kg. 
de cebada por hectárea ha sido de 

. unos 1.600 y el de trigo de 1.000. 
Seis máquinas cosechadoras han 
sido las en~argadas de realizar la 

· reéolección. Estas máquinas han 
sido alquiladas por los agriculto
res, pues ni un solo agricultor ni 
grupo agrícola posee una máquina 
de su propiedad. 

Estas máquinas han trabajado 
de doce a catorce horas diarias y el 
precio de cada hora de alquiler ha 
sido de 3.200 pts. ' 
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SANTA CRUZ DE LA ZARZ·A 
f •1mm1Hm1m1 a r 1 fil& 

La empresa pretende una regulación 
de empleo que afectará'a una quinta 
parte de la plantilla 

,,¡ 

El pueblo de Santa Cruz de 
la Zarza, solidario con los 
trabajadores de_ JUIMASA 

El lunes 18 de julio los 96 trabajadores de la empresa JUIMA· 
SA, dedicada a la elaboración de muebles por elementos, deci· 
dieron el encierro colectivo en los locales de la faetona, inician• 
do de este modo una campaña de lucha contra la forma en que 
la empre11& pretende la realización de un expediente de resula· 
ci6n de empleo que afectaría a 20 de los trabajadores, 

Desde el comienzo del conflicto regulación; por otra parte, figura 
han tenido lugar dos manifesta- la determinación de la empresa de 
ciones a lo largo del pueblo que realizar el trámite y negociación 
han contado con la solidaridad ve- de la regulación de empleo en las 
cinal en una cantidad que fuentes fechas vacacionales, que los traba
objetivas estiman en torno a las jadores consideran como una es-
700 personas para la primera y en trategia empresariál orientada a 
2.100 la segunda. Asimismo se ha s,u «indefensión .. ; el despido de 
realizado una campaiia de recogi- uno de los trabajadores constituye 
da de firmas que ha alcanzado el otro de los puntos conflictivos, así 

. número de 2.000. El Ayuntamien- como los impagos de la empresa, 
to, por su parte, se ha mostrado en que adeuda a cada trabajador una 
todo momento, identificado con la media estimada en 150.000 pese
causa de los traña~res y se ha tas a fecha de 6 de agosto. 
prestado a la oportuna mediación La argumentación de la empre
en el conflicto. Igualmente, sindi- sa se basa, al parecer, en conside
catos y partidos de izquierda han raciones de dificultades económi
ofrecido su colaboración en la so- cas, que los trabajadores, por su 
lución del conflicto. parte, creen no ajustarse a la reali-

En opinión de -fuentes próximas dad. En cualquier caso, en opinión 
a los trabajadores, el conflicto ra- de estos, la empresa les debiera de 
dica en cuatro puntos fundamen- facilitar los datos económicos para 
tales. En primer lugar estaría ,la . que fueran analizados por los ser
negativa de la empresa a facilitar vicios de la asesoría sindical de 
fuera del ámbito de la empresa los CC.00, sindicaro·dé mayor im
informes y estudios en que ésta plantación en la empresa. 
basa su solicitud de e~pediente de 

MADRIDEJOS 

El próximo lunes comienza 
la construcción del edilicio 
dedicado a biblioteca 

Las obra!I que, comenzarán el pr6ximo lune!I han sido adquiri
das por concuno-suba!lta y la adquisición ha recaído en el lici
tador Mariano López Tapial, de Madridejo!I por un importe de 
12 millones de peBeta!I. , 

El plazo que se ha dado para la 
realización de dichas obras es de 1 ;~ 
afio aunque según manifestacio~ 
nes del propio Alcalde, Eugenio 
Rodriguez Romero, espera que se 
realicen en menos tiempo. El nue
vo, edificio estará situado detrás 
de la Casa Grande, y tendrá un 
total-de 306 m2 construidos, de los 
que 180 m2 se dedicarán a sala de 
leqtura y el resto a las dependeri
Jias ql}'e exige su mantenimiento y 
servicio, así como un salón de ac
tos, apuntandose la posibilidad de 
que sean dos. 
;ta comisión de cultura del 

Ayuntamiento, para la realización 
d~ este proyecto, ha contado con 
una subvención del 333 del 
Ayuntamiento, un 333 de la 
Diputación y un 333 de Ministe
rio de Cultura. •La realización de 
una biblioteca nueva era algo ne
cesario en Madridejos •comenta el 
Alcalde- ya que la actual se en
cuentra en los bajos del Ayunta
miento y, notablemente, no está 
bien acondicionada. 

En cuanto a la reparación de La 
Casa Grande, es un proyecto que 
tiene en mente la nueva corpora· 
ció!), ya que podría tener u,na dedi
cación aprovechada al máximo, 
considerando que posee una ex
tensión de 2.000 metros en la par
te noble y detrás del orden de 
unos 3.000 m2• Manifiesta el Al
calde, que «el Ayuntamiento la 
presta< como residencia del Ente 
Autonómico, teníendo en cuenta 
la buena situación, en lo que se re
fieré a comunicaciones, que tiene 
Madridejos ... 

. ,;En princTpiO-se va, únicamen
te, a reparar el tejado, pues no se 
cuenta con un presupuesto holga
do, -continúa diciendo el Alcalde
pero· pretendemos la reconstruc
ción total, tratándose de una casa 
del siglo XV y que sucesivamente 
ha sido maltratada hasta conver
tirse en una almacén de trigo•; si
tuación de la que fue resca~ada 
por el AyuntamieJ!tO hace más de 
seis aiios. 

PROVINCIA 

CORRAL DE ALMAG R 

Inaugurada la Piscina 
Municipal 

El pa!lado Bábado !le inaugur6 la tan e!lperada pilltlina munlcl• 
pal en Corral de Almaguer. Intesrada dentro de un polldeporti• 
vo que aún está a medio con!ltruir, tiene medidH ollmplelll (U ll 
50 mB) con nueve calles y una cabida de ml'\111 de do111 millonea de 
litro!I de agua. El co!lte de e!ltH obrll!I, !IUbvencionadas por dia• 
tinto!I plane!I de la Diputaci6n, a!lcienden a 8.362.000 de pesetas. 

A estas al turas del verano, 
cuando el , cauce del Riánsares 
solo alberga lodo seco y yerbajos y 
la red de pozos que surte de agua a 
la pobalción está agotándose de 
nuevo, se ha inaugurado la piscina 
del polideportivo municipal. 

El proyecto ha resultado largo 
y costoso de realizar dado que la 
idea original de· la piscina se re
formó para darle dimensiones 
olímpicas, siendo la primera de es
tas características que es pública 
y municipal dentro de la provin
cia. 

Los más de dos millones de li
tros de agua que caben en ella son 
proporcionados por dos pozos que 
se han perforado a tal efecto. De 
momento están en funcionamien
to las piscinas, vestuarios y bar, 
esperándose que en breve con
tinúen las obras en las pistas de
portivas. 

El coste total de las obras supe
ra los ocho millones de pesetas, 
contándose para su realización con 
una subvención de 2.862.000 pese
tas, dentro del Plan de lristala()io
nes Deportivas de 1982 y 
2.500.000 pesetas incluidas en los 
Planes Provinciales de 1983, ele
vándose por tanto el total recibido 
por parte de la Diputación Pro
vincial a 5.362.000 pesetas. 

Dado el tiempo que Corral de 
Almaguer estaba sin piscina y que 
es un pueblo muy de «Secano .. , son 
numerosas las personas que no sa
ben nadar, agravándose esta d!fi
cultad pm: las características de la 
nueva piscina, que en la parte me
nos profunda alcanza 1,45 ms. Por 
este motivo el Ayuntamiento ha 
convocado unos cursillos de nata
ción de una duracción de veinte 

días y unos precios bastante acep
tables: nifios 300 pts; jóvenes 500 
y adultos 750 pts. 

Los cursillos de natación se es
tán desarrollando con una gran 
afluencia de público de todas las 
edades y la asistencia se prevé ma
siva debido al calor seco que reina 
en esta parte de la provincia y la 
escasez de agua que de nuevo nos 
acecha, puesto que los cortes de 
suministro abarcan casi todas las 
horas del día, escepto dos a la ma
iiana y otras dos a la tarde. 

Asímismo las entradas a la pis~ 
cina tendrán unos precios .total
mente asequibles. Los días labora
bles costará 50 pts para niños en
tre los 2 y los 16 años, así como 
para los jubilados y disminuidos; 
los adultos pagarán 100 pts. Los 
festivos ascienden a 75 los niiios y 
jubilados y 125 los adultos. Se ha 
pensado también en unas cuotas 
de abono mensuales que oscilarán 
entro las 600 enti'e los 2 y los 16 
aiios, las 1.000 por persona; 3.000 
para familias de hasta cinco com
ponentes y 4.000 pesetas para las 
que pasen de seis. Estos precios 
son mensuales. Los precios esta
blecidos para los abonos por tem
porada no entrarán en vigor dado 
lo avanzado del verano. En Todo 
caso los jubilados y disminuido8 
tendrán una rebaja del 253 sobre 
el precio de la modalidad de entra
da que elijan. 

La esperada inauguración se ce
lebró con una fiesta a la que asis
tieron entre otros Isidro del Río 
Martín, Presidente de la Diputa
ción; el delegado provincial del 
Consejo Superior de Deportes, 
Enrique Corcuera; el presidente 
de la Federación Provincial de 
Natación. 

, ,lNERSA 

PROYECTOS, INSTALACIONES 

Y OBRAS 

Comercio, 46 4.ª Dcha. 
Teléfono· 21 36 56 TOLEDO 

26 de .iullo de 190.1 

La Diputación fir
ma un préstamo de 
doscientos millones 
con el Banco de 
Crédito Local 

El pasado viernes, dla 22 tuvo 
lugar en la sede del Banco de Cré
dito Local de Madrid la firma de 
los primeros 200 millones de pese
tas solicitandos por la Diputación 
Provincial de Toledo para la fi
nanciación del Plan Provincial de 
Obras y Servicios de 1.983 y de los 
especiales de la Sierra de San Vi
cente, Montes de Toledo y la Ja
ra. Asistieron a la firma, efectua
da a las doce y media de la maiia
na, el Presidente, Isidro del Rio 
Martín y el Interventor General 
de la Diputación, Rufo Prez-Oli
vares Sánchez. 

Estos doscientos millones, que 
forman parte de una primera con
cesión sobre un total solicitado de 
419.518.500 pesetas, se otorgan a 
catorce aiios más uno de carencia, 
tierieri un interés de un 12,53 y 
una comisión de un 0,403. Con 
esta primera entrega se consigue 
financiar parcialmente la primera 
fase de estos planes de inversión, 
esperando poder firmar los otros 
219 millones, ya concedidos, en fe
chas próxima;. 

5 muertos en acci
dente de tráfico 

En accidente ocurrido el pasado 
domingo en la carretera NV 
Madrid-Extremadtira resultaron 
muertas 5 personas y otra herida 
grave. La colisión se produjo a las 
9,45 de la maiiana, en el km. 
68,850, frente al castillo de Ma
queda. Los vehículos implicados 
en el mismo fueron un Peugot 
matrícula. 2105-JS-59, conducido 
por Máximo Alvarez Alvarez de 
42 afios, que resultó muerto, y un 
cm¡lión Ebro, con matrícula CC 
826-C y conducido por Francisco 
Medina Gil, de 37 aiios, que re
sultó herido grave. Los demás 
ocupantes del turismo que resul
taron muertos en el acto, eran los 
siguientes: Paula Alvarez Cieza, 
de 38 aiios de edad y esposa del 
conductor; María Isabel Alvarez 
Alvarez y suJermano Miguel An
gel, de 7 y 3 aiios respectivamen
te, hijos del matrimonio; Y María 
Florencio Pulido Alvarez, de seis 
aiios y sobrina del matrimonio. La 
familia ocupante del turismo eran 
emigrantes, que residían habitual
mente en Francia y se dirigían al 
pueblo cacereiio de N avezuelas, 
donde iban a pasar unas vacacio
nes. En cuanto al camionero heri
do en el accidente, el médico de 
guardia de la Residencia Sanitaria 
de Talavera informó ,a EL CAS
TELLANO que.ha sufrido la frac-· 
tura de les dos rótulas, aunque su 
estado tiende a mejorar. La causa 
probable del accidente fue un in
tento de adelantamiento del turis
mo, el cual, al invadir la parte iz
quierda dela calzada se encontró. 
de frente con el camión, no pu
diendo evitar la colisión frontal 
con el mismo. 
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Con un capital de 800 millones, desti
nados al impulso de las industrias 
regionales 

Se constituye · en 
Guadalajara SODICAMAN, 
sin participación 
empresarial 

REGION . 

había querido ,;apoyar a la peque-
1fta y mediana empresa, como base , 
!del tejido industrias de nuestro 
!pafs». 

Terminado el acto de constitu
ción de SODICAMAN, se celebró 
a puerta cerrada, la primera reu
nión de su Consejo de Administra-

. ción, en el cual, y según lo estable
·cido, sólo se nombraría a los Vice
presidentes del mismo, y no a su 
Presidente. 

La Federación Regional de 
Empre8ario81 duda de la 
efectividad de 
SODICAMAN 

Segúri'' declaraciones hechas a 
este semanario por Francisco 
García, Presidente de la Federa-
ción Empresarial Toledana y 'vi
cepresidente de la Federación Re
gional, horas después de consti
tuirse la Sociedad de Desarrollo 
en Guadalajara, los empresarios · 
toledanos y de la Región tienen 

• «La SODI no puede ser 111 
panacea qua resuelve lo• 
problema• da Cestllle-Le 
Mancha» (Parnendo Novo) 

• cc•u fin •• apo)far • le 
pequeña 1' mediana 
empresa, como bese del 
TaJldo lndustrlal de 
nuestro pal•» (Jull6n 
Garcla Valvarda, 
Ylcapra•ldanta del INI) 

En el bello marco del Palaclo d~l Infantado de Guadal•J•r•, y 
tr&11 cinco añ08 de gestación, se firmó el acta de conatltuci6n de 
la Sociedad de Desarrollo Industrial de Castllla-La Mancha. Ea· 
ta cuenta con un capital de 800 millones, aportadoa en un 81% 
por el INI, el 29 por11ls Diputaciones provinciales, otro 19% por 
las Cajas de Ahorro de la Reglón y el restante l % por la Junta de 
Comunidades. En la nueva Sociedad creada no est4n represen• 
tad08 108 empresarios regionales, los cuales, por otra parte, 
guardan sus reservas sobre el futuro de la misma. 

poca confianza en SODICAMAN, 
aunque si están dispuestos a cola- • 
borar con ella y les gustarla que 
alcanzase plenamente los fines pa-

«Con al capltal que nace, 
poco se puada haca~ 
(Francisco Garcla Merln) 

En el Palacio del Infantado de nes orales, dirigiendo unas breves 
la capital alcarrefta ha tenido lu- palabras a los asistentes con las 
gar el acto de constitución de la que destacó la idea de que fomen-
Sociedad de Desarrollo Industrial tando el progreso y desarrollo de 
de Castilla-La Mancha (SODI- la Región, se estaba «haciendo Re
CAMAN), organismo que como gión ... 
su propio nombre indica' tratará Fernando Novo, Consejero 
de promocionar la actividad in- de ~ndustria de la Junta de Comu
dustrial· de la Región. El Consejo nidades, tras escusar la ausencia 
de Administración de esta nueva del Presidente de la Junta de Co
Sóciedad Regional lo componen munidades, José Bono, el cual es-
18 miembros, de los cuales 6 re- taba asistiendo en esos momentos 
presentan al INI (Instituto Na- a una entrevista con el Presidente 
cional de Industria), 2 a la Junta del Gobierno, Felipe González ex
de Comunidades, 5 a las cajas de plicó el proceso que se había s~gui
ahorro de la Comunidad Autóno- do para la puesta en marcha de la 
ma, y otros _5 a las respectivas Sociedad de Desarrollo. Resaltó 
Diputaciones de sus provincias. que •la SODI no puede ser lapa
Todos estos organismos encarga- nacea que resuelva los problemas 
dos de l~ gestión de la nueva So- de Castilla-La Mancha en toda su 
ciedad de Desarrollo creada, han medida, pero lo que si puede ser es 
participado en el capital social de un instrumento muy importante 
la misma con mayor o menor que debe ser completado con un 
cuantía. Este fondo que se eleva a plan económico regional y la ini-
800 millones de pts., de los que ya ciativa privada ... 
se han desembolsado 300; ha sido Seguidamente se dirigió a los 
aportado por el INI en su 513,"el asistentes, Javier de !rizar, Presi-
13 por la Junta de Comunidades, dente de las Cortes Regionales, 
y el restante 483 por las Diputa- que destacó la importancia del ac
ciones y cajas de ahorro de la Re- to de constitución de una Socie
gión. dad de este tipo, pues tenia lugar 

Comenzó el acto con la lectura en una Región desindustrializada · 
de la escritura de constitución de Y deprimida, como es la nuestra. 
la nueva SODI, como sociedad En último lugar Julián García 
anónima dedicada a la promoción V al verde, Vicepresidénte del INI 
industrial de la Región tras la cual hizo un pequefto resumen de cual 
se firmó el acta de constitución. había sido la polftica seguida por 
La sede provisional de la misma se el citado Instituto. Si bien en un 
ha ítjado en el edificio de la caja principio se había dedicado a la 
de Ahorro de Guadalajara, siendo potenciación de la gran industria 
el Presidente del Consejo de Ad- en ny.estro país, ultimamente, des
ministración de esta última enti- de _hace unos diez afios en que se 
dad, Salvador Ruiz Toquero, el constituyó la peimera Sociedad de 
9ue abrió el turno de intervencio- Desarrollo en Galicia, también se 

. . ' 

ra los que ha sido creada. .En 
principio el empresario ve con 
buena cara que se cree una Socie-
dad de Desarrollo en Castilla-La 
Mancha. Lo que nos parece es que 
con el capital que nace, 800 millo
nes, de los que se desenvolsan 300, 
poco se puede hacer, no solo ya en 
la Región, sino en la propia pro
vincia de Toledo ... 

Preguntado el Sr. García sobre 
los motivos que habían tenido los 
empresarios para no ocupar el 
puesto que se les había ofrecido 
por el Consejero de Industria, 
Fernando Novo, en el Consejo de 
Administración de la SODI, quie
re hacer patente el agradecimien
to de los empresarios hacia el Sr. 
Novo. «Ante esta situación que se 
presentaba, con tan poca repre
sentatividad de nuestro sector, se 
decidió no aceptar ... 

José Carpio -visita 
la Junta de 
Andalucia 
· El Consejero de Agricµltura, 
Fernando López Carrasco y el Se
cretario General de la Junta de 
Comunidades, José Carpio, se 
desplazaron el viernes y sábado 
pasados a Andalucía, para cono
cer distintos aspectos relacionados 
con la organiza~ión, funciona
miento y proyectos de la Junta 
que tienen interés común con 
nuestra comunidad autónoma. 
Durante su visita mantuvieron di
versas entrevistas con altos cargos 
de sus deparfumentos, entre otros 
con Amparo Rubiales, Consejera 
de la Presidencia y Miguel Ma
nante, Consejero de Agricultura. 

SE VENDE LOCAL 
,de 325 m/2 útiles en Toledo 

C/ San Marcos, 15y17, con acceso 
independiente desde la, calle 

PRECIO Y CONDICIONES A CONVENIR. 
,¡;¿¡ 

· ' 11nteresados llamar al 22.32.87 y 22.21.51 (De 10 a 12 horas) 

-~-•I:l&mJ:m: 11ar::m1:mrrm:1m1J ~··· 
Para otros, lo de menos es la 
CALIDAD .... 

para nosqtros no. 

~~eOra_· 
OIBTllUBUIOOA Oll'ICIAL 08 

_PHl_LIPS 
tv. color - videos - frigoríficos 

equipos musica1Gs - aire acondicionado 
sistemas de vigilancia por televisión. 

y ADEMAS lJN SERVICIO POst:.vENTA CON MAS 
DE CUARENTA ANUS DE EXPERIENtU .. 

CI QUINTANAR. 2 TOLEDO •tFNO. 22 54 00 

POR UNA CIUDAD LIMPIA 
COLABORE CON NOSOTROS. 

• l!tilicP las papdcras 
• SaqtH' las bolsas de basura a su 

hora 
• rlPC'lH'rdP, los domingos. y f\'s

tivos no existe' recogida de ba
suras 

,, 

AGIRADECEMOS $U COLABORACION h 
Y SUGERENC•AS EN EL TELÉF~: . li 

22 40 43 

C/ Nunci~,.YieJo, 3 .• Lucio.L6pez 
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El primer borrador fue recha"Zado 
'en ,1Jn 90 % 

Las OPAS esperan un nuevo 

documento sobre 

reestructuración del viñedo 
El documento de trabajo número uno, dlrlpdo a proponer 

nuevas di1"ctrices y programas de actuaclonee en loa IMtctt'ell .¡. 
thinicolas y alcoholeros, Jue radicalmente ne1ado por la• O'la• 
nizacionea agrarias, quienes consideraron que en un no'1!nta 
por ciento era rechazable por aer malo y no ai)adir nada nuHo a 
otros anteriores, por lo que es necesario que e.e dooumento ae 
vuelva a revil!l8r por parte de la Administracl6n. 

.Este primer borrador que 11e 
ÍlOl!I presentó hace algún tiempo - : 
asegura el repre11entante de la. 
Confederación de Agricultore11 y 
Ganaileroé-, en más de un noventa 
por cíento nos pareció razonable, 
y pedimos otra alternativa que 
elimine esa parte no deseable, por 
tanto estamos a la espera de ver lo 
que se decide desde la Administra
ción•. 

Por su parte representantes de 
Jóvenes .AWricultores manifiestan 
parecidas razones para no aceptar 
.ese borradór, «el Documento plan-

Se prohiben las 
replantaciones 

Para evitar que a umente la 
producción actual de vino se pro
hibe la replantación, cuestión esta 
que la propia Consejería y la Di
rección Provincial de Agricultura 
ya habían manifestado en anterio
res declaraciones sobre este tema, 
así como su búsqueda por encon
trar aquellas plataciones que se 
salen de la legalidad, por no po
seer conocimiento oficial de su 
existencia. 

• «Se plantea la supresl6n 
del viñedo, pero 
Ignoramos quá se 
cultivaré en lugar de las 
viñas y quá 
contrapartidas 
obtendremos>> 

tea que la . Administáción dedica 
'uríos~cuifreiifo mil rrfilfones en 
préstamos a los agricultores, con 
unas pérdidas que llegan hasta do

,. ce mil millones, lo cual pretende 
· que termine con la puesta en prác-
; tica del plan de reestructuración•, 
; Las organizaciones agrarias ci-
tadas así como los viticultores· se 
pusieron de acuerdo, por una vez, 
en este terreno y rechazaron ese 
documento en el cual preocupó los 

· puntos relativos a los excedentes'" 
•Insistimos, dice Miguel Ramí

rez de CNGA, en que el viejo te
ma de que el vino se aborda desde 
el problema del excedente, que a 
nostros mismos se nos echaba la 
culpa de su existencia, por produ
cir vino y no calidad nos parece 
exagerado y fuera de lugar, idea 
que tienen aquellos políticos sin 
una visión clara y exacta de la rea-
lidad.. · 

El problema se puede resolver si 
se tiene en cuenta que ahora al 
consumir quince litros de vino se 
llega a tín porcentaje de un veinti-

; cinco por ciento, pero en estre país 
no parece que interese iniciar 
campaftas de publicidad. Es más, 
aflade el seftor Ramírez, se está 
hablando de retrocesos alarman
tes en el consumo de vino, que po
ne los pelos de punta, sin haber 
llegado a los mínimos del gasto 
francés, por ejemplo. Como dato 
curioso tenemos que de sesenta y 
seis litros se ha pasado a beber 
cincuenta y uno, pero esas cifras 
no se concocen entre los espafloles 

: por lo que hablar de i;egresiones es 
; .un poco arriesgado•. 

Contra esta anormalidad j urldi
ca se puso en el documento una 
anotación o clausula interesante, 
•se empezará algo parecido a un 
nuevo catastro vitivinícola, donde 
los viticultores estarán obligados 
a dar todo tipo de datos sobre sus 
vifias. Pero a esta normativa se le 
afiadía una •coletillla .. , por lla
marlo de alguna manera, •quedan 
excluidos de todo tipo de ayudas 
los viticultores que no colaboren». 
E incluso puntualiza, •los miem
bros de las Juntas Locales Viti
vinícolas serán quienes vigilen, 
denuncien y apoyen los castigos 
por las anormalidades cometid'as 
por sus convecinos•. 

Por otro lado se plantea la su
presión del vifiedo, pero los viti
cultores desean saber épor qué?, 
que se cultivará en lugar de vifias 
y que contrapartidas obentrán de 
ese cambio, porque el Documento 
no habla de ello. 

Tampoco se muestran confor
mes ya que así lo expresaron las 
organizaciones agrarias, con los 
planteamientos en materia de 
subvenciones, ya que el cincuenta 
por ciento de vinO' se oferta ahora 
a la Administración a precio de 
garantía, cuando el documento' 
exponía otras alternativas. «Un: 
253 a cien pesetas, otro a 253 tal, 
vez,· puesto que no quedó ad arado i 
a cien pesei'as, si se ofertó la pri- ; 
mera vez. Y el resto se podrá in-¡ 
movilizar a corto o largo plazo, sin ! 
subvención cuando se lleva a los i 
almacenes del SENPA, aunque: 
esta campafla se ofréció a 1,90 pe-l 
setas hect~rado y mes. 

REGION 26 de .iulio de 1983 

Felipe Gonzátez y José Bono se entrevistaron en la 

Moncloa 

Bono informó al Presidente del 
incumplimiento de los acuerdos del 
Consejo de Ministros sobre el trasvase 

u& propósito de la Junta de Comunidades acoplar documen• 
tación y act&11 notariales sobre la utlllzacl6n del qua del Tra•• 
vase en Murcia para proceder al correspondiente recuno con• 
tencioso contra 1&11 autoridades que procedan11, dijo el Pt'Mlden• 
te de la Junta de Comunidades, José Bono, en rueda de pren•a 
posterior a s 11u entrevista con el Presidente Felipe Gona41H ce• 
lebrada el pasado miércoles en la Moncloa. El pre•ldente repo· 
nal informó que su estrevista con Felipe Gondlez habfa sh'ado 
en torno a los principales temas de la Regíón, como el Traavaae, 
el polígono de tiro en Cabañero, las trHferenclH y la puesta en 
marcha de la Universidad castellano-manchega. 

Aunque en ninguno de los te
mas se extrajeron conclusiones 
concretas, la impresión del presi
den te Bono fue netamente opti
mista, principalmente sobre el te
ma Cabafteros, acerca del cual ex
plicó que el Gobierno está estu
diand_o una ubicación diferente. 

bargo, que su seguridad en que no 
habría más trasvase no partía de 
ninguna garantía expresa del pre
sidente González sino del comen
tario del ministro de Obras Públi-
-cas. La úruca garanthiCiaifa -por 
Felipe González fue en el sentido 
de no permitir incumplimientos 

rencias y esto es algo en lo que 
coincidimos plenamente el Go
bierno de· Espafla y el Gobierno 
Regional, y constituye un foco de 
tranquilidad· 

Anunció, asimisimo, el presi
dente Bono, que la acción del Go
bierno central va a tener a 
Castilla-J,.a Mancha como zona de 
actuación preferencial en los te
mas culturas, con un programa a 
dos o tres aflos que habrá de ini
ciarse en breve. 

Preguntado por SODICAMAN 
dijo haber comunicado a los con
sejeros su idea de que la empresa 
debe ser rentable en sí misma y no 
puede convertirse en una caja de 
limosnas. Matizó, sin embargo, 
que Q.O todo el desarrollo regional 
pasa por la ·Sodi• y que en su en
trevista con Felipe González di-

La cordialidad fue la tónica en la entrevista mantenida el miércoles Pntre Felipe González y Jo§é 
pre8ldentes del Gobierno Central y de Castilla-La Mancha, respectivamente. 

·Los murcianos incumplen 
los acuerdos del Consejo de 
Ministros 

Respecto al trasvase Tajo-Se
gura José Bono informó haber ex
puesto al presidente González su 
convencimiento de que los mur
cianos están incumpliendo los 
acuerdos del Consejo de Minis
tros, destinando el agua del tras
vase a usos diferentes a los del 
consumo humano. Se refirió asi
mismo, el d¡ito de que no existen 
.restricciones en Murcia, mientras 
que en Castilla-La Mancha hay 
varias ciudades en alanna roja. 

Por otra parte como consecuen
cia de la entrevista sostenida días 
atrás con el ministro de Obras Pú
blicas y Urbanismo, Julián Cam
po, el presidente Bono expresó su 
plena confianza en que no se va a 
trasvasar más agua en lo que que~ 
da de afio hidrológico, anunciando 
la próxima reunión de las comuni
dades afectadas para llegar a un 
acuerdo sobre una nueva ley de 
utilización del trasvase que sea 
consensuada por )odos. Expresó 
que existe ya un borrador de esta 
ley y manifestó su decisión de exi
gir que las compensaciones econó
micas que no se han realizado aún 

.. ~e lleven a cabo, para lo cual dijo 
estar dispuesto- á :ejercitar todos 
los recursos y accidentes legales 
pertinentes. Puntualizó, sin em-

de los acuerdos del Consejo de Mi- cho tema fue tratado solo superf!~ 
nistros. Más adelante informó que cialmente, aunque le hizo entrega 
en la actualidad se está procedien- de un dosier al re_spec~o. 
do, por acuei:do del Consejo de 
Ministros, a un trasvase de 45 mi- La Universidad comenzará 
llones de metros cúbicos, 30 de los el curso 84-85 
cuales proceden de Entrepeflas
Buendía y 15 del Júcar. Pregun
tando por el qué, al parecer, ha si
do un cambio de actitud del mi
nistro al autorizar el último 'tras
vase días después de haber dado 
seguridades en contrario al Conse-

/ jo Amando García, José Bono di
jo, textualmente, que «todo h.ace 
indicar que, esta vez, parece que 
va en serio y que se va a cumplir 
esta afirmación que me hizo el se
fior Ministro de Obras Públicas•. 

Castilla-La Mancha, zona 
de preferencia actuación 
cultural 

Sobre el tema de las trasferen
cias José Bono trasmitió la seguri
dad dada por el presidente del Go
bforno de que no va a haber nin
guna comunidad que reciba unas 
transferencias distintas a las nues
tras ni. en modo ni en cantidad. 
«Para nosotros -explicó- el Estado 
de las Autonomías no es un inven
to en virtud del cual las comuni
dades ·autónomas. tengan que es
tar constantemente en un plan
teamiento reivindicativo para 
conseguir a cambio unas tram1fe-

En torno a la Universidad de 
Castilla-La Mancha, José Bono 
afirmó haber obtenido el compro
miso del Gobierno de incluir en los 
presupuestos generales del Estado 
crédito suficiente para la pU')?<ó !i 

en marcha de la Universidad. i';n
tre las.dificultades que se oponían 
a su desarrollo, citó la enonne ex
tensió¡. .territorial de la región, y 
recbtizó que el obstáculo para que 
la·~Universidad estuviera ya en 
marcha obedeciera a causas polfti
CI!~· También calificó como •maja
dería• el la opinión extendida de 
que los estudiantes castellano
mar.chego no vayan a poder elegir 
una universidad distinta a la de 
Castilla-La Mancha. La razón por 
la que los presupuestos del 83 no 

· contenía el capitulo de la univeri
sad se explicó en base a qu_e el cie
rre de los concursos de trasladas 
condenaba a la Universidad, en su 
opinión a contrataciones de tipo 
•margina),,, además de por otras 
razones burocráticas, de matricu
lación etc. 

Finalmente, José Bono anunció 
que el. Presidente González visita
rá la Región en fecha que 11e deter
minará en breve. 
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CALIDAD DE CONSTRUCCION 
~ Parquet de roble en salón, dormitorio; y ¡:asilla;. Gres o simigrés 
en cocina, hiño y aseo. 
A!irafados:-~ cer.imica en cocina, 0000; y aseo. 
Phmra: Goo!Iet áplastado en ¡:mamentas vertiCales y temple picado én 
techo. Moldura de escayola en salón y hall. 
Carpimría: Exterior aluminio bronce. Interior, Cuesta M-20. Mavisa. Dintel 
o similar e~ en embero, contraccrco; de ernbero, manilla de latón, 
embellecedor vertical y rondena en baños aseo y dormitorio princi¡x¡l. 
Puerta de acre¡o a vivienda, macim; tir~r de latón. mirjlla gran ai1gular y 
cerrojo Fac. Persianas de Plá<;tiro 4 cm. de lama. Cerrartüento de teffil7}1, 
pintada en bronce. 
Aplratos sani1arios: Baño princi¡x¡l, en rolor, hwdelo Lorentina o similar. 
Segundo OOño y aseo, en blanco, mo<leJo Lurema o similar. 
Grifería y fontanería: Buadex modelo Du<:al en baño princi¡nl y ,,1odelo 
Brío.en el resto o.similare; modela;. Toma<; p¡ra lav.ivajillas y lavadora 
·automática. 
Aislamiento: Aislamiento térrniooº en Iacru1daS. Aislamiento de midos en 
0000; y asea;, ron doble tabiq~ y i:vres¡Él. 
Electricidad: Mecanismo Simón· 32, d si¡pilar. · 
Por1ales: Suelo de mármól y uÍla ¡x¡red cha¡:nla <le mánnol y otra· 
em¡x¡nelada de madera (embero). 
~ Peldaños de mámml y p¡ramcntos .pintados en pa-;ta rayada y 
barnizada. Barandilla en. aluminio bronce. 
bNaladones: Calcfaa..ión central, radiadores de chapa Agua caliente 
centralizada. Puerta de ~raie automática con llaves y mando. Sucio de 
!?flfll.iC p¡vimento continuo. Ascensor, norrnalil.ado, ,ron puerta aut.Omática. 
Contadores el¡! agua fría, caliente y calefacción (no de calorías). "Antena 
colectiva VHF., U.H.F. y F.M. ln!>1alación de telefonía empotmda. Red 
contra ioceri<lios, columná seca 

• Pisos con 
4 y 5 dormitorios 

• Locales 
comerciales 
• Plazas 

de garaje 

O istribución: 
4 dormitorios ó 5 dormitorios 

UNA PROMOCION DE 

INMOBIL.IARIA SANTATERESA, S.A. 
DELEGACION EN TOLEDO: C/ Martínez Simancas, 6 Tlt. 22 42 14 j 
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¡~e cumple el primer centeRario del 
racimiento del escritor_ 

Félix Urabayen, del olvido 
a la moda 

A causa de celehrane el primer centenario del naclmlento del 
noveli!lta navarro Félix Urahayen tuvo lugar una especle de me• 
sa redonda fechas atrás en el Centro Cultul'lll de la '1Ula, en Ma· 
drid. 

Con tal raz6n se congregaron alH varias penonalldades, entre 
quienes era de destacar la presencia de 1u paisano Fl'llncllCO Yn• 
durain, profesor de literatura y critico literario, y tambi'n de la 
hija del e11critor, Maria Rosa Urahayen. . 

Simultaneando con esta 1uerte de celebraclonM, doe 6rtattoe 
de la prensa (dnformaciones11, uEl Pafs11) consagrarlan 1endA1 
páginas a la figura de nuestro autor en 1&11 columna11 de 1us IU• 
plementos culturales. 

CULTURA 

el pel'!lOnaje y hasta el. escritor y 
por ende inclusive el lector se abu
rren entre tanto mortecino orín de 
historia amortajada y verdecida. 

Con .La Voluntad» de Azorln, 
otro coetáneo, las diferencias re
sal tan mas nítidamente marcadas. 
En el estilo, tan lejana la escueta 
limpidez azoriana de los vericue-

. !:<$ mas torcidos de las lineas de 
Urabayen, se hace patente esta di-, 
semejanza. 

Quizá •La Catedral• de Blasco 
lbaftez es la única novela de uno 
de sus contemporáneos que revela 
paralelismo visibles con la obra de 
Urabayen. Blasco lbaftez resulta 
también un enamorado entusiasta 
de Toledo, de su empaque y vi
vencias, cuyo summun resume en 
.La Catedral». Digo •resumir• y 
tal vez yerro, pues habida 'cuenta 
la exuberancia del verbo tropical 
casi del escritor meridional, ha
blar de .. resumir• queda acaso im-
propio... · 

La!! condicione!! objetivH 
Lanzu en ristre contra la clase burguesa que rápidamente 
almoneda se afilia al carro de hacer almone- Nuestro autor fue Consejero de 

da de su pasado. Es ahí donde se Cultura del Ayuntamiento de To-
Félix Andrés Urabayen Guino- clavan las lanzas de F. Urabayen: ledo. Una ténue ironía lo distancia 

10) nacido en Ulzurrum, (Nava- en el-expolio. Así, citando ª Joa- de su ambiente novelado. La 
rra), el 10 de junio de 1.883, llegó quin de Entrambasaguas, «U raba- ironía, o la quintaesencia de un 
a Toledo en 1.911 concretamente, yen no inventa pel'!lOnajes•. Y, si amorimposible por un mundo glo-

d l E bien efectúa una critica mordaz, en calidad de maestro e a scue- rioso que se aja !:l golpe de píque-
la Normal de Magisterio. su sal es gruesa 'y se limitaª ata- ta, a golpe de especulación. 

Su vocación literaria se revela car ª determinados grupúsculos Es de subrayar, detalle no olvi-
tardia. Sólo en 1.920 publicará su de burguesía arribista. Para nada dado por los asistentes a la supras-

led Pied d se otea en él una sátira hacia la al-pr!mera obra, «To o: a •, crita mesa redonda, que la posi-
e~calón inicial de una trilogía,· ta burguesía Y aristocracia, .clase ción critica de Urabayen frente al 
completada aftos más tarde por donde se integró por matrimonio hecho toledano no es imparcial. Se 
•Toledo la despojada• (1.924) y con rica heredera, estamento cuya columbran olvidos, mutismos, 
por último con .Don Amor volvió vácua superficial había inspirado errores de punto de vista. 
a Toledo•. Se estructura con ella el arribis1119 de los nuevos bur- No es preciso negligir que Ura-
toda la produccción •toledana• de gueses. bayen critica a la burguesía arri-
Urabayen; quizás seria preciso La!! dife!'tmciH --- -- -- bista desde el ángulo de alguien 
1ftadir 1811 .Estampas•_._ fragmen- Pese a estas carencias significa-_ integrado y salvaguardado entre 
.-------------------------~ las segundades de la alta bur-

tos en prpsa f ffoa publicad.os en la 
prensa de la época, .. El Sol», desde 

. 1.925 a 1.936, luego reunidos por 
el propio autor en varios volúme
nes. 

La parte principal de su litera
tura toledana fue examinada por 
F. Yndurain·con detenimiento y 
la debida prolijidad, en lo referen
_te a es~ilos, técnicas y argumen-

tivas, pues no en balde existen si- -
lencios que gritan, es de destacar, 
según hicieron los ponentes de la 
referida mesa redonda, la integra
ción del novelista en su paisaje ur
bano. Urabayen se «atoleda11a• o 
•atoledaniza•. No es un relator sin 
más. Es más: es un apasionado en
fervorecido de aquello que retra
ta. 

guesía, clase que no necesita ven-
der pasado alguno para proseguir 
en sus inútiles esplendores. 

Por otro lado, con su matrimo
nio con la hija de los propietarios 
del floreciente Hotel Castilla, nú
cleo artístico de principios del si
glo XX, su postura social, su 
estar-en-el-mundo le inclinará a 
unos postulados y a una visión un 
tanto parcial, cuando no románti
ca, ingenua o simplemente utópi
ca; Y, casi siempre, retórica. En 
demasía incluso para quien tenga 

d. (t, unos gustos me ianamente a tcos. 
Con todo, aún y con tales desli

ces y debilidades, la figura de Fé
lix Urabayen sobresale entre los 
prosistas de la primera mitad de la 
presente centuria en Espafia con 
una luz propia. Algo obscurecida 
por el olvido, a decir verdad. 

Ciertamente sus maneras litera
rias viran al retoricismo deci
monónico, del todo ajeno a las 
modas postistas y vanguardistas 
de los afíos 20 y 30 en la península, 
Así pues, frases de gran floripon: 
dio encubriendo, más que descu
briendo, una ideología con ribetes 
de humanismo del «noventayo
cho»; lo que le convierte, en suma, 

1 en un autor tradicional, con un es-
mamr~l! mli!Eal~E~i&~l!R•!~! ~TI~··mmmm~iM~~-~ i tilo tradicional también. 

• La conmamoracl6n del 
centenario JI la recienta 
adlcl6n da parta da •u ~bra 
lo han colocado da nuevo 
en al dlntal da la moda 

La reciente edición de parte de 
su obra, (el resto está anunciado 
«en preparación•), en la editorial 
'vasca Aufiamendi, de San Sebas
tian, y los azares de las efeméri
des, -el centenario de su 
nacimiento-, han colocado de nue
vo en el dintel de la moda (móns
truo voluble y olvidadizo) al escri-
tor reseftado, oculto antes bajo la 

1 losa de la indiferencia, o del olvi-
¡ tos. Subrayó la •rusticidad• -de - No acontece entonces como en· . do. 
, nuestro autor: su pasión por lo . las novelas de Galdós, (·Angel 1 En breve, .. El Castellano Inde-
' campestre y sus odas a la natura- Guerra•, .. Tristana»(, donde Tole- pendiente• piensa ofrecer a sus. 
i leza intercaladas a la menor oca- do es simplemente un escenario en lectores, para mayor abundamien-
: sión posible. cuyo recamado marco situar ade- to en el tema, una entrevista con 
' Coincidiendo con su estancia en cuadamente unas escenas trucu- ·1a hija de Félix Urabayen, si ha lu-
• Toledo, 20 largos aftos, se produ- lentas. gar a que ésta se preste a pasar 
: cen algunos sucesos de interés: El Tampoco se vislumbra simili- una quizá molesta tarde en el run-
¡ descubrimiento de El Greco por tudentre el Toledo de Urabayen y run de preguntas y respuestas. 

·- 26 de .J!t~- de 1983 

Lo que 
conviene_ saber . 
en verano 

e UANDO se circula en automóvil por carreteras llenas de 
sol, en época de mucho calor, suelen surgir diversos pro
blemas con los cuales conviene estar familiarizados. 

Estas líneas que hoy ofrecemos no tienen otra finalidad que ha
cer más agradables los desplazamientos en estos meses de verano 
y ayudar a sacar el mejor partido de nuestro vehfculo, Intentan
do, al mismo tiempo, que se eviten los fallos principales que el ex
ceso de calor puede producir, librándonos ll!ll de multitud de ries
gos y preocupaciones. 

Aunque haya cosas conocidas en los casOI! que vamos a enume
rar a continuación tenemos' que pensar en 1011 muchos conducto
res noveles que empezarán ahora a hacer sus primeros grandes re
corridos y además que, de cualquir manera, siempre es bueno re
cordar. 

Alquitranado. Aunque este sistema sea el mejor de los revetí
timientos para las carreteras tiene, sin embargo, 11us inconvenien
tes. Después de haber sido aplicado y solidificado muestra una 
gran tendencia a licuarse cuando la temperatura se eleva. 

Cuando se vean unas manchas negras y brillantes es sedal que 
el revestimiento está a punto de fundirse. Hay que tener cuidado, 
pues el alquitrán puede originar deslizatnientos tanto en los fre
nazos como en los virajes. Procurando salvarlos evitaremos dicho 
peligro y también las partículas derretidas que saltarían a la ca
rrocería y darían a la misma un efecto deplorable. 

Tormentas. El verano es época de tormentas que sobrevienen 
a veces repentinamente. Cuando la lluvia empieza a caer de re
pente y en forma de diluvio ha~ que tener en cuenta que si, en 
marcha, ponemos en funcionamiento los limpiaparabrisas cuando 
el cristal se halla cubierto dtl mosquitos o de polvo, cosa muy fre
cuente en estos mese, la visibilidad será nula durante varios tni
nutos y esto nos obliga a permanecer atentos y preparados para 
que no surja la sorpresa. Por otro lado, la carretera tendrá ten
dencia a ser deslizante al comienzo de la lluvia. Hay que preser
varse también de los posibles desprendimientos de tierra y de la 
caída de piedras que puedan producirse cuando el agua violenta 
arrasa las pendientes. Las grandes charcas de agua detenidu en 
la concavidad de la tierra son peligrosas porque ignoramos lo que 
pueden esconder en sus fondos. 

Gafa11 de sol. La mayor parte de los.conductores consideran 
necesario, para contrarrestar la fuerza de los rayo11 del sol, el UllO. 
de gafas, pero a condición, naturalmente, de que sean de buena 
calidad. Los cristales oscuros en demasía pueden ser muy peligro
sos en las carreteras donde existan túneles. Al pasar velozmente 
de plena luz a la oscuridad los ojos quedan completamente ciegos 
y hay que pensar, por lo tanto, en quitarse aquellas rápidamente. 
Este hecho debe, por otra parte, ser conocido por todos los que 
llevan normalmente cristales correctores y adaptan por encima 
de las gafas cristales de sol eón pinzas: Al seguir con ellos puestos 
es imposible encontrar la visibilidad a la entrada del tt1nel. 

Ventilación. Cuando la temperatura ambiente se eleva, pron
to se hace necesario establecer en el interior del coche una circula
ción de aire. Sin embargo no hay que crear verdaderos torbellinos 
que tanto pueden perjudicar al confort como a la !!Blud. Excepto 
cuando se rueda a escasa velocidad no deben abrirse de par en par 
las ventanillas delanteras, pues es preferible entreabr'ir éstas sim
plemente y abrir un centímetro aproximadamente cada una de 
las de atrás. Para renovar totalmente el aire podemos aprovechar 
la travesía de las poblaciones, que se circula a eecasa velocidad, 
para abrirla~ totalmente, si lo. consideramos oportuno, aunque 

. solo sea por unos minutos. 
Neumáticos. Todo conductor sabe que la presión de los neu

máticos. debe comprobarse en frío antes de empezar a rodar y no 
cuando, ya en marcha y a las cuatro de la tarde por ejemplo, ésta 
ha aumentado bajo el doble efecto del calor ambiente y de los es
fuerzos de rodaje. La elevación_de temperatura, as{ como el terre
no montafíoso y pavimento en malas condiciones, aceleran el des
gaste de una manera imprevisible. Por lo cual si no llevamos neu
máticos de la suficiente garantía para circular durante los mese.a 
de verano hay que cambiarlos antes lle que por dicha causa nos 
origine un disgusto. · 

Es muy importante no olvidar que las cámaras de aire con par
ches soportan muy mal las temperaturas elevadas. 

ln11olaciones. En previsión de un largo viaje en tiempo calu
roso se adopta frecuentemente ropa ligera para ir en coches y pa
ra nuestra comodidad casi siempre vamos en manga11 de camisa y 
con la mayor parte del cuerpo al desnudo. Como no llevamos na
da que nos libre del sol hay que protegerse del mismo para evitar 
las insolaciones que a través de los cristales pued~n ser muy per
niciosas. El empleo de cualquiera de' los productos que para este 
fin existen en el mercado siempre será bueno aplicándolo, sobre· 
todo, en los brazos y la nuca que son particularmente vulnera
bleS! 

Esto solo es una ligera pincelada de lo que se ha de tener en 
cuenta en la época estival, pues suponemos que habrá más cosas; 
pero como los conductores en general suelen ser expertos en esta 
materia, dejamos al cuidado de su imaginación y sagacidad el · 
agregar, si así lo desean, lo que, indudablemente, por ignorancia 
u olvido, hayamos podido dejar de consignar. -

: Cossfo, el despertar come_rcial de el de su semi-paisano Pio Baroja 
. la ciJidad bajo los auspicios de una en .canünQ de perfección•. Aquí 

Emeterio V AQUERO BALLESTEROS 
Jo!!éSAAVEDRA_ .................................... . 

~ 
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26 de .iulio de 1983 REGION 

El Fuensalida "Se· refuerza y 
parte como favorito para el 
ascenso 

Lo11 experto11 juzgan que el equipo netamente ofenelvo dt!l r<at
hol toledano e11 el Fuen11allda. El aeceneo brlll .. tte, con la enor
me renta de puntos que le valló el mlemo, eit6•n al equipo dt!l 
ealudo como uno de loe prlnclpalee fnorltoe pelra la inclu1i6tt 
en el fútbol nacional. La poUtlca de fichaje• eepiu pot l• di· 
INllltlva ha determinado el contacto con vario• Jut•dorM madtl· 
'96011, que a buen 11eguro darán el juego neceurlo palt• lM ••pi• 
raclone11 fuen11alldana11. La gran potencia econ6mlca de loe la· 
du11trlale11 que apoyan al club poelblllta esta ambicloea eerle tle 
refuerz011, pero la contrapartida está en el eecaeo poder de con• 
vocatorla en la cantera de Fueneallda que el f6tbol deeplerta. De 
eue aeplraclone11, de la Economfa, del apoyo del Ayunt•mlento e 
laduetriale11 nos habló su Presidente, Alejandro Gon8'le11 

EL CASTELAN01 El equipo 
ha cumplido sus aspiraciones al 
ascendes. éQué medios han puesto 
para lograrlo?. 

ALEJANDRO GONZALEZ1 
TodOll lo Jugadores, directiva y 
entrenador han estado entre
gados durante toda la tempo
rada. Hemos formado una pi
ña muy conjuntada, en la que 
no ha habido ningún proble-
ma. 

P1 A partir de este ascenso, 
c!cuáles son las siguientes etapas 
que piensa alcanzar su equipo?. 

R1 E11tamos preparando un 
equipo que no11 permite el no 
el ascender 11í. estar e11tre loe 
primer011. Nuestra gran ilu
sión e11 la ·de continuar en 
nuestra línea ascendente. SI 
hubieramo11 pensado mante
nernos únicamente, habría-

Eduardo. Las altas 11egurB11 
ha11ta el momento 11on Zaíno 
Julio Díaz y Vallejo, que 110~ 
·tres grandes jugadores. Ade
má11 incorporaremos tre11 ju
gaodre11 de campo y un porte
ro, todo11 ello11 procedente11 de 
Madrid. Queremo11 presentar 
una plantilla corta, de 16 ó 17 

. jugadores, para dar entrada a 
jugadore11 del propio pueblo de 
Fuen11alida. 

P1 c!Cómo considera la labor 
~écnica __ del Sr. Mancebo?. 

R1 Mancebo es un gran pro
fe11ional, por su entrega total 
en los entrenamiento11 y en 1011 
viajes. Es un fuera de serie. 

P1 tlContento con el espectáculo 
atacante que suele ofrecer el 
Fuensalidad?. 

R1 El Sr.- Mancebo emplea 
~n~ tácticl!__p~ramente ofen11i-

Alejandro González, presidente del C. D. Fuensallda. 

mOll preparaao un equipo me-· 
diocrei 11e han hecho fichajes 
para estar luchando con 1011 
mejore11, y 11i es po11ible, mirar 
hacia la tercera dlvl11ión. 
P1 éPiensa que la plantilla que 
presenta el Fuensalida para la 
temporada 83-84 puede conseguir 
'estas aspiraciones?. 

R1 Sí, creo que podemo11 e11-
tar arriba y con po11lbllldade11. 
No 11e cómo 11e e11tarán prepa
rando lOll otros equipo11, pero 
estoy seguro de qtie el Fuen11a
llda tendrá' un equlpazo. 

P, c!Están cubiertas las necesi
dades del equipo; altas, bajas?. 

R1 a criterio del Sr~ Manee
. bo, nuestro entrenador, he
moi flchacfo a . tres Ju-adorell 
· de la capital madrlle~a y tene
mos en' cartera el fichaje de 
tre11 o cuatro más. Lo11 jugado
res que se mantienen del a~o 
pa11ado 110n Cortijo (portero tl• 
tular), Ortega, Maya, Bartolo, 
Pepe, Juanjo, José Lula, del 
Pino, Enrique, Migue_l y 

' 
va., El equipo siempre al at11;
que, con una delantera que 
empuja1 desde el primer mi
nuto pen11amos en ganar. El 
es'pectáculo es bonito para fa 
alición. Dice la gente que lll 
Fuensalida e11 uno de los equi
pos que mejor fútbol practica 
en la regional. Hemos metido 
muchos goles y henio11 encaja
do poco11. Para la. crítica somo• 
el mejor equipo de la provincia 
de Toledo. 

P1 cPaga puntualmente al mes 
el Fuensalida a sus jugadores?. 

R1 Mi directiva y yo, todo11 
indu11trialea, funcionamos 
perfectamente. Hay que'pagar 
a todo11 loa jugadore11, ya que . 
en regional solemos Ir mal de 
dinero todo11 lo clubs. No11otroa 
ponem011 el dinero 11uflclente, 
y el re11to lo ponen laa indus
trias que no11 ayudan con me
dio millón de pesetas. Eata
mo11 al corriente todos 1011 me., 
ae11i no tenemos que crear pro
blema11 a los jugadore11, no po-

demo11 ofrecer y no pagar para 
que luego rinda. 

P1 Pocos clubs pagan a sus ju
gadores cada mes, ese puede en
tender por esto, que el Fuensalida 
es un club económicamente fuer
te?. 

R1 Es económicamente 
fuerte porque yo no entiendo 
que sea de otra forma. Desde 
el momento. en que ae entra en 
trato con un jugador hay que 
tener una ba11e económica 
fuerte, para no defraudar au11 
expectativas. 

P1 tlDe qué cantidad se va a ser
vir su presupuesto?. 

R1 No quiero adelantar ci
fras aproximada11, porque el 
presupuesto 11e decidirá por 
toda la directiva. Hasta la 
A11amblea del día 6 de agQBto 
no puede decir la cantidad; No 
puedo adelantar nada en la 
prensa, ya que sería una falta 
de delicadeza .que se enteren 
antes de la Asamblea. 

P1 cEs productiva la cantera 
del Fuensalida?. 

R1 Yo quisiera tener una 
gran cantera. Pero hay que re
conocer que está mal. Practi
camente inexistente. Los jóve
nes no 11e preocupan del fútbol 
por la cantidad de vicios que 
hay en el pueblo. Debemos 
modificar la política de la can
tera, porque si no dependere
mos en exclusiva de los jugao
dres de fuera; o tenemos juga
dores de la cantera o corremos 
el peligro de desaparición. 

P1 El hecho de que V d. sea el 
Presidente del Club de Fútbol y el 
Alcalde del pueblo tlsuporie una 
estrecha unión de intereses de am
bas entidades?. 

R1 El Ayuntamiento tiene el 
campo municipal, proporcio
nando éste con su alumbrado 
y todo el mantenimiento .al 
club de fútbol •. Es bastante lo 
que nos ofrece la Corporación 
Municipal; el año pasado se 
gastó un millón y medio de 
pesetas en el fuµcionamiento 
de las instalaciones. Con las. 
reformas introducidas, como 
la pista de atletismo, y alguna 
que 11e realizará en el futuro, 
pienso que el Ayuntamiento 
ayuda mucho a la marcha del 
club. 

P1 tlQué pide a la afición para la 
próxima temporada?. 

R1 Pediría apoyo, ese apoyo 
que hasta ahora nos viene 
brindando. Que 11e entreguen 
totalmente. M equipo de todos 
l011 fue'n11alidanoa. Nuestra afi
ción ea· muy exigente, porque 
quiere que siempre metamos 
muchos goles, pero estoy muy 
agradecido a ella. Tampoco 
hay que olvidar a la industria, 
que n._011 ha concedido unas 
fuertes ayudas económicas. 
Como última cosa, pediría a la 
gente que fuera má11 al campo, 
pues la taquilla, ea fundamen-
tal para el club. . 

Esperemos que a la presenta ... 
ción del equipo el dfa 7 de agosto, 
la afición acuda a aplaudir a su 
equipo. 

25 

El C.D. Sonseca . Juvenil 
quiere estar entre los 
grandes de la provincia 

E.C.1 Pepe, tlqué tal plantilla 
tienes?. 

J.L.1 Bueno creo que tengo 
una plantilla muy compensa
da y equilibrada entre jugado
res jóvenes y jugadores más 
experimentados. 

E.C.1 tlQué aspiraciones tienes 
de cara a la próxima temporadail. 

J.L.1 Bueno en principio 
queremos partir como un 

• equipo humilde que va a lu
char por conseguir una buena 
cla11iflcación pero que de ante
mano te digo que no renun
ciamo11 a nada, pues conflo 
plenamente en la plantilla 
que dillpongo y en la labor que 
voy· a emprender_ con ellos. 

E.C.1 CEn qué grupo vais a en
trar la próxima temporada?. 

J.L.1Creo que en el grupo de 
Santa Bárbara, Toledó, Torri
joa etc. 

E.C.1 cA qué se debe que exis
tan tan pocos entrenadores regio
nales de juveniles? .. 

J.L.1Esto e11 sencillo porque 
entrenando a juvenile11 8e ga
na muy poco o casi nada, y en
tonces los entrenadores pre
fieren a equipos que les pagen 
y donde haya una mayor serie
dad y te respeten más. 

E.C.1 cY tú por qué con los ju
veniles del Sonseca?. 

J.L.1 Mira tuve otr~s ofertas 
pero como 11&bes soy de aqui, 
conozco el equipo, voy a tener 
tiempo para trabajar con ellos 
y veo muchas posibilidades de 
triunfo de cara a la próxima 
temporada; aparte de eso me 
corresponde entrenar a una 
equipo juvenil para posterior
men entrenar a equipm1 de 
una categoría máxima de Ter-

cera División, pero con reapec• 
to a lo que me preguntaba• he 
de deéirte que es una pena que 
loa entrenadores mejores no 
trabajen con juveniles pues e11 
en e11ta edad cuando ae hacen 
jugadore11i a un jugador de 30 
o de. 25 años ya nada le vaa a 
enseñar en cuanto a fútbol se 
refiere. 

E.C.1 éPara cuanto tiempo en 
el Sonseca Juvenil?. 

J.L. En principio y muy pro
bablemente para una sola 
temporadá, pero de momento 
me vale para Ir fogeandome e 
ir 11ubiendo pelda~o• en e11te 
mundillo del fútbol. 

E.C.1 cTienes previsto hacer el 
cursillo de Entrenador Nacional?. 

J. L.1 Si claro, eso aeguroi 
por e110 quiero ir subiendo pel· 
dafto11 para posteriormente 
poder entrenar a un regional y 
luego optar por el título Na
cional. 

E.C.1 éEs verdad que los juve
niles de Sonseca han cambiado 
desde que te hiciste cargo de 
ellos?. 

J • .L.1 Sí, sin querer alargar
me y eso fo saben todos 1011 ju
gadores y buenos aficionados, 
el equipo e11 otro, hay diaclpll
na, seriedad y amor al deporte 
que practican. 

E.C.: tlQué jugadores desta
carías?. 

J.L.1 Todos y ninguno, pue11 
no lo veo ético, pero todos son 
grandes-jugadores con muchQ 
que decir en el fútbol. 

Y esto es cuanto nos dijo este 
joven entrenador que ha preferido 
colgar las botas como jugador, pa
ra dedicarse a la dificil labor de 
entrenar juyeniles. ... 

El Mora ya comenzó sus entrenamien
tos de cara a I~ próxima temporada. Las 
caras nuevas que presenta el equipo 
moracho son Emi, Teófilo, Majano y 
Aguirre. 

Refuerzos para el Mora 
Estas son sus fichas: . 

Emil 
Emiliano Villarrubia L(>pez-Ocón. 
Edad: 20 años, mide 1,65 y pesa 
73 kgs. procedente del Orgaceño. 
Características: defensa lateral, 
izquierda. Es fuerte, con acepta
ble técnica; hombre de una sola 
pierna, la izquierda. Buen marca
dor, le gusta súbir al ataque en 

' apoyo de los compañeros. Es hom
bre de un gran temperamento. ,Es
tá ligado al Mora por una tempo
rada. 

Teófilo 
1 Teófilo Martín López. Edad: 24 
· años, mide l, 70 y pesa 65 k!ls· 
Procede del Sonseca. Caracterfs.J
cas: extremo derecha; puede ocu
par las distintas demarcaciones de.· 
la delantera. Es rápido y hábil. 
Crea muchas ocasiones de gol, pe
ro no es goleador. Un poco indivi
dual ~ maneja las dos piernas. Su 
ficha es de una te'i:npore:qa. 

Majano . 
José Luis Majano Santiago, edad: 
23 años. Su talla es de 1,70 y su 
peso es de 75 kgs procede del Vi
llaseca. Características: Medio 
campista. Técnico con bastante 
fuerza. Jugador con gran visión de 
juego. Especialista en pases largos 
de .,40 mts. Jugador de una sola 
pierna, dispara duro y hace goles. 
Su problema es el peso. Su ficha 
con el Mora es por una tempora
da. 

Agulrre 
Agustfñ García Consuegra «Agui
rre» 27 años. 1,68 de estatura y 6·9 
Kgs de peso. Procedente del Ma
dridejos. Características: Media 
punta. Jugador muy técnico. Ma
nejo las dos piernas y. consigue 
una media de catorce goles por 
temporada: jugador de gran clase, 
hombre muy temperamental. Es
tarán en el Mora por dos tempora-
das. · 

RICHARD-
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26 de julio de 1983 DEPORTES 27 

El p,-esidente y entrenador del Ocaña, Loriente: 

«Continuaré con ambos puestos para reducir 
gastos» 

Entre lm1 eluhs de la provincia que han l!lufrido el amar10 
trance del deseenso se encuentra el Ocaña Club de Fútbol. La 
persona más indicada para describirnos la sltuacl6n del equipo 
es Juan Angel Loriente, que reune en su mlema pel'8ona 101 
puestos de entrenador y directivo; esto da una perfecta Idea de 
lo frágil que es la economía del Ocaña. La pr6xlma campafta 
presentará un eluh con restricciones econ6micas, 11ln nln1ún fi. 
chaje de relumbrón, dando confianza a los juvcnllee. A pcear de 
ello el Ocaña luchará para retornar a la categol'Ía principal del 
fútbol regional. 

EL CASTELLAN01 éConside
ra satisfactoria la pasada tempo
rada?-

JUAN ANGEL LORIENTE1 
La pHada temporada no fue 
11atisfactoria porque de11cendl· 
mo11 de categoría, claro e11tá. 
.Pero 11i analizamoe el que tu
viéramo11 que contar con gente 
joven, ba11tante inexperta, 
mucho11 de ellos juveniles, po
demo11 comprender los re11ul
tados. De todas formas, estoe 
juvenile11 se han fraguado y 
confeccionarin un buen equl· · 
po en el futuro. 

P. c!A qué atribúye el descenso 
a la Segunda Regional? 

vertirse. 
P. éLas instalaciones en que 

practica su actividad el Ocaña se 
encuentran en un estado presenta
ble? 

R. El terreno de juego hay 
que allanarlo y limpiarlo, aeÍ·· 
como los vestuarios, que están 
faltos de pintura; Intentare· 
mo11 reformarlo lo ante11 po11i· 
ble para comenzar la tempo
rada en óptima11 condlcione11. 

P. éCon qué plantilla contará pa
ra el 83-84? 

R. Hay dos o tres jugadore11 
que van a abandonar el equi
po, que ya son conocidos, co· 
mo Alfonso. Los jugadore11 
más de11tacados exigen- unas 
lógica11 pretem1iones económl· 
cas que nosotros no podemos, 
sati11facer. Contaremo11 con 
gente de Ocaña y algún re
fuerzo de ~anJ~~z, refuerzo 

R. Hubo muchos factores 
que influyeron en el desceneo. 
Muy importante fue la inex
periencia de los jugadores. 
Asimi11mo ei que no tuviera un 
entrenador fijo el· Ocaña y que 
yo me sentara en el banquillo, 
con la consiguiente confusi6n 
que supone el cambio de en
trenador, tuvo 11u repercueión 
en Ía marcha del equipo. Aspecto de-la plaza Mayor. Ocafta compagina el fracaso del fútbol con la celebraci6n de !!U semana cultural. 

e La plantilla no se reforzará con 
grandes fichajes 

P. éCon qué cantidact presu
¡mestaria parte el equipo de Oca
fia? 

sacar fondo11 de donde sea. 
P. CE! lleyar publicidad no serla 

la medida que sanease el estado 
económico del Ocaña? 

R. Para cualquier equipo la 
publicidad es una ayuda im
portante. Tenemos en pel'l!I• 
pectiva el contar con publici
dad para los dos equipos, el ju-
venil y el grande. · 

P. éEn gué ~stado de ánimo se 
P. éEn qué fuentes concretas se encuentra la afición ante esta ne

basará la economfa del club? éSe fasta situación deportiva? 

R. Un presupuesto de dos 
millone11 y medio de pesetas 
aproximadamente eii el que 
'hemos pensado pre11entar para 
la próxima temporada. Se 
puede aumentar, pero aún no 
"11tá realizada. 

recibirá ayuda del Ayuntamiento? R, La aO.ción está con el ló-
R. La taquilla e11 la principal gico desencanto por ver dee

fuente de ingreeo11. El Ayunta- cender a su equipo~ a pe11ar de 
miento ya no11 ha ayudado pa· ello. Se encuentra baetante 
gándono11 un atraso de _la luz unida al equipo y a la labor 
de 50.000 pesetRl!I. También ha que venimos desarrollando to· 
financiado el Torneo de Feriae do11 lo11 que estamos en él. Tra· 
con una11 cien mil peÍJetae. Pa· tamo11 de mejorar el nivel fut• 
ra la pr6xima campaña reclhl· bolístico y clasificatorio del 
remo11 una ayuda similar. Ocaña en la próxima campa· 

Además estamos luchando ña, para que de nuevo el afl· 
con- las casa11 comerciales para clonado venga al campo a di-

j _ 111 : 1 u r Hm1irn11rn 1rnm 1111 1m: 1 ~ ¡¡ru 

• El Ayunlamienlo ofrece· una 
sustanciosa ayuda 

que nos ayudará a mantener
nos entre los cinco primeros. 

P. éEs compatible el puesto de 
entrenador con el cargo de presi-' 
dente? 

R. Debo hacerlo compatible 
para reducir gastos ya que no 
estamos para mucha11 floritu
ras económicas. 

P •. Supongo que las aspiraciones 
concretas serán retornar a la Pri
mera Regional? 

R. Lucharemos al máximo 
para e11tar entre los mejore11 de 
la regi6n. Pero en nuestro ca
mino se interpondrán 11egura· 
mente 11i nos tocan en nuelltro 
grupo el Madrídejos y el Vllla
conejos. Apostilló con un anun
cio que casi puede considerarse 
deseo o ruego: uTodos los juga· 
dores que quieran tienen las 
puertas abiertas para jugar en 
el Ocaña». 

También nos atendió Santiago 
Gómez Monedero, directivo del 
Ocafia , encargado de asuntos 

' económiéos, que incidió en ra deli
cada situación económica del 
club, producto del preocupante 
estado deportivo; con gran inqui
tud justificó la escasez de fichajes 
por lo poco repletas que están las 
arcas del Ocaña .. 

La compatibilidad del cargo de 
directivo con el de entrenador no 
está contemplada por los estatu
tos federativos y así lo manifestó 
este mandatario' del Ocafta; el mo
tivo como todo lo que se mueve en 
este mundo del fútbol es la eco
nomía. 

Pocas altas y pocas medidas 
efectivas, pero suponemos que 
muchas ilusiones de ascender en 
este club que comienza los entre
namientos este 26 de julio, para 
hacer su presentación oficial el 13 
de agosto en un partido contra el 
Illescas muy probablemente. 

El Ocaña Club de Fú~bol. Uno de lo!! equipo!! que ha l!!Ufrido el de!!cenl!!o en eeta p&11ada temporada. 

Hi'.CdiUaJ zuuam UZAIA&a&JL ==::;;; ; ==-·-- -= a 
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28 DEPORTES 26 de iulio de lQll't 

Polftica deportiva del Ayuntamiento de Toledo 

, El concejal de ,deportes apoya todos 
los actos e Iniciativas- deportivas 

Cuando se han cumplido 101 dos prlmel'Oll mellM del nue•o 
Ayuntamiento y ya están perftladH las directrices de •U politlea 
deportiva, dialogamos con el Concejal de Festejo• y Deporte•• D. 
Juán José Pérez del Pino. Este nos inform6 de lo• punto• con• 
cretoa que la Corporación Municipal acometed en •U labor de 
Coordinadora de todB1 la1 actividades deporti•H en Toledo. M•· 
nifeató su voluntad de análisis de todas las quejas y •u1erencia• 
que se le presenten. Las reformH en lae de1cuidadB1 ln•tal~cio• 
nea, la participación de 101 centros escolares y un futuro ch,tb 
que represente a todos 101 atletas toledanOB aon 108 avances de 
su futura actuación. 

EL CASTELLANO.a él}ue pla· está la pista de patinaje que 
nificación deportiva tiene el en mi intención está que sea 
Ayuntamiento en un plazo inme- polivalente,se puedauHr para 
disto?. , algo más que patinara Y a he• 

SR. PEREZ DEL PINO.a A moa fomentado un deporte 
plazo inmediato nuestros pro- más, ahora la labor de coordi· 
yectoa aon de mejorar 188 im• nación la deberá llevar a cabo 
talacionea, ir ampliando en la un club que no dependa del 

: medida en que se pueda, Ir Ayuntamiento. 
coordinando las dlstintH Fe· En cuanto a los partidos 
deraciones, clubs, aficionados políticos, que el PSOE gobier• 
para que las activiades depor- ne no implica que tomemos 
Uvas no se interfieran, el lo· todas las decisiones, ya que 
grar un deporte base, deporte hay un Patronato Deportivo 
escolar, requiere unas buenas compuesto por· 101 grúpos 
instalaciones. Yo me he en· políticOB, las Federaciones, las 
contrado, y no me explico, al· Asociaciones Vecinales, de Pa· 

. gunos defectos como el de la dr~s... El ayuntamiento úni• 
pista de atletismo que se. estiÍ cemente subvenciona el Pa· 
deteriorando progresivamen· tronato que funciona por af 
te, amén de faltarle las gradas aolo. 
y· 188 cHetas. El campo del P.a éEn qué actividades pondrá 
C.D. Toledo no es ni de césped mayor énfasis ·el Ayuntamiento?. 
ni de arena1 lo mantendremos R.1 Intentaremos potenciar 
de arena un par de años para lo ya existente, como el Fútbol 
que se asiente y luego volverá a · Sala, hecho no difícil por lo ex• 
ser de césped. . tendido que se encuentra1 el 

P.a cY a largo plazo?. Balonmano,con dos equipos 
R. a Una función importante en categoría nacional. Concre· 

del Ayuntamiento es el Centro tamente, puedo anunciar que 
de Promoción Deportiva, en el el Sr. Alcalde estaba en con· 
que podemOB iniciar a los ni· tacto con los atletas para crear 
ños en el deporte1 esta labor la un club toledano que agrupa· 
recogerán posteriormente los se a todos. 
clubs. Hay que coordinar esta P.1 Este club contarla con la 
labor de promoción. base del CAT?. 

•·Las lnatalaclones 
escolares serén centros 
para el deporte públlco 

P.1 l!És una auténtica realidad* 
esta Escuela de Promoción o más 
bien un proyécto?. 

R.1 Lleva ya funcionando 
tres años. A mi entender, es 
una realidad a medias. No sé si 
es por falta de medios, de ins
talaciones, pero esta· labor no 
se ve en la calle. Unicamente 
son visibles los cursillos de na
tación de verano. 

P.1 l!Pueden tener alguna inter
vención directa en la politica de
portiva los programas concretos 
de los partidos políticos?. 

R. a Nó creo que existan mu
chos matices en política ·de· . 
portiva. El Grupo Socialista 
considera que el deporte es 
una función social. Deporte 
entendido en toda la extensión 
de la palabra sin diferenciar el 
de base con el de competición, 
Como un ser'1cio público hay 
que ofrecer la posibilidad de 
practicar deporte a todo el que 
lo desee, dentro de unos Hmi
tesa No se nos podrá pedir un 
campo de golf si hay cuatro 
Í>racticamente. En proyecto 

~I Qtogtellono 

Pérez del Pino Concejal de Dt-porte11. 

.R.1 Este club podria estar . 
englobado, pero no necesaria- , 
mente1 depende de su criterio. 
Ellos pueden ser independien· 
tes. 

P.1 l!Se apoyará el deporte base 
o el de alta competición?. 

• Reforma y meJora da las 
instalaclones 

R.1 No deben estar reñidos. 
como Ayuntameiento debe· 
mos prestar una mayor aten· 
ción al deporte base y de man• 
tenimiento, sin que ello su-
ponga olvidarnos del deporte fútbol de Azucaica. 
federado. La labor que se rea· Se debe construir alguna. 
Hce con la base dará sus frutos piscina más, pero se deberá 
en el deporte de competición. hacer a largo plazo. En cuanto 

P.1 l!Qué relación qiantiene la a pistas, usaremos las instala
Corporación Municipal con las clones de los colegios estatales 
distintas Federaciones?. en los fines de semana. Por la 

R.1 Hasta la fecha no he configuración de Toledo, cada 
mantenido relación con 188 · barrio debe tener un polide
Federaciones, pero ·ya hemos portivo1 como proyectos in
acordado una mesa redonda mediatos están los Polidepor
en la que se expodrán todos los tivos del Polígono y de Santa 
temas. Lógicamente, los fede- Bárbara, aunque no se cuando 
rativos dominan más los as- tendrán encaje en los presu
jtectos concretos que nosotros. puestos. 
Intentaremos ayudar al desa· Como cifra concreta, hay 
rrollo de las actividades pro- seis milones de pesetas para el 
gramadas por· las Federacio· Patronato, dinero que ya está 
nes, no por ello renunciando el comprometido en su totali
Ayuntamiento a organizar sus dad. Cualquier proyecto tiene 

. propias competiciones. que librar una batalla para su 
P.: l!De qué presupuesto va a aprqbación porque no hay 

disponer el Ayuntamiento para el presupuesto, 
mantenimiento y mejora de las · P.1 Una queja concreta es la de 
instalciones? los tenistas por la falta de pistas 

R.: No es todo lo alto que de- públicas. 
hiera ser para permitirnos ·R.1 No es una queja funda
contruir nuevas instalaciones. da, ya que hay varias pistas, 
Se mejorarán campos, como el como las de los polideportivos. 
del Polígono, el de Santa Dár- P.1 cConsidera idóneas estas 
hara1 apoyaremos el proyl!cto canchas?. 
del Consejo Superior de ·De- R.1 ·Si no son idóneas, estoy 
portes de realizar una pista a la disposición de los tenistas 
polideportiva en el Polígono1 para que me planteen sus exi· 
recuperaremos el campo de gencias, si es que necesita!) 

una pist11 de t.erra batida. Es
toy abierto a cualquer contac
to, a todo tipo de quejas y su
gerencias de los interesados. 

P.i CEl Ayuntamiento mantie
ne una política de apertura a pro
testas y sugerencias?. 

R.1 Las protestas siempre 
son buenas, si son sin acritud. 
Nuestra misión es la de escu
char las sugerencias! además 
mi misión como Concejal es la 
de aceptar estas críticas. 

P.: cPiensa hacer participar a 
los Centros Escolares en su políti
ca deportiva?. 

R.1 Tenemos un proyecto 
con los Centros. A corto plazo, 
comenzaremos en septiembre 
una liga de fútbol sala. Nos 
pondremos en contacto con 
las Federaciones para que nos 
planteen las necesidades de los 
niños en la práctica del depor
te. Apoyaremos también un 
Campeonato de atletismo or
ganizado por el Club Atletis
mo Toledo. 

P.:. cDotará el Ayuntamiento al 
CAT (Club Atletismo Toledo) de 
esa ayuda económica tan necesita
da por ellos para continuar en la 
élite?. 

R.1 El CATestuvo satisfecho 
con la Competición organiza
da con nosotros. Pero la mi
sión del Ayuntamiento no es 
la subvención a todos los clubs 
por el hecho de ser club, Nues
tra labor es la de apoyar 
económicamente los actos de 
portivos co~cretos. . 

P.1 cY ese club de natación que 
está en proyecto?. 

R.z El Ayuntamiento facili
tará su instalación y apoyará 
la creación de este club. Pero 
no será un Club Municipal, si
no dependiente de la Asocia· 
ción de Vecinos de Palomare· 
jos. 

P.1 cCómo considera la velada 
boxistica 'con el posible engafl.o a' 
espectador y las pérdidas econó· 
micas?. · 

R.1 No lo conside~o unrenga
ño, ya que eran boxeadores 
amateurs y no existe contrato 
que estipule su actuación, El 
e8pectáculo .le agradó a la gen
te y aunque se perdió' dinero 
entraba dentro de lo previsto 
por las prisas que tuvimos en 
la anunciación de la velada. 

A. SANCHEZ MAGRO 
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26 de julio de 1983 

hdio TOLEDO 

, Radio T t\JO 
DE LUNF.S A VIERNF.S 

6,00: Informativos SER 
(Aquí la SER-
Matinal SER) 

8,30: «Matinal-Toledo» 
9,00: «A Corazón abier

to» 
10,30 a 11,00 «el 
ZOCO» 
A las horas en pun
to Informafrwos. 

~ 3,30: «Objetivo Castilla
La Mancha» 

14,00: «Tododeporte» t.• 
Edición. 

14,30: Informativo SER 
15,00: «El Campo» Infor-

mativo agrario. 
15, I O: «Sobremesa>> 
15;30: Radionovela 
16,00: «Carrozas de lujo» 
17 ,00: Cita a las Cinco 
18,00: «A mi manera>>. 
19,00: Informativo «Re5u-

men tarde» 
19,30: «Los cafés del espa

ñol» 
20,00: Informativo de las 

ocho 
20,30: «Tododeporte» 2.ª 

Edición . 
2.1,30: «Rincón de ayer» 
22,00: «Hora 25» «La no

che de los Santos» 

SABADOS 
6,00: Igual programación 

que de lunes a vier
nes. 

15,30: «Sobremesa>> 
16,00: «Gran Musical» 
17 ,00: Informativos SER 

La noche es joven 
Musica de Angel 
Alvarez 
Hora25 
La gran movida 

DOMINGOS 
O 9 ,00: «Hoy es domingo» 

Retransmisión 
misa. 
Comunicación 
fraterna 
El Gran Musical 
Deportes al minu
to 

16,00: Carrusel deportivo 
19,30: Sigue la fiesta 

Canciones de otro 
tiempo 
Hora 25. Hora 25 

1 de¡)ortiva. Los toros 
Radio Tajo (F.M.) 

8,00: 24 musí.cales. 
9 ,00: Correo F.M. 

11,00: Añejos 50-60 
12,00: A 33 r.p.m. 
13,30: Objetivo Castilla

La Mancha 
14,00: Conexión con radio 

Cristal· 
15 ,00: Las orquestas 
15 ,30: Movida stereo 

·16,00: 25 musicales 
17,00: Bravo por la música. 
20,00: Arco Iris 
21,00: TestimonisF.M. 
22,00: Burbujas en la no
--.. che 

Cuidaría niños por las ma~ 
ñanas. Llamar al teléfno 21 27 
43, preguntar por Marisa. 

Estudiante de COU da cla
ses particuláres de EG B y 
pi1;1no. Llamar al teléfono 22 
21' 42 .. 

Se hacen1prendas de.punto 
a 'medida. Interesados llamar 
al teléfono 22 98 71. 

~] 
m1tena3 
LUNES A VIERNES 

6,00: El primero de la 
mañana 

8,30: Toledo ciudad 
abierta 

9,00: Viva la gente 
2,00: Antena de Toledo 

14,00: Toledo ciudad 
abierta 

14,30: Crónica tres 
15, 1 O: O sted pregunta 
16,00: Buenas tardes 
17 ,30: Gente simpática 
19,00: Los 33 Antena 3 
20,05: Toledo ciudad 

abierta ... 
20, 15: Las calles de Babi

lonia 
21,00: Jazz en la noche 

· (sólo juéves) 
21,30: Las tertulias de An

tena 3 
22,00: Musicales de Ante

na 3 
23,00: La hora O 
24,00: Sugerencias en la 

hora O 
1,00: Polvo de estrellas 
2,00: Noches de Antena 3 

SABADO 

7 ,00: El primero de la 
mañana 

8,00: Toledo , ciudad 
abierta 

9,00: Música.en la maña
na 

l 0,00: La hora H 
14,00: Antena de Toledo 

depoJ1:iva 
14,30: Crónica 3 
15,00: Café de redacción 
15,30: Salsa (musical) 
16,30: El guateque 
21,00: Los- debates de An

tena 3 
22,00: Sólo paf!l exquisi

tos (música culta) 
23,30: Hora O 

Asignaturas pen-
dientes 
Gomaespuma 

3,00: Ya es domingo en 
Antena3 

DOMINGO. 

7,00: El despertador 
8,00: Informativo 
8,10: Lo rnejor de la se

mana 
9,00: En marcha 

12,00: Viva el domingo 
15,00: Informativo 
15, 1 O: Absolutamente 

· grandes 
16,00: Fútbol en Antena 3 
19,00: Musical 
21,00: Gomaespuma 
22,00: Festival de Música 

española 
23,00: Informativo 
23,15: Caraacara 
24,00: Sup{!rgarcía 
· 1,02:. La pasada semana 
3 ,00: Noches ,de Antena 3 

ANUNCIOS 

POR PALABRAS 

Profe~ora de EG B y LO
GOPEDA (especialista) en 
trastornos del lenguaje) busca 
trabajo instituto o colegio. 
También daría clases particu
lares. 1 nteresados llamar al 

. teléfono 21 1 O 28. 

AGENDA 

(RRDIDBD) 

LUNES A VIERNF.S 

6!00: Para empezar 
8,00: Informativo_ 
8,30: El bus de las ocho 

treinta 
12,00: El escarapate de 

Toledo 
13,00: El escaparate 
13.30: Informativo local 
14,00: Informativo en ca-

dena 
14,30: Patio musical 
15,00: Barb~_coa 

16,00: Desde nosotras 
18,00: Kanguro 
20,00: Informativo 
20,30: Musica cl~sica 
21,00: Toledo deportivo 
21, 30: El radiador 
22,00: Mundo 80 
23,00: Informativo 
23,15: 80deportes 

. 24,00: A vista de pájaro 
24, 15: El radiador · 

1,00: A ritmo de !a mad
rugada 

SABADOS 

6,00: Casi al alba 
9,00: Magazine fin de se

mana 
9,30: Toledo ciudad sin 

tiempo 
10,00: Magazine fin de se

mana 
13,00: Magazine fin de se

mana 
13,00: Magazine fin de se-

mana 
14,00: 80 deportes 
14,30: «Musica Follo> 
15,00: Kanguro 
21,00: Nuestra radio 
21,30: 80 años de Jazz 
22,30: 80 deportes 
23,00: Zarzuela 
24,00: Mara-ton-Mara 

DOMINGOS 

9,00: El séptimo día 
9,15: Nuestra Plaza 

Mayor 
1 l ,00: . De viaje 
12,00: La música de nues-

tra época 
14,00: 80deportes 
l 4,30: Patio musical 
16,oo: Gran domingo 
2 l,00: ·so deportes · 
22,00': 'fófoao deportivo 
22;30: Bandas sonoras 
23,00: Grandes del Pop 
24;60: A. ntmó <le fa mad-

rugada 
Nata: A todás las horas·· 

meno~ tres minütos, 
tres minutos de in
formación general 
encadena.· 

• Atención l nd ustria: Rie
gos, Construción, Talleres, 
electricidad industrial: expo
sición, venta, reparaciones, 
motores de respuesto y esta
tores bobinado para toda i_n
dustria, acei.teras sitema Pie
ralisi, etc. Entrega en el acto. , 
Agustín Cruz Hegrera, Expla
nada, 5. Teléfono 953750664 
lJ beda (Jaén). 

. 29 

. . ., 
Teléfonos útiles 

Ambulancias Seguridad Social ................... . 
Ambulancia Cruz Roja ......................... . 
Ambulancia Finisterre ........ , ................. . 
Ambulatorio de la Seguridad Social .............. . 
.Bon:ibero~ ..................................... . 
Ayl.lntam1ento ................................. . 

22 55 oo· 
22 2900 
22 37 73 
22 13 55 
22 60 80 
22 2800 

· Casa de Socorro ......... : , .................... . . 22 2900 
Guardia Civil ................................. . 
Policía Municipal. ............................. . 
Policía Nacional. ............................... . 
Residencia Sanitaria de la S.S ................ , ... . 

. R.E.N.F.E .................................... . 
Correos (telegramas por teléf.), .................. . 

HORARIO DE AUTOBUSES 

Toledo-Madrid 

22 59 00 
22 3407 
22 1401 
22 55 00 
22 3099 
22 2000 

·Gaiiano: 7;8;9;13,15;14,30 y 20,:10 (laborables). 
•Continental: 10;11;11,30;18;19;19,30 y 19,45 (laborables). 
Galiano: 7;8;9;13,15;14,3.0;17;19,45;20,15;y 23 (festivos). 
Conti!1ental: 10;11,30_;18;19 y 19,30 (festivos). 

Madrid-Toledo 

Galiano: 11;12;18,30;19,30;20.50 y 22 (laborables). 
Continental: 7 ;9 ;9,30 ;13 ;15,30 y 16,30 (laborables). 
Galiano: 10,30;12;18,30;19,30;20,50;22;23 y 1 (festivos). 
Continental: 9;9,30 ;13 ;15,30 y 16,30 (festiros). 

Autobuses Samar, S. A. 
Salidas d.e Toledo:. 

A San Pablo: ll;l,30 y 5,15 A Madridejm11 10 (a Conl!lue-
" gra), ll;l,30;2;5,30 y 6,30. Sábadog no hay a lal!I 10 y 2. 

A Urda: 5,30. 
A Añover-Cobeja: 11,1.30 Y 5. 
A Los Navalmoralet1.-Navalucillo1119.30 (Venta Ai

res),2;5,15 y 8,30 (V. Aires). 
A San Martín de M.: 9,30;2;5,15 y martes y l!lábado a lal!l 2 y 

2,30. 

Regresos a Toledo: 

De San Pabloi 6;7,30;1,30;3,45. Domingo8 7,30y 6,15tarde. 
De Madridejos: 6;6,45;8;1,30 y 3,30. 
De Urda: 7; sábados y domingol!I 8. 
De Cobeja: 7,45;1,30;2,45. Domingo81 2 y 15,30. 
De Seseña: 6,45. 
De Lo"' Navalmorales-Navalucillos1 6,45;1,30 y 5,30. 
De San martín de M.: 6,45. 

Salidas de Madrid 
A los Navalucillos-Navalmorales: 8,30;16 y 19,30. Domingos y 

festivos a las 8,30 y 22. · 
A Ciudad Real: 14,25. Domingos y festivos a las 22. 

31Regresos a Madrid 
De Los Navalucillos: 6,30;13,30 y l 't30. Domingos y festivos 

6,30 y 17,45. ' 
De Ciudad Real: 5,45. 

Farmacias de guardia••••••••••••• 

Farniacial!I de guardia 

Martes 26, Dfia Maria del Rosario Sancho Bernard Real del 
Arrabal, 16. Miércoles 27 D. José Pascual Dfa.z Santafé Avda 
Bar~er, 26. Jueves 28, D. Mario Aguado Góme.z, Calle E~uador, 
8. Viernes 29, D. Teófilo Arroyo Pérez, Avda General Villalba 
17. Sábado 30, Dfi~ Maria del Rosario Sánche.z Bernard, Real deÍ 
Arrabal, 16. Dommgo 31, V da de D. Segundo de Echevarrfa, . 
Hombre de Palo, 1. Lunes l, Dfia Elena Castro Sierra, Calle Bar
celona s/n. 

Cocina RegiOnal =--i 
Pollo Asado ·.· J 

Ingredientes: 1 Pollo de 1 kg. y Medio en cuatro parles, 4 dien-
tes de ajo, 1 vasito de vino b/.anco, aceite y sal. · 

Modo de Hacer: Una vez bien limpio el pollo y sazonado con 
sal, colocar en una cacerola de aluminio o cazuela de barrO, y rociar 
con aceite iodo él. Cuando esté a medio hacer picar los ajos en cuatro 
partes cada uno y repartir por encima del pollo; verter el aceite sobre 
el mis mo y dejar que termine de asarse otros quince o veinte minutos 
a temperatura media el horno. Servir con pala/as fritas a cuadritos. 

M~ José SALAS 
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Venta de 
plazas de garaje 

por 5.000 ptas./ mes 
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VIVIENDAS ESPECl
1

ALES PARA MINUSVALIDOS 
CON CONDICIONES ESPECIALES DE PAGO 

UNA PROMOCION 

TOi.PRINSA 

C/. Mar.tínez·Simancas, 6 

Telef. 22 42 14 

26 de julio de 1983 

Matias Prats y las retransmisiones 
taurinas 

«El espectáculo taurino le 
obliga a hablar más que el 
deportivo» 

Matias Prats es el «Sinatran , la voz de la radio y la televi11l6n, 
Pocos locutores - pera obligaci6n e!IJ utilizarlo correctamente» 
riodistas han alcanzado la popularidad de este cordobil11, que or• 
gulloso está de serlo. En la palabra oral ha tenido !IJU instrumen
to de trabajo durante tanto!! años. Ahora, trabaja en las re• 
transmisiones taurinas y, naturalmente, sigue u11ando de la pll• 
labra. 

uSe escribe mejor que se 
hablan 

P. Hay también muchas cri
ticas por l~ mala utilización del 
lenguaje en radio y televisión. 

Sí, y creo que muchae 11Jon 
juetas. No.sé los motivos, pero 
ee escribe mucho mejor que 11Je 
habla. QuiZás la causa de ello 
esté en la educaci6n recibida 
en las escuelas de Periodismo, 
donde se pensaba más en la 
prensa escrita que en la audio
visual. Hay una cosa clara, pa
ra nosotros los que trabaja
mos en medios audiovisuale11J1 
el lenguaje hablado es nuestro 
instrumento de trabajo. Creo 
que utilizarlo correctamente y 
de una manera sencilla e!IJ lo 
adecuado. Los problemas na
cen cuando se llega a los ba
rroquismos y florituras. Hoy 
en día las frases hecha!!, U!IJO 
del condicional, las «muleti
llas» y un largo etcétera, ha
cen que se hable mal. Lo me
nos que se debe pedir a alguien 
que habla públicamente, es 
que sepa utilizar ~u medio de 
trbajo y con respeto al U!IJO del 
lenguaje hay que saber sinta
xis y prosodia. No me gustaría 
que alguien pudiera enfadar
se, pero pienso que hay poca 
cultura referente al lenguaje 
hablado. 

El locutor ideal 

P. Matias, l!qué cualidades de
be reunir un locutor:ó todo aquel 
que informe desde un mundo me
dio como televisión? 

R. Mire usted, e:q. esto de las 
categorías laborales con re!IJ• 
pecto al mundo de la informa
ci6n hay mucho confusionis
mo. Que si yo soy locutor y pe
riodista o vicevers4. .eara ml, 
todo el que informa es perio
dista. Lo que pasa es que cada 
uno debe estar donde mejor 
sepa de11Jarrollar 11u trabajo y 
eso, como usted sabe o se ima
gina,· no siempre ocurre. 
Constestando a su. pregunta, 

· si yo tuviera que elegir a 1011 
que tienen que salir en panta
lla me fijaría en que tuviera 
un fisico agradable a la vista y 
una voz que s.onase bien al ol
do. No hablo de guapo!! y, por 
supuesto, mucho menos de 
grandes voce!IJ, Físico y voz de· 
ben 11Jer ante todo per11Jonale11 y 
agradables. En un último caso 
me fijaría mucho más e:q. la 
voz que en el fi11ico; este últi-

. mo puede 11Jolucionar11e ~on el 
ma:quilhtJe y la peluquerla, 
pero la voz no hay quien la 

arregle. Por lo tanto, el que se· 
pa hablar que hable y el qm 
11epa e11cribir , que escriba para 

- que hablen 1011 demás. 
P. Por último. que hará Matifü 

Prats cuando tenga que dejar et 
trabajo? 

R. Me aterra pensar que 11e 

acerca la hora de la jubilación. 
Me gusta mi trabajo y todavía 
no estoy mentalizado con te· 

· ner que dejar de hacerlo. Creo 
que llegado el momento 
tendré que fabricarme una 
emi11ora de las que ahora cie
rran tan amenudo, las «pira
tas» esas, para poder seguir 
matando el «gusanillo» de e11Jte 
mundo de la radio y la televi
sión que tanto quiero. 

Como el pez en el agua 

P. Matias, rjdespués de tanto 
fútbol, ahora toros? 

R. Pue!! sí, Parece que en lo!IJ 
últimos años mi pUe!!to de 
trabajo casa más con plaza de 
toros que con los e11tadio11J de 
fútbol; -Yo hago lo que me 
mjndan y 11Joy feliz con mi tra
bajo. Lo migmo me da haéer 
una cosa que otra. Además, 
soy un gran aficionado a lo!IJ 
toros y, por lo tanto, me siento 
como «pez en el agua». 

P. l!Qué diferencias hay entre la 
locución de una retransmisión fut
bolística y una taurina? 

R. ¿Diferencias?., Quizás ra
dique en las características vi
suales, distintB11 entre el fút
bol y los toro!IJ, El fútbol, por 
un lado, está más univenall
z~do, y el que más o el que me
nos, necesita poca!IJ explicacio
nes de lo que e11Jtá viendo. Los 
toros, en cambio, son más mi
noritario!IJ y puede haber mu
cho!! telespectadores. que des-

. conozcan 1011 variados aspectos 
técnicos del toreo. Las corri
das de toro11J, por lo tanto, 
pienso que necesitan, pese a la 
imagen, de más locución. Una 
retransmisión deportiva o fut
bolí11Jtica necesita de un mayor 
esfuerzo fisico, y si e!IJ radiada, 
mucho más. La radio te obliga 
a una ·capacidad descriptiva 
enorme. El fútbol, volviendo 
al tema, tiene pocas variantes. 
Cuj 11Jiempre. H. lo mi11mo1 
unos atacan, y otros defien
den, uno!! meten los goles y 
otro!IJ lo!! reciben. Los toros su
ponen mayor sorpresa técnica 
y artí11Jtica. Quizás esto sea lo 
que te obliga , en.ini e,rit~riq, lit 
hablar más. Pero en fin; lo im.;. 
portante en ambas retrap11mi-

-alones es saber dar una idea 
gráfi~a a_l espectador. 
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2b rle julio de 1983 

martes 2& 
miércoles 27 
jueves 28 
vierenes 29 
sábado 30 

MARIES 26 ··, 

PRIMER;l;X CJ;XDENA 

13,45: Carta de ajuste. 
Marlene Dietrich. 

14,00: Programa regional. 
15,00: Teíediario. Primera 

edición. 
15,25: la tarde. «Tarde de 

verano.» 
16, 1 O: Un sexto sentido. 

«Mirando hacia atrás.» Con 
motivo de celebrarse la 
reunión anual de antiguos 
estudiantes, Louie tiene 
que entrevistar a uno de 
ellos, compañero suyo de 
promoción, con el que 
nunca se llevó bien y que 
hoy es un importante 
homb1-e de negocios. 

17 ,05: El parafso de los 
animales. «Pequeños 
vegetarianos.» 

17 ,30: 3, 2, 1... Contacto. 
«Cerca-lejos: Orientación 
de los animales.» 

18,00: Barrio Sésamo. «La 
tortuga». 

18.30: Un mundo para ellos. 
19,30: Nombres de ayer y 

de hoy. «Montserrat 
Gudiol.11 , 

20,00: Encuentros en 
libertad. Economía. 
«Turismo» (ll. Coloquio 
sobre la problemática del 
tu.rismo en España. 

21,00: Telediario. Segunda 
edición. 

21,25: Su tumo. 
22,30: Vivir cada dia. 
23,30: Telediario. Ultima 

edición. 
23,45: Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
18.45: Carta de ajuste. «La 

obra de Juan del Enzina» 
(111). 

19.00: Flash Gordon. «El 
mundo congelado.» 

19,30: Robinson. 
Monográfico dedicado al 
Certamen de Gijón. 

20,00: Hoy en la 2. 
20,20: Teledeporte. 
20,50: Cortometraje. 

<clndianápolis.» 
Documental. 

21,00: Hacia el afto 2000. El 
tren francés THV. 

21,30: Fortunata y Jacinta, 
de Pérez Galdós. Capitulo 
IV. Corre el año 1874 y 
nuevos personajes se 
incorporan a la historia, 
entre ellos Maxi Rubln, 

22,30: La edad da oro: 
Dedicado a t<Silpen 
Mains». 

24,00: Despedida y cierre. 

l~-
" 

MIERCOLES 27 

PRIMERA CADENA 

13,45: Carta de ajuste. 
Antonio Molina. 

14,00: Programa regional. 
15,00: Telediario. Primera 

edición. 
15,25: La tarde. «Tarde de 

verano». 
16, 10: Un sexto sentido. 

«Ojo por ojo». 
17 .05: El llanero Solitario. 

«La gran carrera en globo». 
17 ,30: 3, 2, 1 ... contacto. 

«Ceíca-lejos: orientación 
en el man>. 

18,00: Barrio Sésamo. «La 
huerta de Julián». 

18,30: Nosotros. 
19,30: Este seftor de negro. 

de Antonio de Mingote. 
«Traje de gala». 

20,00: Esta es mi tierra. En 
León, con Jesús 
Fernández Santos. León 
tiene una presencia 
permanente en la obra 
literaria de Jesús 
Fernández Santos. Sus 
gentes, tierras y paisajes 
constituyen el marco 
fundamental de algunas de 
sus novelas. 

21,00: Telediario. Segunda 
edición. 

21,25: Sesión de noche. 
<<Caravana de mujeres» 
(«West ward the women»l. 
Dirección: William 
Wellman.1951.113 
minutos. 

23,30: Telediario. Ultima 
edición. 

23,45: Despedida y cierre. 

-SEGUNDA CADENA 
18.45: Carta de ajuste. 

Obras para piano de 
Antonio TorranElell. 

19,00: Jamie y la linterna 
mégica. 

19, 15: El carro de la farsa. 
Diversos sketches de la 
mimo inglesa Nola Rae. 
(Primera parte.) 

20,00: Hoy en la 2. 
20,20: Teledeporte. 
20,50: Cortometraje_. 

«Menos mi madre y mi 
hermana», de Jaime Villate. 

21,00: Ultima frontera. 
Planeamiento urbano, 
Energ!a (1), Máquina 
electrostática y libros 
cientlficos. 

22,00: Estudio abierto. Con 
Emilio Romero, Emma 
Cohen, Juan Careaga, 
Jaime Salinas y Demetrio 
Madrid López. 

TVE 

24,00: Despedida y cierre. 

JUEVES 28 

PRIMERA CADENA 

13,45: Carta de ajuste. 
Labanda. 

14,00: Programa regional. 
15.00: Telediario. Primera 

edición. , 
15.25: La tarde. <<Tarde de 

verano.» 
16, 10: Un sexto sentido. 

«Doble visión.» Mientras 
espera a Louie, Mage 
recibe de mal')os de una 
desconocida un paquete, 
sin que medie palabra 
alguna. Al llegar Louie lo 
abren y encuentran un 
objeto chino que se les 
rompe. 

17 ,05: Dabadabadé. 
17,55: Cantinflas. 

«Diógenes.» 
18,05: Barrio Sésamo. 

«Viendo la televisión.» 
18,30: De aqui para allé. 
19,30: El arte de vivir. «El 

Prado.» 
20,30: La vida secreta de 

Edgar Briggs. <<El 
presidente.» El presidente 
Fezzan, de Bahía, llega a. 
Gran Bretaña para entablar 
conversaciones de alto 
nivel. 

21,00: Telediario. Segunda 
edición. 

21,25: Buenas noches. 
22,30:·Secuencias del 

mundo. 
23,30: Telediario. Ultima 

edición. 
23.45: Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 

18,45: Carta de ajuste. Julio 
Gómez. 

19,00: Flash Gordon. «El 
monstruo del glaciar.» 

19,30: Nuestro amigo el 
espantapájaros. 

20,00: Hoy en la 2. 
20,20: Teledeporte. 
20,50: Cortometraje. «Las 

Bahamas; Nassau.» 
Recorrido histórico· sobre 
este archipiélago cerr.ado a 
la costa norteamericana. 

21,00: Tiempo de papel. 
Programa sobre libros 
dirigidos por Isaac 
Montero.· 

22,00: Cine-Club. Ciclo 
Imperio Argentina: «Los 
majos de Cádiz.» 
Dirección: Benito Perojo, 
1946. 74 minutos. Autor: 
Armando Palacio Valdés. 

23,35: Despedida y cierre. 

" . . . . . : 
ce Flash Gordonn, serie de dibujos animados que 11e eet4 reponiendo por 

el segundo pro!P"am.a. 

31 

. . 

Secuencia de la serie de ciencia ficci6n neozelandesa, ccBajo la monta
ña» que ha empezado a emltiree eeta semana. 

VIERNES 29 

PRIMERA CADENA 

13,45: Carta de ajuste. 
Banda original de «Sorcerer». 
14,00: Programa regional. 
15,00: Telediario. Primera 

edición. 
15,25: La tarde. «Tarde de 

verano». 
16, 10: Sesión de tarde. 

«Pajarito Gómez». 
Dirección: Rodolfo Kuhn. 
1965. 81 minutos. 
Intérpretes: Lautaro 
Murúa, Héctor Pellegrini, 
Nelly Beltrán y Elena 
Campo. 

18,00: Barrio Sésamo. «Los 
gorros». 

18,30: Las fébulas del 
bosque verde. <<El sapo 
cantante». 

19,00: Dentro del laberinto. 
«Robin». 

19,30: ¿Un mundo feliz? 
((Rosa Luxemburgo». Está 
considerada como el 
discípulo más lúcido de 
Marx y fue uno de los 
personajes principales del 
socialismo. 

20,00: De pelfcula. ((Para 
esos locos bajitos». 

20,30: Més vale ·prevenir. 
<<Tráfico». 

21,00: Telediario. Segunda 
edición. 

21,25: Un, dos, tres. 
23,00: Cribb. 

«Tambaleándose hacia la 
muerte». El sargento Cribb 
y su ayudante Thackeray 
asisten a una prueba 
atlética de marcha que· 
debe durar seis d!as: Cribb 
sospecha que algo 
desagradable va a ocurrir 
durante su transcurso. 

24,00-: Telediario. Ultima 
edición. 

0, 15: Testimonio. 
0,20: Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 

15,15: Carta de ajuste •. 1 
Zarzuela. · 

15,30: Rainbow. ((Odisea en 
Guadalcanal»'. 

17,05: Los cuatro 
fantásticos. ((El 
alquimista». 

17,30: Fórmula TV. 
18,00: Tauromaouia. «Un 

caballero a caballo y gente 
de a pie» .. 

19,00: Los rivales d• 
Sherlock Holmes. «El 
secreto del Magnifico». 

20,00: Hoy en le 2. 
20,30: La clave. 

O, 15: Despedida y cierre. 

SABADO 30 

PRIMERA CADENA 

12,45:Carta d•ajuste. 
<<Música folklórica de 
Suecia. 

13,02: Concierto. La 
Orquesta Sinfónica de la 
RTVE interpreta obras de 
Brahms y Shostakowitch. 

14,00: Revista de toros. 
14,30: Biblioteca nacional. 

«Falange y literatura» (11) •• 
Sánchez Dragó entrevista 
a Rafael García Serrano, 
Mercedes Fórmica y Juan 
Manuel Bonet. · 

15,00: Noticias. 
15,20: Don Gato. 
15,45: Primera sesión. 

«Persecución implacable». 
!Hell bent for leather). 

Dirección: George 
Sherman, 1960. 79 
minutos. 

17, 1 O: Las aventuras de Tln 
Tin. ((Asunto Tornasol». 

18, 10: El loco mundo de los 
payasos. 

18,35: La Pantera Rosa. 
((Pánico rosado». 

19,00: La magia de la 
danza. Capitulo 3. 

20,00: u,ted, por ejemplo. 
21,00: Noticias. 
21,25: Informe semanal. 
22,30: Sébado cine: 

((Diagnóstico: asesinato» 
(The carey treatment». 

Dirección: Blake · 
Edwards, 1972. 100 
minutos. 

0,20: Despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 

13,45: Carta de ajuste. Joan 
María Thomas. 

14,00: Retransmisión 
deportiva: Piragüismo. 

16,30: Documental. «Un 
17 ,00: Los oso maftosos. 

«Espias del espacio». 
17,30: La vispara de nuestro 

tiempo. La trayectoria 
histórica del diario «El 
Sol». 

19 ,00: Las brigedas del 
tigre>>. ((La red Brutus». 

20,00: Musical~xpress. Con 
Yardbirds y Francesc Pi de 
la Serra. 

21,00: Un encargo original. 
.((La noche de los 
violentos», de Rodolfo 
Hernández. 

22, 15: Conciarto-2. 
Orquesta Filarmónica 
Eslovena de Ljubljana. 

23,55: Despedida y cierre. 

1 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Castellano Independiente, El. 26/7/1983.



. ¡ 
i 

1~ 

1 

l" l 

~ 

' ' 

Pára Drág;:ldosJá.'dimensibrl no es índice de la importancia de un proyecto. 
Porque Dragados trata con el mismo interés y profesionalidad 

la obra pequeña y la obra grande. 
Dragados· y Construcciones, pr~mera empresa de ;edificación qel país, 

abre sus puertas a sus proyectos. 
Traíganos su idea y nosotros la pondremos en marcha. 

·DRAGADOS Y CONSTRUCCIONES, S.A . 

' ,, 

"" '' ;, '; ,~'' " 

Duque de Lerma,3-TOLEDO 
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